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' iLas rebajas se 
' adelantaron en 

algunos
comercios

Ch 
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Como algo tradicional de
esta época del año, en los prin-

^^ cipales establecimientos comer
ía''’ ciales se inició la campaña de 

descuentos y rebajas en los artí
culos de temporada. Aunque notes

lonail 
lo po

existe una fecha concreta del . 
inicio de esta campaña, ya que
algunos comercios rebajaron 

^Í** sus artículos a finales de año.
nom
náip

se prolonga hasta mediados del 
mes de febrero. Las ofertas de

’ ^ los productos rebajados hasta 
^^ con el 50% de descuento atraen
P®^i a los consumidores que deben 
■^“exigir la factura de compra.

(Pág. 11)e bu 
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itará abierto hasta el día D.

4

Concurso de
Canarieultura y 
Ornitología en el 
teatro 
municipal
Lnari ^^ ejemplares de 
Enerfl?^^'^^ y ornitología en 
tes dp PJ®^^®"tes de criado- 
el Tpat°^°*f* P^“ exponen en 
T ^““"ÍP^ de Alba- 

durante ^°n''ierte la ciudad, 

de estas especies.
_(Pág. 8)

EI proyecto de ampliación sería con el desarrollo de 4 planes, en 12 años.

Los vecinos de 
Hellín quieren 
colaborar con el 
Ayuntamiento

La Federación de Asociacio
nes de Vecinos ha propuesto 
al Ayuntamiento de Hellín un 
convenio de colaboración.

En un escrito enviado al con
cejal Herrero manifiestan su 
intención de colaboración 
mutua, sin perder por ello su 
carácter reivindicativo y siem
pre que se les considere un 
colectivo de gran utilidad social. 
Por otra parte solicitan inter
venir en el próximo pleno muni
cipal para defender su regla
mento.

(Págs. 14 y 15)

^1 y además ■

Rojo sustituye a 
Maguregui en el 
Celta, próximo 
rival del Albacete

(Pág. 31)

Una mujer y su 
hija heridas por 
la explosión de 
un artefacto en 
Bilbao

(Pág. 18),

La propuesta de los propietarios será debatida en la comisión de mañana

Informe municipal contra la
ampliación de Campollano

La ampliación del Polígono Industrial de 
Campollano, según propuesta de los propie
tarios de una parcela colindante y tal y como 
adelantó ayer LA TRIBUNA, no tiene 
muchos visos de salir adelante, ya que el expe

diente que será debatido en la comisión de 
Urbanismo de mañana parte ya con un infor
me desestimatorio de los servicios técnicos; 
sin embargo, los grupos de la oposición apo
yan esta iniciativa privada. (Pág. 5)

Baker y Aziz 
buscan una 
última salida 
a la crisis en 
Ginebra

(Pág. 26)

ios

.000
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500
100 '^^Q el Mus *^^*'^niento de los fondos del Museo.En

P’®^s niüv Albacete incrementó sus fondos al adquirir 
y ''abosas de la época romana. (Págs. 6 y 7)

AÑO NUEVO
CAJA NUEVA

Esta es una buena noticia para todos los 
vecinos, comerciantes y profesionales 
cercanos a la calle Dionisio Guardiola. 

Abrimos nuestra nueva Oficina Urbana 21 en 
el n°48,esquina Pedro Coca.

^ Caja de Albacete
Crece con nosotros

Francisco Fernández Ordóñez.

Fernández 
Ordóñez reitera 
que no se 
enviarán más 
tropas al Golfo 

(Pág. 17)
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e las palabras del Diputado 
Foral de Guipúzcoa, suscri
tas por todos los partidos 

políticos con la consabida excepción 
de HB, podría desprenderse que la 
responsabilidad de la parálisis de la 
autovía de Leizarán corresponde 
exclusivamente y de manera directa 
a las empresas que forman la UTE 
-Unión Temporal de Empresas- que 
recibió la adjudicación de la obra. 
La palabra “cobardes” ha volado con 
ligereza hacia estos empresarios, que 
han recibido cartas nominales de 
ETA con concretas amenazas, y que 
han sido visitados por miembros de 
Herri Batasuna, quienes, según fia
bles informaciones periodísticas, han 
asegurado a sus interlocutores que 
antes de que la autopista pasara por 
Leizarán habría muertos. También la 
patronal vasca Adegui ha criticado 
matizadamente la renuncia de las 
empresas a la iniciación de las obras.

Es muy fácil de decir que la actitud 
cívica de estas empresas y de sus tra
bajadores hubiera sido la de enfren
tarse abiertamente al chantaje, la de 
arriesgar la vida para dar cumplimien
to al encargo de la voluntad soberana 
de los vascos. Pero ni los trabajadores 
de la construcción ni sus empresarios 
tienen la obligación del heroísmo, y 
es perfectamente lógico que atiendan

e equivocó el gobierno vasco al 
asignar la construcción de la 
autovía, en el tramo guipuz

coano, a un grupo de pequeñas 
empresas vascas, en lugar de recurrir 
a las grandes empresas constructoras 
nacionales que habían presentado sus 
propuestas. Se equivocó el gobierno 
vasco porque debía haber previsto 
que ETA y sus seguidores iban a 
amenazar, chantajear y asesinar como 
hizo en años pasados con los que 
“osaron” participar en Lemóniz, y no 
se puede pedir a empresarios y obre
ros que viven en Euskadi y con sus 
familias residiendo en Euskadi, que 
sean héroes ante los cobardes para 
los que es muy fácil amedrentar a 
los demás con palabras de “consejo”

COSi 
En

Una vez más, ETA ha gana
do una batalla porque nadie 
ha querido dar la cara a 
tiempo. Hubo que prevenir 
este desenlace cuando toda
vía era posible otro diferente.

la amenaza y renuncien a un trabajo 
que tan graves consecuencias podría 
acarrearles. Frente a esta renuncia, 
la actitud lógica de sus conciudadanos 
debería ser la comprensión, del mis
mo modo que todos comprendemos 
que la familia de un secuestrado abo
ne el rescate o, incluso, que un ciu
dadano amenazado se avenga a pagar 
el “impuesto revolucionario”.

La admiración que muchos senti
mos hacia quienes se han negado a 
aceptar la prisión criminal de ETA 
no impide que entendamos perfec
tamente que la mayoría ceda a las 
pretensiones de la banda armada, por 
la sencilla razón de que va la propia 
vida en ello. Lo triste del asunto que 
provoca este comentario es que se 
haya permitido que las cosas hayan 
llegado a este punto. Era de dominio 
público en Euskadi que se estaban 

cuando detrás de esas palabras de 
“consejo” están pura y 'Simplemente 
las balas 9 milímetros parabéllum.

En Navarra se optó por dos empre
sas bien conocidas en toda España 
y que crearon una sociedad temporal 
para acometer las obras de la autovía. 
Los obreros han trabajado durante 
meses rodeados de personas de segu
ridad, lo que evidentemente no es 
plato de buen gusto. Sus jefes han 
sufrido amenazas, han sido víctimas 
de notas anónimas que llegaban en 
mano a sus domicilios particulares, 
han tenido que poner en práctica 
todas las medidas que vienen en los 
manuales de seguridad, han enviado 
en ocasiones a sus hijos al colegio 
con escolta, y han perdido a más 

extendiendo concretas amenazas coj. 
tra las empresas concesionarias de Ij 
autovía. Había habido incluso algu® J 
atentados con carta-bomba.

En consecuencia, el diputado fon 
de Guipúzcoa, en lugar de rasgan; 
las vestiduras, debió haber buscado 
el acuerdo de las fuerzas política 
para prevenir a tiempo lo que ahon 
sucede, y que es una nueva baza prfr 
pagandística para ETA.

Previendo que no se podrían empe. 
zar los trabajos por la sencilla raM 
de que los trabajadores estaña 
aterrorizados, se debió buscar iw 
salida digna, O bien la negociacidí 
de unas determinadas condiciones i 
seguridad, o la cancelación del coj 
trato y el encargo a alguna constriK 
tora extranjera especializada, o Ii 
adjudicación a una empresa públitt 
creada expresamente. No es de recto 
pretender reducir el problema de b 
autovía, y por extensión el problemi 
de ETA, a una cuestión de corají 
de unos determinados trabajadora

Una vez más ha faltado previsto 
política, iniciativa de gobierno, sen
tido de la oportunidad y de h 
responsabilidad.

Una vez más, ETA ha ganado mu 
batalla porque nadie ha querido d^ 
la cara a tiempo. Hubo que prevenir 
este desenlace cuando todavía en 
posible otro diferente. 
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de un amigo que se negaba a ve^ 
con ellos por temor al tiro o al coc 
bomba.

Pero como decía el lunes el dip»' 
tado general Murúa, había que 
truir la autovía, y hay que-constm 
también en Guipúzcoa, P9^^“® j\ 
en juego la libertad. La 
apostar por lo que se cree mejor p» 
tu tierra, libertad para intentar 9 
tu empresa obtenga beneficios, i 
tad simplemente para elegir un 
bajo que te permita recibir un su 
mínimo. Con posibilidad de teg 
a casa con plena tranquilidad po^^ 
sabes que no se va a cruzar una 
en tu camino. Pero esa no es a 
tad que ETA y HB quieren p 
“querida” Euskadi.
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Punto de vista

¿Helipuerto o taller de 
reparaciones

EDUARDO CANTOS

uando se empezó a bara
jar la idea de que en 

_ Albacete se podría 
construir un helipuerto, se dijo 

* foFilf todo aquello de qué la tal ins- 
5g3Kl lalación serviría para disponer 
iscailg| de ese tipo de aparatos con el 

fin ^e prestar los consiguientes 
ahonl servicios a quienes de ellos 
104 necesitaran. Pero ahora resulta 

que un determinado señor que 
| algo tiene que ver con el inven- 

to, dice que “Albacete, y no 
conozco de quién ha partido, 
se ha creado la idea de que 

f esto era un aeródromo, con el 
iaciffil alquiler de helicópteros”, para
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Hoy, en estos momentos

La cuenta 
adelante de 1991

lesál luego puntualizar que “estas 
1 co:1 instalaciones sólo están proyec- 
Strucl íadas, por el momento, como 
Q» un centro de mantenimiento 

úblial ‘Í“® ^®^^ ^^ central de esta 
•ecibíl ®”’P’^®®^ ®” ^*^‘da España”. Bue- 

. no, pues nada, muy bien. Este 
j t proyecto, que no deja de tener 

su importancia, a la opinión 
pública albacetense no le fue 
presentado de esa forma con- 
creta, quizás porque en ese 

sefrl momento no convenía caer en 
le bl el detalle de que lo que se iba 

| a hacer, era levantar un gran 
) maj ^Uer de reparaciones. Eso, 
0 dail corroo primera providencia. Más 
iveniil adelante ya se vería cual podía 
i enl ^'^ ^' ^^° definitivo de estos 

| terrenos declarados por la cor- 
1 poración municipal de Albace- 
I te, en pleno, de utilidad pública. 
X Es cierto que Albacete, con 
■ la Base Aérea de Los Llanos 
| y la Maestranza, cuenta con dos 
I centros militares especializados 
| en el mantenimiento de, fun- 
1 damentalmente, aparatos de 

veisí| ^?^®' También los aviones 
’oclif| ^ ~unos muy determina- 
| TOS- son reparados en Maes- 

tei ^®^° ^^°’ ¿Q’t^^ puede 
^ ¡a hora de elegir COB-I «ta zona para instalar el “he- 

'^i 1 1 P*^®^Q ? A no ser claro, que 
finT«<?í! ^^® ^^ promociona- 

^ ■ ríprt ^®^P^®^o” firme un con- 
^°” ^^ empresa pública 

'^^ resuelva el pro- 
1*^1 ción a V^ averias de su dota- 

t “®hcopteros -si es que

11*1 feta faMiJ ” ‘“' 

ta» de ¿7 ." ‘lumientos millones 
3 te" '“ <^ '“'ora se 

,,«1 Md»? Verá “.“tá <:onstru- 
aquí nn ^’^^’ ®®“®’’ Sonovilla, 

K locos A ®^^^^os ni tontos ni
<1 lttL*^“ ™ P~o de lo

M (^sas ^ ^ '^^^^ ^e ciertas 
: Eo relapi' ^^^ están pasando. 

'° ^“e iS^aíh °” proyecto, 
®®s de él ^^®^®^®”^s estima- 

i ''®oido ^“® "°^ han
^^ la reun-^"^^‘ P°^ ejemplo: 

y, .^aibre del año 1989 cele-

Automóviles

VEGüISA fe 21.
51 73. Albacete.
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Este proyecto, que no deja de tener su 
importancia, a la opinión pública albacetense 
no le fue presentado de esa forma concreta, 
quizás porque en ese momento no convenía 
caer en el detalle de que lo que se iba a hacer, 
era levantar un gran taller de reparaciones

bró en la Diputación Provincial 
el consejo del “Pacto por Alba
cete”, Juan de Dios Izquierdo 
dice, cuando se refieré al asunto 
que estamos comentando, “que 
es muy importante la creación 
de este helipuerto ya que estará 
en uso noche y día, y a dis
posición de la provincia”, aña
diendo que “se prevén varios 
angares de tráfico normal”, de 
todas formas, y aún cuando opi
namos como Martínez Simón, 
que “un proyecto de estas 
características siempre es 
importante para la ciudad”, su 
futuro no lo vemos del todo 
claro, así como el uso definitivo 
que se le van a dar a esos cien 
mil metros cuadrados, pues 
como usted mismo ha decla
rado, “sólo están proyectadas 
-se refiere a las instalaciones-, 
por el momento, como un cento 
de mantenimiento...”. ¿Enton
ces...?

Campillo, que en un tiempo fue 
gerente de la'Lonja municipal; 
la “L”, de Prudencio López 
Fuster, que en al actualidad está 
al frente del Instituro Técnico 
Agropecuario de la Diputación 
Provincial; la “A”, de Gaspar 
Martínez, que fuera director de 
Expovicamán, y la “D”, de José 
Dival, que tuvo a su cargo 
Sapeal. Los cuatro, ingenieros 
agrónomos de reconocido pres
tigio, que se ve que ahora han 
echado a volar sus proyectos y 
ambiciones.

Las especulaciones

¿Qué es ^Clad^^?

Por cierto, ¿saben ustedes 
a qué responden las siglas 
“dad”, sociedad que algo tiene 
que ver con el proyecto a que 
nos venimos refiriendo? Presten 
atención; La “C”, de Bernardo

Se sigue especulando con 
los nombres que pueden ser los 
“número uno” en las listas para 
las próximas elecciones muni
cipales. Por lo que se refiere 
al partido socialista, además de 
los ya dichos, aparece el de Car
mina Useros, hija, que induda
blemente dispone de un gran 
tirón por su ascendencia fami
liar. ¿Mira que si al final hay 
un trío de ases femeninos para 
ocupar este importante puesto 
electoral? Eso explicaría que 
ciertas coronas estén por los 
suelos al no soportar su peso 
las cabezas pensantes que nos 
rigen en la dimensión local.

COCHES DE TODAS LAS MARCAS, USADOS COMO NUEVOS.8
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Automóviles

CENTROCAR
Marqués de Villores, 25.
Tel: 22 27 87 Albacete.

Automóviles

CENTROCAR HELLÍN
Avda. Conde Guadalhorce, 185.
Tel: 30 05 23. Hellín.

LUIS PARREÑO

madurar y rea- 
que hay que

de un año para 
lizarse; cosas

emos iniciado otra sin
gladura de nuestra 
vida, sin que hayamos 

echado una raya por debajo al 
año vencido y sin que conste 
ningún borrón para una cuenta 
nueva. No acostumbramos a 
olvidar las cuestiones que tie
nen validez por, encima del 
tiempo que pasa, y en este sen
tido seguirán pendientes nues
tros propósitos no alcanzados 
y nuestras promesas no cum
plidas, aunque hayamos aumen
tado nuestros compromisos. 
Hay cosas que necesitan más

entenderías como importantes 
porque siguen generando ilusio
nes, que es lo bueno.

Terminar un año pidiendo la 
paz y comenzar otro con una 
amenaza de guerra mundial es 
una realidad demasiado triste 
para depositar confianza en el 
proverbio popular de la “vida 
nueva que sigue a un año nue
vo”, aunque nosotros lo pon
gamos todo. No hay punto final, 
hasta que Dios lo diga. Cum
pliendo calendarios completos, 
la vida transcurre con punto y 
seguido, o cuando menos punto 
y aparte, circunstancial, pero sin 
que nada se desvincule.

Lo fundamental es seguir en 
la misma tarea de hacer lo que 
se tiene que hacer, pero mejor. 
El que no lo crea así, allá él, 
pero que piense sobre la con
veniencia o no, de soltar las 
riendas de lo que nos interesa 
conducir por los viejos caminos 
de siempre, aunque nos encon
tremos con la sorpresa constan
te de que, aparentemente, son 
nuevos.

La promesa de servir a los 
intereses de la comunidad alba
cetense, en unos momentos de 
expectación y de evidente pro-

greso, tiene que ser renovada 
a todos los niveles. La “máqui
na” no puede pararse, porque 
detenerse supondrá un retroce
so. Y si hay algo que nos duela 
será el tiempo que podamos 
haber perdido, que, en ocasio
nes, no es recuperable.

El año nos va a traer muchas 
e importantes novedades polí
ticas con las caras nuevas que 
aparecerán en el gran retablo 
de la gestión pública, con otras 
imágenes con las promesas de 
siempre. De alguna manera, y 
conforme nos vayamos acercan
do al mes de mayo, la vida nos 
va a parecer “distinta” y nos 
hará reflexionar sobre errores 
que hayamos podido cometer 
nosotros y sobre las consecuen
cias que hayamos sufrido por 
los fallos de otros, en los que 
pusimos ilusiones.

En fin, vamos a cumplir la 
primera decena del nuevo año, 
ya concluidas las fiestas tradi
cionales, aunque las prolongue
mos cordialmente hasta San 
Antón. Es la cuenta adelante 
de otra singladura, como deci
mos al principio, a la que no 
hemos puesto paréntesis, pero 
en la que depositamos muchas 
esperanzas, como lo hacemos 
todos los días, cuando amanece 
que, en realidad, es cuando pro
cede hacer borrón y cuenta nue
va a las tonterías y errores 
cometidos el día anterior.

Esperamos muchas cosas 
importantes en 1991, desde los 
más altos intereses del país, has
ta los de Albacete y sus gentes 
y, naturalmente, hasta nuestra 
humilde parcela familiar. Nues
tro deseo es que vengan por 
los caminos de la convivencia 
y de la paz, ese derecho abso
luto, irrenunciable, por encima 
de los bienes materiales. Está 
abierto el juego; apostamos por 
la felicidad.

De muchas formas se puede escribir “felicidad”; desearía, sólo con el corazón.
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Arcahaus el encantador

U
n militar de alta gra
duación pide en la 
celebración de la 

Pascua un esfuerzo de solida
ridad para la cuestión de Gol
fo, al tiempo que personal 
encargado de las relaciones 
informativas con la sociead 
civil achaca a los periodistas 
la malquerencia de parte de 
la opinión hacia las Fuerzas 
Armadas.

El cronista cada día se 
muestra asaz sorprendido y 
para emplear fraseología típica 
de don Felipe González, “sos
tiene intacta su capacidad de 
sorpresa”.

Pero es que todos estos 
males que se dirigen hacia una 
supuesta “desinformación” no 
derivan de los medios de 
comunicación, sino de la 
minusvaloración del Parla
mento como cámara suprema 
de dación de cuentas al pueblo 
soberano. Y las responsabili
dades no sólo se extienden 
hacia el Gobierno, también a 
la oposición conservadora más 
belicista que la administración 
González.

El alto mando militar sabe 
que a la hora de vestir sus 
manifestaciones hace ovillo 
con la posición oficial espa
ñola y que las exigencias devi- 
nientes de la dirección de la 
administración militar por el 
Gobierno -el silencio- no le 
afectarán en su dicción. Y 
todos aquéllos que achacan 
una minusvaloración de la fun
ción del Ejército a causa del 
acoso informativo, deberían 
elevar su visión hacia la Carre
ra de San Jerónimo donde los

a

Preguntadle a vuestros 
diputados

leones bostezan ante la falta 
de información y debate.

El presidente González 
duda entre las fechas resul
tantes para la celebración del 
Estado de la Nación, donde 
-a buen seguro- se discutirá 
acerca de la situación española 
en la guerra del golfo y en 
las exigencias del Tratado del 
Atlántico Norte para con Tur
quía. La responsabilidad -lo 
decíamos antes- le incumbre 
en grado altísimo al Partido 
Popular que pretende un 
mayor despliegue de fuerzas.

RAMON BELLO SERRANO

que alienta a la tropa (“que 
no están aquí para tomar 
café”) y que asiente el secre- 
tismo formulado por Gonzá
lez.

Pero no es cuestión de falta 
de solidridad ni de acoso de 
los medios de comunicación 
(que cumplen con su obliga
ción, cubriendo la desinforma
ción querida por la adminis
tración) sino de la necesria 
rendición de cuentas al pue
blo, hoy desinformado.

Nosotros que defendemos 
desde aquí -como hoy- la

Y a este paso 
soportando las 
apologías de un alto 
mando militar y las 
críticas a la prensa, 
que -dicen- informan 
con poca claridad, 
como si la 
trasparencia fuera 
virtud de la 
administración que 
también dirige la 
guerra 

pemanencia de España en la 
OTAN, no podemos tolerar el 
silencio frente al despliegue 
militar en la frontera turco-i
raquí y la evidencia de pre
parativos -tácticos, pero pre
parativos- españoles para 
cumplir lo pactado en la 
Alianza.

Camareros en los cafés, 
peluqueros y taxistas, discuten 
con la clientela acerca del fatí
dico día quince de enero, 
hablan de la marinería des
tinada en el Golfo, de la posi
bilidad de enviar tropas (al

gunos se acuerdan de la (j 
paña de guerra, “que nio. ; I 
soldado estará fuera de ni ■ p< 
tras fronteras”) y de la i¡ 
guridad de lo que pasará 
lo que habrá de venir.

dj

Sí
El cronista siempre lesa 

lo mismo: preguntadle a vu 
tros diputados. -

El bien mayor que pj 
muchos era defendible t 
ultranza -la permanencia ia 
España en la OTAN- pese 
dar un cheque en blanco 
la administración Gonzále í 
troca ahora en la misma p 
misa. No se ofrecen respuest 
y vacaciones al Parlaniea 
una semana antes de la gueii

El evento es tan suneals . 
que don Felipe Goid 
renuncia a sus vacaciones lu 
deñas, así como el jefe de 
diplomacia española, p 
seguir atentísima la cris 
internacional, canalizaiií 
toda la información provine 
te del resto de las cancilleii 
del mundo a los propios ene 
najes de la administraciá 
descolgando -de vez en cía 
do- los teléfonos de Mondt 
para informar a don h 
María Aznar y habiendo cení

F 
tig 
de 
SUJ 
de 

orí 
Ur 
ma 
un 
tip 
pr(

do el Parlamento que b jem 
representantes del pueM .‘do: 
nada tienen que decir, ¡mui ter 
menos que preguntar, muA Ac 

apimenos que controlar!
Y a este paso soportaiiá ■sac 

las apologías de un alto maní ¡^^ 
militar y las críticas a la pro - 
sa, que —dicen- informan cci 
poca claridad, como si la irJ^ 
parencia fuera virtud de li

pre

'de
la

administración que tanibié! ^

dirige la guerra. mis
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Amor, Paz y 
Verdad

“El futuro del mundo depen
de de la cultura, la paz del mun
do depende del primado del 
espíritu y el futuro pacífico de 
la humanidad depende del 
amor”...Son palabras pronun
ciadas, en la sede de la UNES
CO, en París, el día 2 de junio 
de 1980, por su Santidad el Papa 
Juan Pablo II. Entonces, hace 
diez años, dijo: “Desplegamos 
todos nuestros esfuerzos para 
preservar a la familia humana 
de la guerra nuclear”...Para 
algunos observadores, aquel dis
curso del Papa supuso un hito 
en la historia del pensamiento 
humano.

“La tarea primaria y esencial 
de la cultura es la educación. 
Amenazan a la educación las 
manipulaciones ideológicas o 
políticas que se hacen a través 
de la opinión pública, las que 
se operan a través del mono
polio o el control de las fuerzas 
económicas o por los poderes 
políticos o por los medios de 
comunicación social”...Denun
ció el Papa los imperativos apa
rentes de la civilización contem
poránea, desembarazándose de 
la vida y detruyéndola, en la 
búsqueda del máximo gozo 
sexual fuera del sentido de la 
responsabilidad. Proclamó el 
estricto derecho de los padres 
a no ver sometidos a sus hijos, 
en las escuelas, “a programas 
inspirados por el ateísmo”. Los 
asistentes a La Asamblea, que 

interrumpieron el discurso en 
numerosas ocasiones, ovaciona
ron al Papa al terminar su men
saje. Eurovisión lo transmitió en 
directo, TVE lo silenció.

“La Verdad os hará 
libres”...En un polémico docu
mento que muy pocos han leí
do, los obispos españoles 
denuncian, una vez más, “el 
dirigismo cultural y moral de 
la vida social, favorecido desde 
algunas instancias del poder, 
desde algunos importantes 
medios de comunicación, prin
cipalmente de naturaleza esta
tal, y desde múltiples manifes
taciones de la cultura, así como 
desde una determinada ense
ñanza, o a través de disposi
ciones legislativas de los últimos 
años contrarias a los valores 
fundamentales de la existencia 
humana”. (...) “No podemos 
permitir que la situación de 
deterioro y vacío moral se per
petúe, como si ése tuviese que 
ser el destino inexorable de 
nuestro pueblo”.-

...Y muchos, sin haber leído 
el documento, se atreven a cri
ticarle, cuando solo merece 
aplausos.

Carlos Roces Felgueroso

Accidentes y 
Cruz Roja

Viajando el día 7 de enero 
de 1991, en dirección de La 
Roda-Albacete, a la altura del 
kilómetro 8 de La Roda, cir
culando en sentido contrario 

donde ocurrió el accidente; 
como sanitario de la Cruz Roja, 
sugerí prestar mis auxilios a 
dicho accidentado presentando 
mi Carnet de la Cruz Roja al 
agente de la Guardia Civil, el 
cual no me autorizó a prestar 
mis servicios, no hallándose en 
dicho lugar, ni ambulancia ni 
otro tipo de auxilio, por lo cual 
me dirijo a Vd. para publicar 
esta nota si lo ve oportuno.

J.G.

ETA y los JJOO 
de 1992

El cruel atentado cometido 
por la banda terrorista en la 
localidad de Sabadell con la 
muerte de seis policías, -des
peja todas las dudas- de que 
Cataluña es ahora su principal 
objetivo, por la resonancia 
internacional que tiene cual
quier alevosía en la futura Sede 
de los Juegos Olímpicos.

Sabadell es subsede y en su 
campo de la Nova Creu Alta 
se disputarán partidos en la 
competición de futbol, precisa
mente, adonde se dirigían los 
agentes asesinados con motivo 
del partido que iban a celebrar 
el Club de Sabadell y Deportivo 
de Málaga.

La “organización” de ETA 
pensó que era una gran opor
tunidad para chantajear al 
gobierno y sacar beneficios/con- 
cesiones para asegurar la tran
quilidad y salvar la imagen 
internacional de España.

De esta situación se deriva 
la imperiosa necesidad de atra
par al comando “Barcelona” 
que, según información oficial, 
está integrado por dos personas 
que circulan impunemente, a 
pesar del tiempo que llevan sus 
fotografías apareciendo en los 
diversos medios de comunica
ción.

Los etarras encarcelados 
parece ser que están dispuestos 
aceptar algún pacto y, en algu
nos estamentos cercanos al Eje
cutivo, aparecen también claras 
alusiones a una buena predis
posición. El problema parece 
residir, única y exclusivamente, 
en los asesinos que andan 
sueltos.

ETA no conserva intacta, 
-pero sí viva-, la capacidad de 
matar, que nos obliga a todos, 
-absolutamente a todos- a con
seguir mayores cotas de eficacia 
para atajar al terrorismo que 
toda la sociedad-, sin exclusión 
de Autonomías abiertamente 
condena.

Juan R. López Vinuesa

Pájaros y 
Nochevieja

Yo siempre había pensado 
que lo más peligroso de la 
Nochevieja son los borrachos 
impertinentes que aprovechan 
la ocasión del tránsito de un 
año al otro para satisfacer sus 
ansias alcohólicas; sin embargo, 
la noche del pasado 31 de 
Diciembre pude comprobar que 

hay algo todavía mas moi®’ ^^ 
e insidioso. . .

Salí a cenar con mi esp® ^-^^ 
a un conocido restau^l® ^ 
el centro de la ciudad y g^^ 
el coche aparcado en el j 
de La Libertad, ante la 
sibilidad de encontrar un 
más cercano; cené copiote_ ^j^ 
te, me tomé la tradicional^ ^ 
na de uvas, disfruté san .¡^ 

Re

de

de un cotillón que se p ■ 
hasta altas horas, y t®?-^ 
buscar el coche, lo c® 
preocupado por si algu®

el
preocupado por si dis-^ .,, 
prensivo le hubiese ^pí^^^^i cise
cualquier desperfecto 
larga y conflictiva 
no fue uno el d^s^P^f^^Ljos 
que fueron muchos, i _

cor
fueron muenos, que 

cientos de pequeños ^^^ r^
sivos con plumas Q^^ u^i 
taron sus defecaciones ^^ 
brillante canecería de m 
culo, obligándome a. 
túnel de lavado de ^^^^ 
en la mañana de an ^,

Mal principio de ^^ (fcip, 
la culpa no la 
borrachos, precisame j^^j por 

ter

Qei
cur 
ai

cur

Süe
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Más suelo industrial

! Oil^ 
le ns 
la ig 

sará,i

la ampliación del Polígono Industrial de Cani- pertinentes que precisa de los órganos muni-
oollano según propuesta de los propietarios de cipales. El expediente presentado por estos par- 
una narcela colindante y tal y como adelantó ticulares el pasado once de noviembre en elana parcela colindante y tal y como adelantó 
aver LA TRIBUNA, no tiene muchos visos de 
^Hr adelante, en cuanto a las aprobaciones

Ayuntamiento será estudiado en la comisión de 
Urbanismo que se celebrará mañana, aunque

la propuesta parte ya con un informe deses- 
timatorio de los servicios técnicos. Así, este asun
to no dispondrá, según adelantó ayer el concejal 
de Urbanismo, del apoyo de los representantes 
del equipo de gobierno en dicha comisión.

*^^^ La propuesta hecha por los propietarios será informada desfavorablemente por el equipo de gobierno en la comisión de Urbanismo

la viabilidad de la ampliación de Campollano
Los grupos de la oposición, entre ellos IU y CDS que se opusieron al nuevo polígono de Rómica, apoyan esta iniciativa privada

Eva CAÑAS

La propuesta hecha por los

fe del
a,

Urbanismo que se celebrará
itra®’ |nañana e irá acompañada de 

'^un informe técnico que, en prin-;n cg

de ampliación del Polígono 
Industrial será un asunto en el 
orden día de la comisión de
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-•Los informes técnicos municipales no estiman

propietarios de la parcela con
tigua a Campollano con el fin 
de que estos terrenos, con una 
^perfície de 661.621 m^, sirvan,
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jcipio, es desestimatorio de esta 
propuesta.

Los técnicos municipales 
(entienden que ninguna de las 

os pretensiones de los propie- 
terios -aprobar el Programa de 
" ctuación Urbanística (PAU) y 
plicar el sistema de compen- 
ción para su ejecución- no son 
sibles, “ya que como paso 

revio a cualquier actuación 
eberá acordarse (a instancias 
e parte) por la Corporación 

la incorporación de ese suelo 
banizable no programado al 

roceso de urbanización”. Asi- 
iamo, el informe técnico reco- 

;ge que “para el supuesto de 
que el PAU se formule y eje- 

te sin previa convocatoria de 
ncureo es preciso acuerdo del 
usejo de Ministros, cuyo 

eal Decreto determinará la 
Rona a quien directamente 

,. adjudique la formulación y 
jecución del PAU”.
Finalmente, los técnicos 

en su informe 
^'^^ Genral contem- 

para ese sector la actuación 
^* sistema de expro- 

el informe técnico, 
4 y presidente de la 

Urbanismo, Fran- 
ó que m^nifes-

' nieea ^^^^ Propuesta se
rporaiiv ^- ^^^ “” capricho 

W ^^^° porque la vía
f^s no es” particula- 
^3diendn legalmente”,,

cualquier PAU 
ur el A ^ sacado a concurso 
iendo T”^>ento, estable- 

"^fsables r\ ^?udiciones con- 
’ la ce¿n®H ”^ ®®’”’® to^o 

‘’^id» “sin ^^, ^^clo al muni- 

^ no ^^^ ^“’ 
^9ne ahn ^^ P°^ ®^ momento

^dbre inc 
'‘^ 9ne compara-■ ¡’^d al reri ^'^^^“^ existir res- 
tí>«0

■ *”en simn ^°u^íca, que 
’^'^n del pn^T? ^ua modifica- 
^^1°^ ten-pn^x^’ P^^^ recalificar 

rústicos a 
^ P^ceU e’ °‘^° ocurriría con 
’ ^^'^Pollann^^^^^*®’^’ contigua 

"" el Plan 
suelo 

J’* ^'id qL ^^^ado, el con- 
^^"'^ ^°^ ^°sus total-

^^""^cs. El polígono

Según la gerencia de Campollano, en el Polígono quedan todavía disponibles unos 250.000 m\ en parcelas desde los 1.000 m\ hasta tos 8.000 m\

“El polígono Romica estaba amparado en la llegada de la empresa 
«Malta-Mancha», que supone un beneficio para la ciudad, algo que 
no ocurre en la propuesta que nos ocupa, en la que no existe un
porqué en su justificación, simplemente una finalidad lucrativa

Romica estaba amparado en la 
llegada de la empresa «Mal
ta-Mancha», que supone un 
beneficio para la ciudad, algo 
que no ocurre en la propuesta 
que nos ocupa, en la que no 
existe un por qué para su jus
tificación, simplemente que se 
persigue beneficiar unos inte
reses particulares, con finalidad 
lucrativa”.

Por útlimo, Martínez Simón 
añadió que “si el Ayuntamiento 
sacara este PAU a concurso, 
tendría que hacerlo con cual
quier particular que nos lo 
pidiera, y no es cuestión de con
vertir toda la periferia de la ciu
dad en suelo industrial. Aquí 
sólo se puede apreciar el interés 
de unos particulares que, por 
otro lado, creo que están nego
ciando la posibilidad de vender 
esta parcela a una empresa”.

Rapidez y lentitud

Sin embargo, la postura de

los grupos de la oposición no 
coincide en absoluto con la 
manifestada por el concejal 
socialista, ya que IU, CDS y 
PP, aunque en el momento de 
hacer sus declaracionesn no 
conocían el informe técnico, se 
pronunciaron totalmente favo
rables a esta ampliación de 
Campollano. En el caso de IU 
y CDS, fueron los dos grupos 
que' se opusieron a todos los 
trámites de Romica, argumen
tando que primeramente había 
que considerar la ampliación 
del actual Polígono.

En primer lugar, el portavoz 
de IU, López Ariza, quien ase
guró tener conocimiento de esta 
propuesta y así se interesó por 
ella en la útlima comisión cele
brada antes de las fiestas navi
deñas, dijo que “mi grupo está 
interesado en este tema y no 
hay una explicación por la que 
el equipo de gobierno tenga tan 
paralizada esta propuesta, cuan
do en el caso de Romica fue

todo muy rápido y se liquidó 
en un tiempo récord. Hay expe
dientes que van muy rápidos 
porque detrás hay fuertes inte
reses que el equipo de gobierno 
estima tiene que acelerar. Des
de mi punto de vista es una 
discrimación cuan,to menos 
intolerable”.

Asimismo, apuntó qué “no
sotros no somos partidarios de 
decir a cualquier propuesta de 
este tipo que sí, pero si los pro
motores en este caso han ele
gido una vía administrativa que 
no es adecuada, que se les con
teste y se les de otra alternativa, 
pero que por el procedimiento 
de «vuelva usted mañana» no 
se dilate en el tiempo”, aña
diendo que “lo de Romica no 
se debería haber hecho nunca, 
porque la actuación urbanística 
del Ayuntamiento no debe res
ponder a intereses particulares. 
Esto es otra cosa: es una 
ampliación del Polígono ya 
establecido”.

^^Me parece 
maravilloso^^

En lo que respecta al 
CDS, su concejal Onofre 
Contreras manifestó que 
“mi grupo está absoluta
mente de acuerdo en que 
se amplíe Campollano, 
porque Albacete estará 
necesitada de suelo indus
trial”, y al igual que IU 
aseguró que “el Urbanis
mo nunca se debe hacer 
como ocurrió con Romi
ca, favoreciendo intereses 
particulares”. El PP tam
bién se mostró favorable 
a esta propuesta de 
ampliación, argumentan
do su portavoz, González 
Moraga, que “estas inicia
tivas son positivas para el 
desarrollo y progreso de 
la ciudad”. Por su parte, 
el director-gerente de 
Campollano, Vicente 
Mompó, dijo que “esta 
iniciativa es algo maravi
lloso. No nos podemos 
permitir el lujo de no dis
poner de suelo industrial. 
Es una alternativa que no 
será ninguna competencia 
a Romica”.
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Memoria de actuaciones dei Museo en 1990

e

Estas piezas son de un inagninco ajuar de bronce de la época romana procedente del término municipal de Albacete, que ba sido adquirido por el Museo a fínaies dei año pasado. J.MORENO

Cerca de 100.000 personas visitaron a lo larga del año pasado las exposiciones realizadas en este recinto cijltural (

1"

Se aumentaron los fondos del Museo en 1991 
con piezas muy valiosas de la época romana

LA TRIBUNA de Albacete es el medio de comuaicación en prensa que más información ofreció sobre las actividades del Museta

Cerca de 100.000 personas visitaron las expo
siciones de pintura, fotografía, historia, etno
grafía y ciencias montadas a lo largo del año 
pasado en el Museo de Albacete. De éstas alcan
zaron especial relevancia las dedicadas a los 
temas científicos y naturales, y a la muestra

de las obras más significativas de la trayectoria 
artística de Julio Romero de Torres. En general 
1990 se caracterizó para el Museo en un descenso 
de la plantilla de personal cualificado en con
servación arqueológica, y en el incremento de 
los fondos museísticos cOn la adquisición de

valiosísimas piezas de bronce de la épo(^ ' 
na, que serán presentadas oficialmente^ j 
con motivo de la inauguración ea^dp ^ ^^ 
mes de mayo de la exposición más ^^ ^,^ 
aue hasta el momento se ba realizado Tque hasta el momento se
Albacete y su historia.

F. L

El Museo de Albacete ha 
realizado la memoria de actua
ciones acometidas durante el 
ejercicio de 1990, documento en 
el que se destaca que cerca de 
100.000 personas han visitado 
las distintas exposiciones mon
tadas en este recinto cultural 
a lo largo del año pasado, mos
trando su preferencia en mayor 
grado por las de ciencias, segui
das de las de pintura, historia, 
fotografía y etnografía.

La directora del Museo, Rubí 
Sanz, destaca que dos de las 
exposiciones, casi coincidentes 
en períodos de exhibición, han 
gozado especialmente de la 
atención del público: la de Julio 
Romero de Torres y la del 
Medio Natural en el Museo. 
Esta última, organizada con la 
colaboración del Museo Nacio
nal de Ciencias Naturales, supu
so por primera vez la exhibi
ción, y en Albacete, de espe
címenes de Ciencias Naturales.

Muestras de pintura como la

de Manolo Quejido, o de foto
grafía como la de Antonio Gál
vez han tenido desgraciadamen
te poco eco entre el público 
albacetense, según Rubí Sanz. 
Por otra parte, al igual que 

La directora dei Museo de Albacete, Rubí Sanz.

1989, en la memoria se señala 
que la gran mayoría de los visi
tantes del Museo lo son en fun
ción de las exposiciones tem
porales, aunque una vez dentro 
del recinto visiten las de carác

ter permanente.
El año 1990 se inició para 

el Museo con una mínima dota
ción de personal que permitió 
la revisión y control de los fon
dos museísticos. El Museo con

tó con personal .técnico P

Las exposiciones de 
Julio Romero de 
Torres y del Medio 
Natural alcanzaron 
especial relevancia 
para la historia del 
Museo, por el alto 
grado de aceptación 
pública que 
obtuvieron sobre las 
demás muestras 
organizadas el año 
pasado

área administrativa, h 
bilitó un cierto 
Dirección para dedic j 
de lleno a tareas d J 
ción. Se contaba, a* 
una restauradora P^ 
con una licenciada 
logia, ambas con j;
porales que 
pasado mes de f®^J j^jdos 
de entonces,de entonces, y/: * 
Museo los dos
yo, el trabajo seinu^P^ 
las dos personas qu^ 
una administrativ
tora. • el iH^

En consecuencia, ^ 
realizado P^®^® rei^ 
lagunas, tal
Rubí Sanz en la®® ido 
el registro no 
fondos ingresados, _ 
de una pequeñai p jjgyaJJ

Entre los trabaj^j^ 
cabo, figuran la 
todos los expe 
antiguos como n 
tivos a Bellas 
logia y Etnograti
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^ Memoria de actuaciones del Museo en 1990 ■ ^‘>- ' ■ ■ ■—-^'
■ Ja escasez de personal en el Museo impidió que se realizaran más labores de investisación

■ En el capítulo de la memoria 
reservado al incremento dejos 
fondos museísticos, se señala 
que tan sólo fueron inventaria
dos 34 objetos de arqueología 
pertenecientes a la Consejería 
de Educación y Cultura, y 6 
irocedentes del Ministerio de 
Altura. Tres de éstos últimos 
corresponden a la revisión de 
fondos antiguos con piezas no 
inventariadas. Los otros tres, a 
un magnífico ajuar de bronce^ 
de época romana procedente 
del término municipal de Alba
cete, que fue adquirido por 
Ilinisterio de Cultura. Dicho 

‘ ajuar completa otro ya existente 
ra el Museo, del mismo yaci
miento.

Estas piezas de bronce, que 
son muy valiosas en términos 
|conómicos, fueron otorgadas 
por el Ministerio de Cultura al 
Museo albaceteño. Rubí Sanz 
pudo conseguirías para los alba
ceteños a finales del año pasa
do,, tras dos años de intensas 
negociaciones con los anteriores 
propietarios de estos objetos de 
la época romana y finalmente 
Wn la Administración de Cul- 
ura, y las presentará oficial- 
iiente al público en el próximo 
oes de mayo, coincidiendo con 
h inauguración de la exposición 
pe está preparando la Asocia- 
tón de Amigos del Museo 
obre Albacete y su historia.

Doasdón de Orlando Pelayo

También en 1990, Orlando 
’elayo legó parte de su obra 
J Museo, si bien aún no se 
ha hecho efectivo el traslado 
oe cuadros desde París a este 

Iscinto cultural. Pendientes de 
ígistro quedan los materiales 
nocedentes de las excavaciones 
balizadas a lo largo del año 
tasado.

íeo

. En otro orden de cosas, el 
jacen de arqueología del 

^® reordenado, y cabe 
« ^"^‘irgo del Minis- 

xZ Cultura al arquitecto 
del n ^^^°’ "^ritonio Escario, 
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Las muñecas romanas de Ontur, uno de los objetos más valiosos del Museo.La exposición de Julio Romero de Torres, todo un éxito.
1

Hellín; las del hallazgo arqueo
lógico del Bronce Medio "Cerro 
de los Cuchillos”, de Almansa, 
y las efectuadas en “Los Cas
tellones de Albatana”.

En cuanto al Departamento 
de Educación y Acción Cultural 
(DEAC) del Museo, Rubí Sanz 
informa en la memoria que éste 
presentó carencias notorias 
como en años anteriores. Estas 
vienen derivadas de la falta de 
una persona en plantilla que dé 
continuidad a su actividad, y 
permita la fijación de objetivos 
a largo plazo. Entre tanto, el 
problema va siendo solucionado 
mediante becarios.

Sin embargo, cuando estos 
becarios comienzan a hacerse 
con toda la información acu
mulada en el Museo, termina 

EI público mostró su predilección por las exposiciones sobre temas científicos.

su período de trabajo, habiendo 
incluso algunos meses en que 
el DEAC queda desasistido.

En éste Departamento hubo 
dos becados el año pasado. Uno 
de ellos realizó una labor diri
gida a los centros de enseñanza 
y grupos organizados, con el 
asesoramiento y diseño de un 
concurso-exposición de maque
tas sobre el hábitat prehistórico.

En 1990, el Museo organizó 
exposiciones itinerantes, como 
la de “La Cultura Ibérica en 
la provincia de Albacete”, y 
sobre las reuniones y congresos 
realizados en el recinto museís
tico, destacan los siguientes: 
Congreso de Traumatólogos de 
la región, y de Arqueología en 
Castilla-La Mancha; y dos reu
niones del Colegio de Médicos 

de Albacete.
Fueron muy numerosas las 

conferencias que se ofrecieron 
en el Museo sobre diversos 
temas, como “El sistema expe
rimental GOMOR de percep
ción espacial y creatividad”; en 
el ciclo de ponencias sobre el 
Espacio, “Él nuevo sistema 
solar” y “Los programas de 
exploración lunar ruso y ame
ricano”; y en el ciclo sobre la 
Tierra, “La formación de las 
cavidades subterráneas”.

Por otra parte, en la memoria 
se resalta que el diario LA TRI
BUNA de Albacete, es el medio 
de comunicación en prensa 
escrita que ofreció en 1990 una 
mayor información sobre las 
actividades culturales del 
Museo.

Las valiosas piezas de 
bronce de la época 
romana cedidas por 
el Ministerio de 
Cultura al Museo 
serán presentadas 
oficialmente al 
público en el próximo 
mes de mayo, 
coincidiendo con la 
inauguración de la 
exposición de 
Albacete y su historia
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^B Exposición de Canaricultura y Ornitología en el Teatro Municipal ■

En las distintas fases del concurso participarán más de mil crías de canaricultura y ornitología procedentes de todo el país. JESUS moreno

5z"

É.,

5.
Más de 500 ejemplares en las variedades de color, exóticos, híbridos y silvestres se exponen al público en el Teatro Municipal

El IV Concurso de Canaricultura y Ornitología 
convierte a Albacete en sede nacional de estas ave
Durante el próximo fín de semana serán enjuiciadas más de 500 especies en la modalidad de canto (^‘timbrado españoT^ y “maHaoll

Más de 500 ejemplares de canaricultura y ornitología 
en general procedentes de criadores de todo el país se 
exponen en el Teatro Municipal de Albacete, en el marco 
de un concurso que convierte durante unas semanas a 
nuestra ciudad en sede nacional de estas especies.

Felicidad IZAGUIRRE

Unos 80 criadores de prác
ticamente todas las comunida
des autónomas participan en la 
exposición de aves que fue inau
gurada ayer en el marco del 
IV Concurso Regional de Cas
tilla-La Mancha de Canaricul
tura y Ornitología, organizado 
por la Asociación Cultural de 
Ornitología Deportiva “San 
Juan”, de Albacete.

En la muestra, que perma
necerá abierta al público hasta 
el próximo día 13, se exhiben 
más de 500 ejemplares de las 
especies que concurren en el 
certamen, clasificadas en las 
siguientes variedades: postura, 
color, híbridos, exóticos y sil
vestres.

El presidente de la entidad 
organizadora, Juan Pedro 
Huerta Lain, destacó la impor
tancia de la exposición y del 
concurso, el que sin duda con
vierte a Albacete durante unas 
semanas en sede nacional de 
canaricultura y ornitología, pues 
en él no sólo intervienen cria
dores de Albacete y de toda 
la región, sino de todo el terri
torio nacional, aportando crías 
de extraordinaria calidad.

El certamen comenzó a 
desarrollarse durante los pasa
dos días 3, 4 y 5 de enero, con 
la recepción de ejemplares, fase 
para la que fueron invitadas 270 
asociaciones ornitológicas espa
ñolas y unos-650 criadores. Tras 
ser realizado el enjuiciamiento 
de las variedades presentadas, 
se procedió a inaugurar la expo
sición, que está resultando ser 
muy llamativa y atractiva para 
los albaceteños que hasta el 
momento la han visitado.

La siguiente fase del concur
so está reservada para los ejem
plares de canto, para el que 
se han establecido dos grupos, 
“timbrado español” y “mali-

nois”, categorías a las que con
currirán también más de qui
nientas aves, con lo que se pue
de decir en estos momentos que 
el número de crías que parti
cipan en el certamen, conside
rado en su conjunto, ya es supe
rior a mil.

Estas últimas aves de canto 
serán calificadas durante los 
próximos días 12 y 13 por un 
jurado, que tiene este año un 
miembro de honor, un belga 
con experiencia acreditada en 
el enjuiciamiento de “malinois”, 
cuya intervención en el IV Con
curso Regional de Castilla-La 
Mancha de Canaricultura y 
Ornitología ha hecho doblar el 
número de personas participan
tes en el mismo.

En el concurso, en las varie
dades de canto, color y postura, 
etc., se concurre en equipos y 
en la categoría de individual. 
Todas las variedades, en sus res
pectivos grupos y clases podrán 
optar a tres premios; primero, 
segundo y tercero, con sus 
correspondientes trofeos y 
diplomas acreditativos.

Los premios se concederán 
obligatoriamente a los tres equi
pos y a los tres participantes 
que se presenten por individual 
que obtengan la mayor califi
cación dentro de su respectiva 
variedad, grupo y clase, siempre 
que alcancen la mínima pun
tuación exigida.

Excelentes criadores

En esta ciudad hay excelentes 
criadoics de ejemplares de 
canaricultura y ornitología, que 
en los últimos cinco años han 
logrado situar a Albacete entre 
las provincias y comunidades 
con mayor solera en la cría de 
estas aves. Tradicionalmente, la 
cuna de la ornitología en gene
ral se ha situado en Cataluña, 
Andalucía y Valencia.

P <
 '?

Los ejemplares de la muestra están clasificados por variedades de color, postura, exóticos, híbridos y silvestres

Al nivel de los expertos mas 
famosos en la cría ornitólogo

F.I.

El pasado mes de diciembre 
se celebró el campeonato de 
España de Ornitología, en el 
que las especies presentadas por
criadores 
ron un 
positivo 
calificó.

de Albacete alcanza- 
reconocimiento muy 
del jurado que las

Huerta Lain señaló a este 
diario que los albaceteños que 
participan en certámenes orni
tológicos nacionales e incluso 
internacionales, son considera
dos ya como expertos en esta 
materia, cuyo buen hacer supe
ra incluso el alto nivel que 
caracteriza a los catalanes, 
valencianos y andaluces en la 
cría de las aves que concurren 
a concursos de canaricultura y

ornitología.
“A pesar del clima que tene

mos aquí, que por sus carac
terísticas dificulta las operacio
nes de los criadores, y sin contar 
por ello con las ventajas que 
tienen los de Andalucía, Cata
luña y Valencia, los albaceteños 
están demostrando estar a la 
altura de los mejores expertos 
en Ornitología del país”, afirmó 
Huerta Lain.

A primeros del próximo mes, 
Albacete estará representada a 
través de Huerta Lain y Ale
jandro Campos en el mundial 
de Ornitología que se celebrará 
en Berna (Suiza), al que estos 
criadores enviarán ejemplares 
para concursar en las modali
dad de “timbrado español”, y 
en las variedades de exóticos

e híbridos, lo Q ^jj¿í 
de la importante act^ 
tológica que h^V
ciudad. . , deí í

Para ‘ser criador „ 
especies, hay Q^e ^^> 
dera pasión pof gful 
en general, seg^J, yida-< 
“Colaborar a crear v ^^^^ 
vierte en una a i „(){ 
a generar una^^ 
de este tipo de (j|^
trada en las lydail^ 
presidente de la ^^^^.^^ 
nizadora del t jg t*
Castilla-La 
cultura y Omito^’se^ 
cuyo ámbito jeceS'^í 
desbordado cor 
ta de la gran 
él de criadores P ■
lodo el país-
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Elinmiieble invadió también una vía pública prevista en el Plan General de Ordenación Urbana

Sanción para el constructor de un edifício 
en la C/ Badajoz en un lugar no autorizado

Tendrá que costear el suelo que deberá adquirír el Ayuntamiento para el nuevo trazado de la calle

la comisión de Urbanismo en su reunión de mañana 
solverá sobre la sanción a imponer al constructor de 

un edificio de viviendas, ya ocupadas, en la calle Badajoz 
y que fue ubicado en un lugar diferente al autorizado 
e invadiendo la vía pública prevista en el PGOU.

E. CAÑAS

Para la resolución de este 
Expediente sancinador contra el 
ilconstructor de este edificio, 
Agustín Morcillo Villar, el pre- 
®s¡dente de la comisión de Urba- 
fenismo ha elevado una propues- 
#ta, teniendo en cuenta que la 
^^edificación está ocupada por 

; personas ajenas a la construc- 
Jl^íción y por lo tanto no respon

sables de la situación creada.
Así, propone que “con inde

pendencia de la sanción pro
puesta, sea considerado por los 
¡Servicios Técnicos de Planifica
ción el coste que supondrá la

BOÍí

modificación del PGOU para 
el traslado de la vía prevista 
a otro lugar próximo, cuanti
ficando el coste que represen
tará la adquisición, por parte 
del Ayuntamiento, del suelo 
necesario para la misma. Este 
coste se propone sa imputado 
a las personas implicadas en 
este expediente, como incre
mento de la sanción en con
cepto de restitución del orden 
jurídico propugnado por la ley”.

Este asunto levantó una fuer
te polémica, especialmente por 
parte de los vecinos del inmue
ble, que querían dejar claro que 
no eran responsables.

A la comisión 
provincial

La propuesta del con
cejal de Urbanismo tam
bién recoge que “enten
diendo que la suma de 
cantidades excederá de la 
cuantía para la que está 
facultado este Ayunta
miento, se propone asi
mismo sea trasladado el 
expediente a la comisión 
provincial de Urbanismo, 
una vez establecido el 
cómputo total de la san
ción, para que a su vez 
proponga al gobernador 
civil la sanción definitiva, 
siempre que exceda de los 
cinco millones de pesetas 
establecidos en el artículo 
64 del Reglamento de 
Disciplina Urbanística”.

Independientemente 
de esta propuesta, los téc
nicos han considerado la 
infracción de carácter 
grave, al quebrantar el 
orden urbanístico, cuan
tificando la sanción en 
4.422.376 millones de 
pesetas.

El Ayuntamiento quiere actuar fuerte contra la ilegalidad en la construcción.

■ 

MI

Los bares de la calle Tejares 
se sienten discriminados

J.M. LOPEZ

íP» 
in'

VudarlT’”'*^ ”® ^® '® solución. En INTEKMÓN preferimos 
^orniarl^ ^ ‘Conseguir los alimentos con su propio trabajo, 

^f^nción asesorarles para que se ocupen de su propia 
anifaria. Y facilitarles los recursos para que puedan ALBACETE

^oger de Llúria, 15

C/ Mayor, 1 y 5

08010 Barcelona

1 La polémica levantada últi- 
amente por las quejas de los 

vecinos peijudica seriamente la 
y labor comercial dé los locales 

ubicados en dicha calle. Arturo 
Felipe manifestó que “hemos 
conseguido, entre todos los 
establecimientos hosteleros de 
esta calle que el índice de inse
guridad ciudadana y delincuen- 
da juvenil haya disminuido con- 
siderablemente, y aunque reco
nocemos que las molestias, de 
as (jue se quejan los vecinos, 
e ^enen produciendo, hemos 
e ecir en nuestra defensa que 

M P?^^^ culpar a nuestros 
e ablecimientos, sino a la gente 
9“e deambula por la calle”. 

Jmpnr ^^"^^ “nosotros -co- 
■ social^ cumplimos una labor 
S sinn J ^ Proporcionar la diver- 
I'albacpt"^-^”^^^^ P°^ ^0^ jóvenes 

encientran 
IL ? ®ndo ésta 
I lo sp ^ ^^^’ ^^sta el monten- 

1 quejasÍ Ademá?^l"^^^ ° drogadicción. 
1 ’ ^^ molestias no se

producen mientras los locales 
permanecen abiertos, sino a la 
hora del cierre, en la que los 
jóveries tienen que buscar otro 
sitio donde ir, dedicándose a 
tirar cubos de basura, poner la 
música de los coches al máximo 
volumen y circular con las 
motocicletas y ciclomotores a 
todo gas. Se trata pues de un 
problema educacional más que 
un problema ocasionado por 
estos establecimientos, por -lo 
que consideramos que las que
jas han de ir dirigidas a esa 
minoría de gamberros en vez 
de pagar con nuestros locales”.

Otros propietarios confirma
ron esta versión y añadieron 
que esto mismo se produce en 
otras zonas de moda y que Teja
res tiene uña tradición en el 
sector de más de 30 años y no 
se habían producido tantas que
jas, sin contar con que en la 
actualidad se respira un 
ambiente de mayor seguridad 
producido por la presencia con
tinuada de un equipo de guar
dias de seguridad, pagados por 
estos establecimientos.

Si de verdad 
.Wiere ayudar 

? Tercer Mundo.

APROVECHE. AHORA 
MAS DE 20.000 
EDREDONES, 15.000 
MANTAS, ADEMAS 
DE MILES DE 
JUEGOS DE 
SABANA , T0ALL7\S 
Y COJINES SE 
VENDEN APRECIOS 
DE CHOQUE, DE 
AUTENTICA 
OPORTUNIDAD, EN 
EL MEJOR MES 
BLANCO DE 
ALBACETE. VENGA Y 
COMPARE, ESTE 
MES EL HOGAR SE 
PONE DE 
OPORTUNIDAD.

s®S;3’S^s 
GRANDESALMACENES- 

PAÑOS

M
lÍM

valerse por si mismos.

*•" Intemión
1^^^ en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.
Uámenos al (93) 301 29 36

diremos cómo hacer efectivo su donativo.
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A pesar de ser caras, las estaciones de esquí españolas tienen cada vez más atractivo para el público

Nieve y climas cálidos, destinos elegidos 
las pasadas fiestas por los albacetenses

En cuanto a lugares cálidos del ámbito de nuestro país, las islas Canarias son el destino preferido

Las estaciones de esquí, los 
destinos más o menos exó
ticos como Canarias y viajes 
a países como Méjico, Santo 
Domingo, Cuba, Venezuela, 
etc, han sido las preferen
cias más comunes de los 
albacetenses en estas vaca
ciones de Navidad y Reyes.

L. del CAMPO

Según los profesionales de 
varias agencias de viajes con
sultadas si bien los desplaza
mientos a estaciones de esquí, 
sobre todo españolas, no son 
mayoritarios ya que resultan 
caros y elitistas tanto por el 
equipo que hay que emplear 
como por los propios precios 
de las estaciones, constituyen 
una de los destinos preferidos 
a la hora de iniciar las vaca
ciones de Navidad y Reyes. En 
este sentido, los albacetenses 
tienen cierta preferencia por el 
deporte blanco y en especial sus 
gustos pasan por Sierra Nevada, 
Baqueira, Formigal y Andorra. 
Los precios de estos viajes osci
lan entre las 40.000 ptas por 
persona, incluida la utilización 
de telesillas y las 50.000 que 
cuesta una estancia de seis días 
en Sierra Nevada.

EI deporte blanco y las estaciones invernales han registrado en los últimos años una mayor aceptación del público.

Otro de los destinos prefe
ridos por los albacetenses en 
las pasadas fiestas han sido los 
climas cálidos como las Islas 
Canarias en el ámbito español 
o países sudamericanos como 
Cuba, Santo Domingo, Méjico 

y Venezuela por un precio que 
ha oscilado entre las 120.000 y 
140.000 ptas. Además de éstos 
también han tenido aceptación 
los viajes a capitales europeas 
entre las que han destacado 
Roma cuyo precio por cuatro

noches ha sido de. 52.300 ptas, 
y París. Entre las ofertas más 
tentadoras para estas fiestas y 
que sin embargo no ha tenido 
éxito, ha sido una estancia de 
una semana en Nueva York por 
el precio de 123.000 pesetas.

Menos viajes] 
de más ealidai

Cada año se da con res
pecto a anteriores una 
variación cada vez más 
importante a la horade 
elegir los viajes a realizar 
en las vacaciones navide
ñas. Se registra, en este 
sentido, una mayor pie- 
ferencia por. los destinos 
largos, a países extranje
ros, con lo que no se da 
un aumento en la canti
dad de desplazamientos 
pero sí en cuanto a la cali
dad y gastos que suponen 
los mismos.

Si bien el público suele 
reclamar cada vez más de 
los profesionales destinos 
desconocidos y llamati
vos, existe todavía una 
costumbre muy arraigada, 
al menos por lo que res
pecta a Albacete, de acer
carse a las agencias de 
viajes para solicitar bille
taje, bien de tren, avión 
o barco, cuyo destino es 
la familia.

Estos viajes familiares, 
van cediendo, sin embar
go, cada vez más terreno 
a otros más exóticos, don
de el reencuentro con los 
parientes no es la fina
lidad, sino la pretensión 
de conocer otros lugares 
distintos al de residencia 
y trabajo habitual, y don
de las celebraciones navi
deñas suelen conmeino- 
rarse de una forma más 
atípica.

EXPOSICIONES

* Exposición de Artistas Jóvenes organizada por 
el Ayuntamiento de Albacete, que tendrá lugar en 
Hall del Auditorio Municipal:

- hasta el día 19 de enero.
* Primera Muestra de Mujeres Artistas de Cas

tilla-La Mancha en una exposición itinerante que 
viene recorriendo las cinco provincias de nuestra 
región.

- Por lo que se refiere a Albacete estará en el 
mes de marzo del 91:

- del 8 al 29 de marzo en la sala de exposiciones 
de la Delegación de Educación y Cultura.

* Exposición del pintor rodense Antonio Carrilero, 
sobre . “El paisaje humano de La Mancha”, en la 
sala de exposiciones Arco Iris, en la Avenida de 
la Estación número 5:

- hasta el día 15. El horario es de 9 a 2, por 
la mañana y de 4 a 9, por la tarde.

* Exposición de fotografía que bajo el título gené
rico de “Niños” se presenta en la sala de consultas 
del Hospital General de Albacete, cuya autora es 
Concha Marín-Barnuevo Fabo.

- Hasta el día 9.
* Exposición de aves correspondientes al Cuarto 

Concurso Regional de Castilla-La Mancha de Cana- 
ricultura y Ornitología, organizado por la Asociación 
Cultural de Ornitología Deportiva “San Juan”de 
Albacete.

- Inauguración- ayer, a las 11 de la mañana, en 
el Teatro Municipal de Albacete, ubicado en la calle 
Mayor. La exposición permanecerá abierta al público 
hasta el día 13

CONFERENCIAS

* Conferencia del Grupo de Estudios de Actua
lidad, sobre el “Fracaso escolar”.

- día 18, a las 8,30 de. la tarde, en el local de 
la Asociación de Padres de Alumnos del Colegio 
San Fulgencio de Albacete, en la calle San Fulgencio, 
sin número. El confereciante es Higinio Olivares.

* Ciclo:
- “El estado de la cuestión”.

- “La economía española en el contexto inter
nacional”.

- Conferenciante: José Luis Malo Molina.
- Título de la conferencia: “Principales retos de 

la economía española”.
- día 31, en el Salón de Actos de la Diputación 

de Albacete, a las 20,00 horas.

CONCIERTOS

* Conciertos del ciclo “Mozart: Integral de la 
obra para dos pianos y piano a cuatro manos”.

- día 14, en el Auditorio Municipal de Albacete, 
a las 20,15 horas. Se interpretarán las siguientes 
obras: Sonata en Re mayor KV. 381 (123a)

Sonata en Si bemol mayor KV. 358 (186c)
Fantasía en Fa menor para el mecanismo de un 

reloj KV. 608
Andante con variaciones
Sonata en Do mayor KV. 521.
Intérpretes: Eulalia Solé y Judit Cuixart.
- día 18, en el Centro Sociocultural “Santa Clara” 

de Hellín, a las 20,30 horas. Se interpretarán las 
siguientes obras: Fantasía en Fa menor para el meca
nismo de un reloj KV. 608 (Busoni), Duettino con
certante KV. 459/III en Fa mayor (Busoni), Adagio 
y Fuga en Do menor KV. 546/426 (Lewicki), Larg- 
hetto y Allegro en Mi bemol mayor (Stadler) y 
Sonata en Re mayor KV. 448. Intérpretes: Begoña 
Uriarte y Karl-Hermann Mrongovius (dúo de 
pianos).

- día 21, en el Auditorio Municipal de Albacete, 
a las 20,15 horas. Se interpretarán las siguientes 
obras: Fantasía en Fa menor para el mecanismo 
de un reloj KV. 608 (Busoni), Duettino concertante 
KV. 459/III en Fa mayor (Busoni), Adagio y Fuga 
en Do menor KV. 546/426 (Lewicki), Larghetto y 
Allegro en Mi bemol mayor (Stadler) y Sonata en 
Re mayor KV. 448. Intérpretes: Begoña Uriarte y 
Karl-Hermann Mrongovius (dúo de pianos).

- día 28, en el Auditorio Municipal de Albacete, 
a las 20,15 horas. Se interpretarán las siguientes 
obras: Sonata en Do mayor KV. 19d, Sonata en 
Sol mayor KV. 947a, Fantasía en Fa menor KV. 
594, Fuga en Sol menor KV. 375e, Andante en

Fa mayor (Fureine Orgelwalze) KV. 616 y Sonata 
en Fa mayor KV. 497. Intérpretes: Miguel Zanel 
y Fernando Turina.

* Concierto “extraordinario”.
- día 22, en la Casa de Cultura de ViUarroble 

a las 20,45 horas. Intérprete: Cuarteto Morav

TEATRO_

* Representación de la obra “Reflejos con 
zas”. Intérpretes: Irene Gutiérrez Caba, 
dona, María José Alfonso, Carlos Estrada y 
Acosta. Dirección: Angel García Moreno.

- el día 17, en el Teatro Regio de Almansa, 
las 22,30 horas.

* Representación de la obra: “...Trescientos v 
tiuno-trescientos veintidós...”. Intérpretes 
sa Merlo, Manuel Tejada y Luis Merlo. Dim 
Ana Diosdado. jj

- día 25, en el Auditorio Municipal de Al a 
a las 22,30 horas. gj^,

- día 26, en el Auditorio Municipal de Al a 
a las 19,00 horas y a las 22,30 horas. Aihacetí- 

- día 27, en el Auditorio Municipal de Al 
a las 19,00 horas.

CONCURSOS

* IV Concurso Regional de Castilla-La 
de Canaricultura y Ornitología.

- hasta el día 13. jjción
El local de recepción, enjuiciamiento y sf 

de las aves a las que se refiere el ubi' 
encuentra en el Teatro Municipal de Alba 
cado en la calle Mayor.

__________ INFORMACIONCUUVR^¡^^

* Punto de Información Cultural (P-^' 

Ministerio de Cultura: ¡¡g S^í
- en la Biblioteca Pública del Estado, .^^j^fon^’ 

José de Calasanz, 14, quinta planta- 
23-84-54. De 9 a 14 y de 16 a 18,30 horas. .

Ó
 b
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Desde el pasado día 29 de diciembre, los consumidores ya disponían de artículos con descuentos

La campaña de las rebajas de enero 
se adelantó en algunos comercios

En algunos establecimientos no se admite el pago con tarjetas de crédito

Se debe exigir la 
factura de 
compra del 
producto 
adquirido

LT

Como es habitual durante 
estas fechas, los estableci- 
mieatos de las ciudades 
cambian los decorados de 
sus escaparates para 
anunciar la rebajas por fin 
de temporada, que van 
desde un veinte hasta un 
cincuenta por ciento, en 
algunos productos.

Pilar PINTADO

Durante estas fechas ya es 
habitual que en los escapa
rates de la mayoría de esta
blecimientos de las ciudades 
presenten grandes carteles en 
los que se anuncian las rebajas 
con alusiones a los descuentos 
que se pueden conseguir en 
los principales artículos de 
venta. No existe un día con
creto en el que se inicie la 
campaña de rebajas, pero en 
la mayoría de las tiendas se 
alarga hasta mediados del mes 
de febrero. En Albacete tam
bién ha comenzado la fiebre 
de esta campaña, tal y como 
puede comprobarse en la 
mayoría de los establecimien
tos comerciales, en los que se 
incluyen descuentos de hasta 
el 50%.

Respecto a las fechas en las 
que han comenzado las reba
jas, la cadena de estableci
mientos Simago inició esta 
campaña el pasado día 29 de 
diciembre, siguiendo las direc
trices que ha marcado la 
dirección de la empresa a 
nivel nacional. El jefe de la 
sucursal de Albacete, José 
María García Peña, consideró 
que ‘esta campaña va bien, 
« empezar pronto, de una for- 

más agresiva, hemos podi- 
0 bajar los stocks, sin que

Determinados establecimientos presentaron 
sabrosas ofertas al estilo “Harrods”

P. PINTADO

grandes alma- 
tienp ^” ®^^°^ ^’^ también 
artíciiln^^^^^’^^°^ ^^ todos sus 
ciados -"^^ Galerías Pre- 
■ct’aias con? ^^-^ campaña de 
recuerda « ^^^^^ ®^’^’’ ^^^ 
“HaTTArí « ? almacenes 

a la Londres, en cuan- 
dores .^® ^°^ compra
se Una h ®®^rivieron hasta más 
* abriera ^^^ 
aunaup o . ® establecimiento, 

en primera vez 
esta exnp ‘^"^" ^^ “eva a cabo 

"tenencia.

^^^2camn - ^ enero comenzó 
^e la trinque ya duran-

Se estP puer- 
''ieron au-^^^^^lecimiento estu- 
'‘«enies d P^^^ '"^ 8-000 
^^e tienen Preciados 
SJ^U*^ de compra, 
^'^^^ de H ^^^ ofrecieron un 
^'’fe Iah ®^tíento adicional

^vedad que este año

EI sector textil es donde se pueden encontrar ofertas y descuentos más sabrosos.

f

se quede nada de una tem
porada para otra. Cuando ya 
estamos casi a mediados de 
mes de rebajas, las ventas van 
bien, aunque en algunos 
comercios también se adelan
tó la fecha de inicio de esta 
campaña”, señalando además 
que las fechas en el comienzo 
de estos descuentos se ade
lantan cada vez más.

Descuentos en el textil

En esta cadena de estable
cimientos, la rebaja más 
importante es la que se realiza 
en el sector textil y los demás 
descuentos suelen ser ofertas 
más continuas que en otras 

ha presentado Galerías a todos 
los consumidores ha sido una 
campaña bajo el lema “oferta 
corre que vuela, el primero que 
llega se la lleva”, a través de 
la cual productos de menaje, 
textil, ocio y otras secciones 
tenían descuentos hasta del 
80%, según explicó el subge
rente de esta cadena en Alba
cete, Maximiano Tornero.

Estas ofertas se realizaron 
mientras no se acabaran los 
artículos rebajados, “que con el 
reloj en la mano, en siete minur 
tos se habían agotadon; por 
poner un ejemplo, un chaque
tón de napa de señora, de unas 
45.000 pesetas pasó a 14.995”, 
señaló Tornero. Esta experien
cia supuso un éxito que des
bordó las previsiones, aunque 
no se produjeron altercados 
entre los compradores, a pesar 
de la afluencia masiva de éstos.

La campaña de rebajas se 
extenderá hasta el próximo mes 
de febrero. 

épocas del año, como puede 
ser en perfumería y cosmética, 
con descuentos de hasta el 
25%. Otra gama concreta en 
la que también se han pre
sentado ofertas con sabrosos 
descuentos han sido en vídeos 
y televisiones, debido a que 
en este sector la evolución del 
mercado es’ muy rápida.

En cuanto a los artículos 
más vendidos, los principales 
caballos de batalla están en 
las colonias, discos, libros y 
juguetes, sobre todo durante 
las fiestas navideñas, ya que 
los descuentos en este esta
blecimiento comenzaron el 
pasado día 29 de diciembre.

Además de los grandes 

El éxito de esta campaña desbordó cualquier previsión.

I
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almacenes, las tiendas peque
ñas dedicadas exclusivamente 
al sector textil también han 
variado la fecha en el comien
zo de la campaña de rebajas, 
como es el caso de “Bris- 
tol-man”, comercio dedicado 
a ropa de caballero, que inició 
sus descuentos el pasado día 
2 de enero. “Yagüe” es otro 
de los establecimientos que 
ayer puso a la venta sus . artí
culos rebajados, con descuen
tos que van desde el 20% y 
que a finales del mes de febre
ro pueden llegar hasta el 50%. 
En este establecimiento no se 
admite el pago con tarjeta de 
crédito en los artículos reba
jados.

El Instituto Nacional de Con
sumo y la Unión de Consumi
dores han publicado una serie 
de recomendaciones a los com
pradores potenciales de produc
tos rebajados, entre los que des
tacan que el comprador debe 
exigir siempre el ticket de caja 
o factura, que avale la compra 
realizada. Esta es la mejor prue
ba, y a veces la única, de la 
que se dispone para realizar 
cualquier tipo de reclamación 
después de la compra. Los pro
ductos deber haberse puesto a 
la venta con anterioridad al 
período de rebajas. Por ello, en 
las etiquetas de los precios debe 
figurar, juntos y claramente, el 
coste antiguo y el rebajado. 
Cualquier producto debe llevar 
su propio etiquetado, en el que 
además del precio debe figurar 
la composición.

En innumerables ocasiones 
se puede leer, en los estable
cimientos comerciles que ofre
cen productos rebajados, “no se 
admiten devoluciones”, sin 
embargo, si se adquiere un pro
ducto rebajado que presente 
algún defecto o tara, se puede 
reclamar su cambio por otro de 
las mismas características. Si la 
empresa se niega, puede plan
tearse la correspondiente recla
mación ante los órganos com
petentes en materia de con
sumo.

Todos los artículos deben 
estar marcados con su precio 
de venta real al público en el 
momento de la rebaja. No es 
correcta la publicidad de 
supuestos descuentos de deter- 
miandos tantos por ciento en 
los productos, si la rebaja no 
queda especificada en el precio.

En relación con el pago a 
través de la tarjeta de crédito, 
un establecimiento no puede 
negar al comprador pagar un 
producto rebajado con tarjeta 
de crédito, ni gravar con recar
go alguno por pagar de esta 
forma, siempre que el comercio 
en cuestión disponga el resto 
del año de esta modalidad de 
pago.

No se deben aceptar condi
cionamientos vinculantes entre 
productos diferentes. Por ejem
plo, deben rechazarse agrega
ciones de artículos que se reba
jen siempre y cuando se compre 
junto a otros que no estén 
rebajados.

Se deben exigir garantías 
postventa de los productos 
adquiridos, aunque estén reba
jados. Se evitarán así disgustos, 
“a posteriori”, cuando ya no hay 
remedio. Una promoción de 
rebajas no es un “saldo”. Es 
decir, los productos ofrecidos 
deben encontrarse en el mismo 
estado de calidad y conserva
ción que en el período de venta 
normal. No deben aceptarse 
artículos defectuosos o tarados, 
si su venta no está especificada 
como tal. Ante cualquier irre
gularidad puede reclamarse 
ante el Servicio de Consumo 
de la comunidad, las Oficinas 
de Información al Consumidor 
de los Ayuntamientos o ante 
cualquier asociación de consu
midores legalizada.
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Almansa

I Un año más fue visitado por miles de personas

EI pórtico de la iglesa de la Asunción acoge un característico belén.

El Belen del portico de la Asunción, 
todo un éxito

Se desprendió y cayó al suelo un pararrayos radioactivo

La Parroquia de Nuestra Señora de la 
Asunción es el escenario donde, año tras 
año, se monta un precioso belén que 
podríamos denominar, sin temor a equi
vocamos, como obra de arte. Fuentes 
parroquiales han manifestado a LA TRI

BUNA que, miles de almanseños han ni 
tado, y manifestado su admiración por 
bonita composición del belén. En nu(& 
población, la Sociedad de la Virgen ím 
año tras año, de que esta tradicióm 
caiga en olvido.

Es característica, llegadas las 
fiestas de Navidad, la instala
ción de nacimientos y belenes 
en nuestra ciudad. Pero última
mente, y debido al trepidante 
modo de vida que ha adoptado 
la sociedad, la instalación de 
estas pequeñas obras de arte, 
va perdiendo vigencia en los 
hogares en favor de los típicos 
árboles de Navidad.

En nuestra población, la 
Sociedad de la Virgen trata, año 
tras año, de que esta tradición 
no caiga en el olvido y monta

en el pórtico de la Iglesia de 
la Asunción un maravilloso 
belén que, según fuentes parro
quiales, es visitado a lo largo 
de la Navidad por miles de 
almanseños. En dicha parroquia 
los almanseños han podido 
admirar estos pasados días, ese 
belén que la Asociación de la 
Virgen prepara cada año con 
un cuidado exquisito.

La delegación de LA TRI
BUNA en Almansa ha tenido 
la oportunidad de hablar con 
Francisco Martínez Santacreu,

portavoz de la Asociación Vf 
gen de Belén, con el objetoi 
que explique para nuestros b 
tores los pormenores y pan 
cularidades de dicho bdc 
Esto es lo que nos ha conta

Características de¡ Belén

“La idea del montaje de e 
belén, surge con la presen: 
en nuestra ciudad del parra 
D. Victoriano en el año 1^ 
Tras una reunión, ese año, 
22 de Diciembre quedaba me

GRAN HOTEL
UNA PRODUCCION DE ANDRES VICENTE GOMEZ

Francesca Neri

SESIONES: 6 - 8‘30 Y 10'45 
NO RECOMENDADA PARA MENORES DE 18 AÑOS

Oscar Ladoire ■ María Barranco ■ Fernando Guillén Cuervo 
.. Iberoamerícana Films Internacional, S.A. / Apricot . < .... Bigas Luna

Santiago Ganuza ' Almudena Grandes Bigas Luna

Marios w^Um
CAMPAÑA CONTRA a W

COMPARTI»1 
ES HACER JUSTICÜ

OonolivM: ^
En loi principales Bancos y CMi«

Comité Ejecuto- ,.^:
Barquillo, 38-2 ’ 28004 MADRID.«« 1* I

CAMMÑA. CONTRA a HW
Borquillo, 38 - 2.°. 28004 MADRID Hw-P

Nombre_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ —
Dirección_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ —
C.P_ _ _ _ _ Provincia-- - - - - - - - - - -

□ Iréoniaién****'^
^•^^ □ Iirf»e5ode500oco^.,.,

GRACIAS 
ESPIRITI^ 

SANTO

Centro de Medicina Biológica 
EUROPA

Reumatismos Artritis Artrosis
Obesidad • Celulitis • Depresión • Ulcera Gastroduodenal • Vértigo®

• Cefáleas • Hipertensión • Ciática • Varices • Herpes • Insomni
Homeopatía • Acupuntura • Laserterapia • Fisioterapia • Terapia '

• Mesoterapia • Chequeos por organometría funcional •
Director Médico: Dr. Abelardo Sánchez Montes — C/ Calderón de la Barca, 3 — 02002 Albacete — Teléfonos: 50 3312
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Almansa
Un colosal belén en el pórtico de la islesia de la Asunción

L tado el belén en el altar. Pos- 
’ 'terionnente y en años sucesivos 

se montó en la capilla de la 
comunión, debido al arreglo de 
la techumbre del Templo y 

—* cuando ésta ñnalizó se comenzó 
a ubicar en el sitio actual. Noso-

—' tros entendemos que la Virgen 
an Ade Belén, patrona de Almansa, 

/debía de tener un belén a sus 

Duesi
pies, y se ha tratado de restituír 
una tradición que se había per- 

“ dido en el tiempo”.
'ión i - “Los trabajos de montaje :iÓB

mienzan el dos de Noviembre 

ión V:
y se expone por primera vez 
el domingo de Diciembre que 

bjetof se realiza la misa de los niños, 
tros fe pues precisamente, este belén 
y pjj¡ va dedicado a la gente joven. 

5^ En el montaje, colaboran 
xmtali aproximadamente unas 18 ó 20 

Personas. A la hora de montar 
fete belén, nosotros pretende- 
Íjnos que, éste, sea como un 

dees 
reseiic 
parra 
0 1.51

libro donde las personas que 
lo visiten puedan observar unos 
■pasajes que cronológicamente 
tn el tiempo tengan un sentido.
, Se pueden observar siete cua-^Q ¡ r ti^ pUCUdl UUbwrVdi olCLC Vud** 

j3jjg, ^os diferentes: en el primero
se destaca como motivo prin-

|ppal la anunciación del Ángel 
a María. En el siguiente cua- 
ro,se puede ver, la prolonga- 

I^Sión del pueblo de Belén, y a 
iiñjB4aría y José pidiendo posada. 

n el tercer cuadro y respe- 
do la continuidad, podemos 

pbservar la aunciación a los pas- 
ores de que el Niño Dios ha 
acido. En el cuarto cuadro, se 
itúa el nacimiento y la ado- 

^ción de los pastores. En el 
siguiente se puede ver la llegada 

■ ^^^ ^^^^ Reyes y su comitiva. 
motivo principal del sexto 

cuadro es el palacio de Herodes 
el degollamiento de los ino
ules y finaliza el belén, con 
a vista del desierto y la huida 

e la Virgen y de San José”. 
2 j ^.^^^^ ^^ compone de 160 

So ^•'^'°’ ^^^ figuras grandes, 
animales, 40 edificaciones 

2 ^/P°ca, una iluminación 
estratégica compuesta por 20

Los pararrayos radioactivos continúan siendo un problema en toda la provincia.

focos direccionales de luz y 40 
luces instaladas en las diferentes 
construcciones, 5 hogueras, 16 
metros de río y 30 de montañas, 
ocupando todo ello una super
ficie aproximada de 80 ó 90 
m .

Sucesos

En las últimas horas se pro
ducía en nuestra ciudad una 
alarma ante el desprendimiento 
de un pararrayos con cabezal 
radioactivo. Éste pararrayos 
que estaba situado en la finca 

situada en el número uno de 
la calle Pío Baroja, se despren
dió sobre el tejado de un ático 
corriendo el riesgo de caer al 
patio del colegio Esclavas de 
María desde una altura de seis 
pisos. Cuando se tuvo conoci
miento del liecho, miembros de 
Acción Ecologista y de la Red 
Radiológica de Almansa, pusie
ron en conocimiento de las 
autoridades municipales y de la 
Guardia Civil el peligro que la 
caída del pararayos podía supo
ner. Anteriormente ya había 
habido contactos con los veci

nos de la finca para informarles 
sobre las condiciones de ines
tabilidad del armazón que ha 
provocado la caída del pararra
yos debido a las rachas de vien
tos de estos últimos días. 
Acción Ecologista y la Red 
Radiológica de Almansa, han 
hecho las oportunas gestiones 
con el Ayuntamiento, con los 
responsables de la finca y tam
bién con la Guardia Civil, para 
que, por medio del Gobierno 
Civil de Albacete y Protección 
Civil, se contactase con ENRE- 
SA, empresa nacional encarga

da de la retirada de los residuos 
radioactivos, para que se pro
ceda a su retirada lo más pronto 
posible. Para finalizar este capí
tulo de sucesos, señalaremos 
que ayer por la mañana se com
probó que había habido un robo 
en el colegio público Duque de 
Alba. Se avisó al director del 
Centro y éste, pudo comprobar 
que, en efecto los ladrones 
habían entrado en dicho colegio 
y que se habían llevado algunos 
utensilios docentes, fundamen
talmente tocadiscos, magneto
fón y los altavoces.

Ifíí 
ai'

NOTA IMPORTANTE
Pedimos disculpas a la familia de D. Manuel López 

P^*^ '^ publicación equivocada de la esquela 
día ^'J® '^ ’^’®^ ^® celebraría ayer martes 

Enero, cuando esta misa fue celebrada 
pasado lunes día 7 de Enero.

-,...2H?^°^ disculpas por las molestias ocasionadas.

Avance ton 
la calidad 
de »StiM.

Si de verdad 
Mere ayudar 

^Tercer Mundo...
'''° ^ ‘® solución. En INTERMÓN preferimos 

Porm'^ i ^ ‘^°'’®^g“*’’ *05 alimentos con su propio trabajo. 
®*cnción'^^^ -^ asesorarles para que se ocupen de su propia 

sanitaria. Y faciliiarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

CoWiore con Intermón
*^''Pe en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
.y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

• Motoguadañas
• Cortabordes 

oléetríeos 
y do gasolina

• Cortasotos
• Motosiorras 
ST/HC

Asesoramiento y servicio

RE-MO

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Juan Sebastián Elcano. 41 
Teléfono: 22 23 82 ALBACETE 

MOTOSIERRA
AHORA DESDE 

30.900 ptas.

postventa:

IMPORTANTE EMPRESA 

PRECISA 

PERSONAL FEMENINO 

PARA SU 

DEPARTAMENTO 

COMERCIAL

Se requiere: - Buena presencia
- Impetu de trabajo
- Dedicación plena 

Abstenerse estudiantes 
Interesadas presentarse 
Jueves día 10 en Arquitecto 
Fernández, 7, 4°A, 

Albacete de lOh a 2h y de 5h a 8h. 
Atenderá st®. Ruescas.
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Partiendo del reconocimiento de su carácter representativo y de su utilidad social 

La Federación de Asociaciones de Vecinos propont
al Ayuntamiento un convenio de cooperación

^Los vecinos hemos sido los primeros en dar un paso hacia posturas de diálogo

La Federación de Asociaciones de Vecinos 
propone al Ayuntamiento un convenio de 
colaboración. En un escrito enviado ayer 
al concejal Herrero manifíestan su inten
ción de colaboración mutua, sin perder por 
ello su carácter reivindicativo y siempre 
que se les considere un colectivo de gran

utilidad social. Por otra parte solicitan 
intervenir en el próximo pleno municipal 
para defender su reglamento. La postura 
de la Federación de AA.W. no puede en 
ningún momento ser considerada como 
intransigente.

Angel ROMERO GARCIA

La Federación de Asociacio
nes de Vecinos ha ofrecido al 
Ayuntamiento hellinero la posi
bilidad de reanudación del diá
logo interrumpido desde el mes 
de Noviembre a consecuencia 
de la tardanza en ser aprobado 
el Reglamento de Participación 
Ciudadana, que no vio la luz 
verde definitiva en el último 
Pleno, siendo aprobado vein
ticuatro horas antes por la 
Comisión de Gobierno.

A raíz de esto, la Federación 
no pudo conseguir que se les 
incluyera de forma oficial en 
los presupuestos del presente 
año, aunque parecen existir 
esperanzas de que, si las cosas 
se solucionan finalmente, pue
dan contar con una subvención 
que les permita realizar las acti
vidades programadas para el 91. 
Precisamente el no incluir la 
aprobación del Reglamento y 
por tanto la totalidad de la sub
vención solicitada, fue uno de 
los factores que hizo a los gru
pos de la oposición manifes- 

' tarse contrarios a la aprobación 
de los presupuestos. El mismo 
día en que la Federación rea
lizaba una rueda de prensa para 
explicar la forma en que, según 
sus propias palabras “habían 
sido timados” por el equipo de 
gobierno municipal, tenían pre
visto mantener un encuentro 
con miembros del grupo socia
lista, al igual que antes rea
lizaron con las demás fuerzas 
políticas, para explicar su pos
tura.

Talante negociador

La postura de la Federación

de AA. W. no puede en ningún 
momento ser considerada como 
intransigente y prueba de ello 
es el escrito que ayer enviaban 
al Ayuntamiento hellinero en 
el que manifiestan su deseo de 
colaboración mutua, siempre 
que se atiendan sus reivindi
caciones y se propicie un clima 
de colaboración mutua. La 
misiva, dirigida a Julián Herre
ro Belda, concejal de partici
pación ciudadana, expone 
cómo la Federación considera 
al Ayuntamiento “La casa 
común de todos los vecinos de 
la ciudad y por ello es desde 
donde se deben potenciar las 
iniciativas e intereses de los ciu
dadanos. A través del escrito 
se ofrece la posibilidad de crear 
un convenio de colaboración, 
donde la Federación está dis
puesta a apoyar con todo su 
potencial la mejor calidad de 
vida de los vecinos y donde soli
citan que el Ayuntamiento se 
comprometa de forma real a 
considerarlos como un colec
tivo útil a la sociedad, fin que 
pareció no quedar muy claro 
cuando por parte del alcalde 
hellinero se trató con igual 
baremo que a otras asociacio
nes a este colectivo, cuando su 
razón de existir es claramente 
diferenciable de otras asocia
ciones, sin quitar la importancia 
que estas últimas puedan tener.

Con la determinación toma
da por la Federación está claro 
que no se les puede acusar de 
haberse cerrado al diálogo y 
queda justificado su comporta
miento de negarse a secundar 
y participar en ninguna activi
dad municipal, mientras no 
hubiesen conseguido sus obje
tivos, planteados desde el año

pasado y a los cuales se les 
ha ido dando largas.

Carácter reivindicativo

En otro apartado del mismo 
escrito, la Federación advierte 
que la propuesta de diálogo no 
significa en modo alguno a 
renunciar a su carácter reivin
dicativo, indicando textualmen
te: “Con este escrito queremos 
que quede claro que los vecinos 
hemos dado el primer paso 
hacia una postura de dialogo, 
siendo nosotros los que prime
ro realizamos esta oferta, ya 
que uno de nuestros lemas es 
la convivencia y eso se posibilita 
a través del diálogo, pero no 
queremos que esta postura se 
interprete como una cesión en 
nuestras reivindicaciones, pues 
estamos dispuestos a defender 
los’ derechos de los vecinos con 
todos los medios a nuestro 
alcance, C9mo ya hemos demos
trado”. La carta termina soli
citando al concejal una respues
ta al ofrecimiento realizado.

Con este comportamiento, 
Juan Roldán ofrece una nueva 
posibilidad de las relaciones 
que hasta ahora han estado blo
queadas vuelvan a restablecer
se, haciéndo suyas las manifes
taciones que ofreció el secre
tario regional, Francisco José 
Martínez en el sentido de que 
en ningún momento ha sido 
política de las federaciones de 
vecinos el buscar enfrentamien
tos con las corporaciones muni
cipales y solamente se han 
adoptado posturas como la que 
se ha seguido en Hellín en 
casos donde no se han atendido 
las reivindicaciones planteadas 
y cuando no ha existido más

El enfrentamiento entre vecinos y Ayuntamiento ha sido muy duro.

en el orden del día. La
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remedio que llevarías a cabo. 
También es destacable la alu
sión a no perder por este com
portamiento el carácter reivin
dicativo y de defensa de los 
intereses vecinales.

Intervención en el Pleno

En otro escrito enviado al 
Ayuntamiento hellinero parale
lamente al anterior, el presi
dente de la Federación solicita 
intervenir en el próximo Pleno, 
a celebrar a finales de este mes, 
y al amparo de lo dispuesto 
en la Ley de Bases de Régimen 
Local, que prevee la exposición 
ante el consistorio por parte de 
las asociaciones o entidades de 
su postura en relación con algu
no de los puntos que se traten

5n solicitada se Uev^ívención ---------  
efecto siempre y cuando
debata en la sesión el tciM, 
la aprobación del Regl^ 
de Participación Ciudadana 
se tendría lugar toda vez ? 
Roldán considera del ni 
interés exponer públicanieni 
parecer y consideraci^^ 
Federación de AA. , 
lógicamente parte intere 
el tema a tratar. Es casi 
que la aprobación de . 
mentó se debata en el p
Pleno de este mes, aunque» 
últimas noticias 9^® ^,» 
indican que, por pan 
servicios jurídicos mu 
se estaba procediendo » 
dio de todos los paa
lo componen.

DOÑA SEVERIANA ALFARO JIMENEZ
Falleció a los 75 años en Albacete, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

P.
Su esposo, Francisco Belmonte Ortega; hijo, Francisco; hija políH^^

Isabel Mancebo; hermanos, nietos, sobrinos y demás familia,
RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA, .
Y la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy miércoles día 12 a las DOCE de la mañana partiendo del Hospital General a ^q & 

Parroquial de Fátima, celebrándose a continuación la misa de córpore insepulto, con el posterior traslado del féretro hasta el cerne 
Cañada Juncosa. .1991

Funeraria Albacete Albacete, Enero^^^^

M.C.D.2022



Miércoles, 9 de
Enero de 1991l a Tribuna PROVINCIA 15

Hellín y su comarca
Caricatura y comics son las dos nuevas modalidades incluidas

Los premios del instituto Melchor de Macanaz 
se amplían este año con dos nuevos concursos

Nuevo número de la revista ^^Solera”, del Hogar de la Tercera Edad

los premios del instituto Melchor de Macanaz se amplían 
íste año con dos nuevos concursos. A los ya existentes de

j literatura y pintura se suman en esta ocasión los de caricaturas
y comics, La presentación de originales terminará a mediados 
del próximo mes de febrero, con un montante total de noventa 
y dos mil pesetas de premios. Por lo que se refiere a los 
nuevos concurso, para el de caricaturas las obras se realizarán
ea tiata china o color.

Angel ROMERO GARCIA

El instituto de Bachillerato

tados se realizará una expo
sición.

Por lo que se refiere a los
elchor de Macanaz procedió' nuevos concursos, para el de 

caricaturas las obras se realiza-convocar un año más sus tra
icionales premios con la nove- 
aci de ampliar el número de 

los mismos en dos nuevas áreas; 
Jl'jjWmics y caricaturas. El concurso 

más solera es el literario que 
<én esta convocatoria llega a su 

xta edición y se abre a par- 
felpantes de hasta 21 años, sien- 

o optativo el envío de los orí- 
males en prosa o verso, no 
ebiendo exceder en el primer 
so de cinco folios mecanogra- 

ados a doble espacio y cien 
^versos en el segundo. Por lo que 

refiere al concurso de pintura, 
as obras deberán presentarse 
ebidamente enmarcadas, utili- 

do las técnicas de óleo o tém- 
ra. Con los trabajos presen-

rán en tinta china o color, con 
tema libre, siempre y cuando 
estén relacionados con persona
jes de la actualidad, con máximo 
de tres obras por autor. El mis
mo modo de realización es váli
do para el concurso de comics, 
debiendo los trabajos tener una 
extensión mínima de diez viñetas 
y un máximo de cincuenta.

Premios

Existen una serie de bases que 
son comunes para todos los con
cursos, entre ellas están la pre
sentación de originales que ter
minará el día 18 de Febrero, rea
lizándose el fallo el uno de Mar
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, , recomendada PARA 
L^MENORES DE 13 AÑOS

Instituto Melchor de Macanaz.

zo. Los jurados de todas las 
modalidades estarán compuestos 
por profesores y algunos de los 
premios podrán ser declarados 
desiertos si así es considerado 
oportuno. Todos los trabajos

presentados, a excepción de los 
participantes en el concurso de 
pintura, deberán hacerlo bajo 
seudónimo, acompañando a los 
originales con un sobre cerrado 
y los datos identificativos de los

HOY
SUBASTA 

2.500 OBRAS EN SALA 
1.000 CUADROS Y 1.500 OBJETOS

BRONCES. MARFILES. RELOJES. PORCELANAS. 
CRISTALES. LIBROS. BASTONES. MURANO. 

ANTIGÜEDADES. CAPPODIMONTI. PORCELANAS CHINAS. 
CRISTAL DE BOHEMIA. LIMOGES. ART. DECO Y DEMAS 

OBJETOS DE ARTE. REGALO Y DECORACION

1.000
CUADROS
DE 200 AÚTORES

PINTURA ANTIGUA Y MODERNA:
R DE MADRAZO. ROLDAN Y MARTINEZ. TORAL. BARRACHINA. EUS 
TAOUIO SEGRELLES. RENEDO. B. PALENCIA. MARIANO MONTOYA. 
ROSER VINARDELL MIRO. ITURRINO. ANTONIO PECCORADO. DALI. 
ALAMO EDUARDO NARANJO. CEJUDO NOGALES. GESSA. IGLESIAS 
SANZ PILA DIEZ. ALEXANDRE. PERELLO. LEON FRIAS. DIEZ MARTI. 
JUAN SOLER CASANOVA. CARMEN GRASSA MONTALBAN. C. GOL 
TIA. SERRATO. R. LUNA. V. SANCHEZ NAVARRO. JEREZANO. DEL 
GADO ROMERO. CALDERON. MARTIN RAFAEL CARRERAS. MARTI 
FONT. ANA FARRET. PAYES. FERRER. TORRESPONS. BERENGUER. 
CARRANZA. J R CEBRIAN JACOMO. OLLER.’ CHELO VILLEGAS. 
COLOMER. ARNALDO. BARRIGA ARIAS. COPERNICO. MARIAN RIVAS. 
MARES ROBERT. ALARCON. CARLOS PUENTE. BRACHO. TORRES- 
GHANDI. GRASSA HONTECILLAS. PARDO GONZALEZ. MOYA SEGRE
LLES.'VILLAR. SANTIAGO GARCIA. PADILLA. RAFAEL CARERAS. SAN 
CHEZ SOLA. MERCADE. RUSIÑOL ZARCO. GONZALEZ MARCOS. 
RIANCHO. PALOMAR. ZUMEL. Y 100 AUJORES MAS.

EXPOSICION DEL 9 AL 13 DE ENERO 
SUBASTAS: VIERNES 11 A LAS 8,15 TARDE 

SABADO 12 A LAS 8.00 TARDE 
DOMINGO 13 A LAS 8.00 TARDE

RESTAURANTE INTERNACIONAL - ALBACETE 
ENTRADA.LIBRE - MUDI ARTE - CRUSH-BERO

autores.
La cuantía total de los pre

mios es de casi cien mil pesetas, 
distribuyéndose de la siguiente 
forma; Literatura; dos premios 
de 15.000 ptas y otros dos de 
5.000 ptas., pintura; un premio 
de 15.000 ptas y otro de 7.000 
ptas., caricaturas; dos premios 
de 8.000 y 4.000 ptas respec
tivamente y finalmente comics; 
primero de 12.000 ptas y segun
do de 6.000. Los premios se 
entregarán en un acto oficial del 
instituto, dentro de la Semana 
Cultural que se organizará el 
mes de Marzo.

Nuevo número de ‘^Solera“

Coincidiendo con las fiestas 
navideñas, el Hogar de la Ter
cera Edad ha editado el número 
16 de su revista “Solera” cuyos 
trabajos van dedicados mayori
tariamente a los temas propios 
de las festividades pasadas, 
estando realizados mayoritaria
mente por miembros del colec
tivo de la Tercera Edad, además 
de otros colaboradores ya habi
tuales; Diego Expósito Pérez y 
Alejandro Tomás “Atomi” entre 
otros. Junto a ellos Máximo 
Cabañero, Lino García Chicote, 
Juan Valcárcel, Ramales, 
Manuel Oñate y otros miembros 
del colectivo, narran vivencias y 
temas de actualidad del Hogar 
hellinero. La portada de la revis
ta, como viene siendo habitual 
ha sido realizada por Diego de 
Hellín, estando editada en cola
boración con la Dirección Pro
vincial del INSERSO.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.M.
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La Universidad 
comprará un 
edificio para el 
vicerrectorado 
en Cuenca

CUENCA (EFE).- La Un¡- 
versidad de Castilla-La Mancha 
destinará más de 60 millones 
de pesetas a la adquisición y 
rehabilitación de un edificio en 
Cuenca que albergará el 
vicerrectorado y diversas depen
dencias universitarias.

Según informó ayer en un 
comunicado la Universidad 
Regional, el edificio adquirido 
tiene 400 metros cuadrados de 
superficie útil.

Programas culturales y de 
deporte universitario

En este espacio se desarro
llarán programas culturales, 
deporte universitario, cursos de 
verano y publicaciones y cons
tará de un aula de informática, 
un centro de cálculo, un museo 
internacional de electrografía y 
audiovisuales.

El nuevo edificio puede 
albergar también las instalacio
nes del futuro Centro de Inves
tigaciones de literatura infantil 
y promoción de la lectura, que 
estará integrado por una biblio
teca especializada, fondos docu
mentales y salas de trabajo e 
investigación.

Por otra parte, la Universi
dad de Castilla-La Mancha pre
vé ampliar el centro de inves
tigaciones de la imagen (CIDI), 
que pasará a convertirse en Ins
tituto Universitario de Diseño. 
De esta forma se trata de mejo
rar ypotenciar lo ya conseguido.

Los alumnos de 
la UNED de 
Talavera dan 45 
días de plazo 
para las obras

TALAVERA DE LA REI- 
NA (TOLEDO).- Los alumnos 
de la UNED de Talavera de 
La Reina han dado un plazo 
de mes y medio al Gobierno 
regional para que comience las 
obras del nuevo edificio, pen
diente de construcción desde 
hace cuatro años.

Según dijo a los periodistas 
un portavoz de los afectados, 
“en el caso de que al finalizar 
los exámenes una asamblea 
general en la que se decidirá 
el tipo de presiones a empren
der, una de las cuales podría 
ser la de dar las clases en la 
calle”.

Actualmente, los casi mil 
alumnos de la UNED de Tala- 
vera están recibiendo sus clases 
en el edificio antiguo del Banco 
de España, donde las aulas son 
pequeñas y están en malas 
condiciones.

El pasado mes de octubre se 
derrubó el techo del aula más 
grande del inmueble, lo que 
motivó un retraso en el inicio 
de las clases, que tubieron que 
desarrollarse en las dependen
cias de la escuela para adultos.

El nuevo edificio se ubicará 
en el antiguo matadero muni
cipal y será financiado por el 
Ayuntamiento, la UNED y el 
Gobierno regional.

Martínez Cenzano acompañó a la delegación finlandesa en su visita.

José Manuel Martínez Cenzano

ti 
a 
b

Fueron recibidos por el

Diputados finlandeses visitaron 
las Cortes de Castilla-La Mancha

ti 
ri 
a 
ir 
la

Entre estas acciones des 0
la apertura al público el pa pi 
verano del Centro de Infor

Se interesaron por el funcionamiento del sistema autonómico
ción, Orientación y Preveoo gi

Diecisiete miembros del Parlamento fíniandés visi
taron ayer las Cortes de Castilla-La Mancha para 
conocer el funcionamiento del Gobierno de esta 
región, así como sus costes de financiación, declaró 
a Efe la diputada Paivi Varpasuo.

TOLEDO (EFE).- El pre
sidente del Legislativo, José 
Manuel Martínez Cenzano, 
recivió a los parlamentarios 
finlandeses en la sede de las 
Cortes regionales, donde en 
su salón de plenos contestó 
durante casi dos horas a las 
preguntas que le realizaron 
los visitantes, pertenecientes 
a la comisión legislativa y 
económica. .

Varpasuo añadió que “la 
comisión a la que pertenezco 
está muy interesada en los 
gobiernos locales y regionales 
y en los costes que suponen 
para el país al que pertene
cen, por lo que hemos creído 
conveniente visitar esta comu
nidad”.

Sorprendidos por el 
desarrollo

Por el Consejo de Gobierno, en su última reunión

Aprobada la creación del registro 
de voluntarios de Protección Civil

El Consejo de Gobierno del 
Ejecutivo Autónomo, reunido 
ayer, día 8 de enero, en el Pala
cio de Fuensalida bajo la Pre
sidencia de José Bono, ha apro
bado el Decreto por el que se 
crea el Registro de Agrupacio
nes de Voluntarios de Protec
ción Civil de Castilla-La Man
cha.

La Ley 2/1985 de 21 de enero 
sobre Protección Civil, estable
ce en su artículo 1 que la acción 
permanente de los poderes 
públicos en esta materia se ha 
de orientar al estudio y pre

“En general estamos muy 
sorprendidos del desarrollo 
que se ha producido en Espa
ña después de la transición, 
aunque observamos una 
mayor participación política 
de la mujer en Finlandia e 
independencia de los gobier
nos regionales finlandeses”.

Martínez Cenzano, acom
pañado por los portavoces 
parlamentarios de la Cámara 
regional, explicó a los polí
ticos nórdicos la formación 
del Gobierno autonómico y 
sus actuales líneas de actua
ción.

El presidente de las Cortes 
dio cifras referidas a los pre
supuestos anuales dé la comu
nidad autónoma, y añadió que 
“hemos pasado de los 500 
millones que teníamos para 
1983 a contar con 150.000 
millones para 1991”. 

vención de las situaciones de 
grave riesgo, catástrofe y cala
midad pública y a la protección 
y socorro de las personas y bie
nes, en los casos en que dichas 
situaciones se produzcan.

Para el cumplimiento de este 
principio general, la Ley deter
mina las competencias que 
corresponden a las Administra
ciones Públicas, entre las que 
se encuentra la necesaria ela
boración de Planes Municipa
les, Territoriales y Especiales, 
donde se incluirán obligatoria
mente los catálogos de medios

El Ayuntamier 
de Toledo barí 
una campaña 
preventiva 
contra drogas

TOLEDO (EFE).-La(l 
cejalía de Juventud del Aw 
tamiento de Toledo, en^ 
boración con la Fundacióí» 
Ayuda contra la Drogad® 
(FAD), llevará a cabo una» 
paña preventiva en maten» 
drogodependencias. F

Según informó ayer el A 
nete de prensa de esta 
ración, la camapaña, quesea 
sentará el próximo 10 de ea 
comprende unos cursillos» 
les y demostraciones deponi 
entre las que destaca la a 
bición de la campeona del n 
do de taekwondo, Corali 
tuer.

Estas actividades, aprote 
en la última reunión de lab 
local de Seguridad, están iru 
das en otras tantas que la G 
cejalía de Juventud lleva a a 
en materia de lucha contra 
drogas.

J

n

s

Incrementar las 
competencias

Martínez Cenzano dijo 
también: “El estado de las 
autonomías ha dado buenos 
resultados, por ello nos gusta 
el modelo de estado que tene
mos, pero, consideramos que 
es necesario incrementar las 
competencias de las autono
mías de una forma ordenada 
y sin discriminaciones entre 
las distintas regiones”.

Refiriéndose al Gobierno 
regional señaló que “al ser 
una comunidad pobre, quizás 
por ello tengamos una gran 
capacidad subvencionadora, 
y, además, básicamente 
dependemos de la agricultura, 
por lo que las decisiones que 
tome la CEE en esta materia 
nos afectan de una forma muy 
especial”.

Los 17 diputados finlande
ses, once varones y seis muje
res, extuvieron el pasado 
lunes día 7 en Madrid y des
pués de la visita a Castilla-La 
Mancha partirán hacia Bar
celona.

de Drogodependencias, enea 
boración con la Asocia 
Pretox.

Según un informe de la tó 
desarrollada por el ceU 
durante estos meses, un no^ti 
por ciento de los consultó® 
de los que un setenta porco^ 
eran padres de afectados y 
veinte por ciento toxicóm® 
utilizaron el teléfono para® 
girse a él.
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y criterios de funcionamiento, 
que posibiliten las actuaciones 
de emergencia de las que se 
habla en el artículo menciona
do, catálogo de medios que, a 
su vez, incluye el de los recursos 
movilizables.
, Asimismo, entre las compe
tencias que se atribuyen a las 
Comunidades autónomas por el 
artículo 14 de la Ley, figura la 
de promocionar y apoyar la vin
culación voluntaria y desinte
resada de los ciudadanos a la 
protección civil.

El viernes se 
conocerán los 
resultados de 1# 
análisis sobre 
hamburguesas

TOLEDO (EFE).- E¿ 

mo viernes se conocerán 
meros resultados de los 
que la Dirección Gene^ 
Consumo está llevando 
en los establecimientos^ 
comunidad autónoma 
sirven hamburguesas.

Según dijo ayer a^^^^ 
director general de^ 
José Manuel López 
aunque estas 
venían realizando, ^^ 
pasado viernes se 
ficado, después de re<^ 
comunicación de la j^jj. 
General de Consumo « . 
terio de Sanidad en

las delegaciones P’^^ , mií^ 
Sanidad, son de cara* 
biológico y f.s>co-<l ^^^^ i

Mediante los 
podrán detectar las ^^¿5 
elementos micro 1 
dores de ^V’^^^^jentr^s 
pudieran existir, 
el componente uu^ / 
hamburguersas tS 
ñas) se podrá 
el estudio físico-^ 
producto.
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0 Comparecencia de Fernández Ordóñez

Francisco Feraández Ordóñez reiteró ayer que 
el Gobierno no contempla e¡ envío de tropas 
Y barcos al Golfo Pérsico sino sólo la cooperación 
en los campos de apoyo logístico, humanitario, 
sanitario, económico y de tránsito. En su com

parecencia ante la Comisión de Asuntos Exte
riores del Congreso, matizó que si se produce 
un cambio en la situación que lo justifíca, el 
Gobierno adoptará las medidas necesarias, tras 
consultarlo con el Parlamento. Fernández Ordó

ñez, que no quisó desvelar “por razones de dis
creción^^ el contenido de la entrevista que man
tuvo en Londres con el secretario de Estado 
norteamericano. James Baker, aseguró también 
que “estamos aún en el tiempo del diálogo”.

EI ministro manifestó en su comparecencia ante la Comisión de Exteriores que ''aún estamos en el tiempo del diálogo”

1
 Fernández Ordóñez reitera que el Gobierno 
no se plantea el envío de más tropas al Golfo ------- ---------------------- ------ -------------------------------

No desveló el contenido de la entrevista que mantuvo ayer en Londres con James Baker “por razones de discreción”
- - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - -———.—- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

María ARANA
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MADRID. (Fax Press).- El 
titular de Exteriores afirmó que 
a partir de ahora “hay que tra
bajar con la esperanza de que 
la resolución 678 no se aplique 
nunca”.

La comparecencia del minis
tro ante la Comisión de Exte
riores del Congreso se produjo 
a petición propia, de cara a 
informar sobre la evolución de 
la crisis del Golfo. Fernández 
Ordóñez, que dijo estar dis
puesto a comparecer tantas 
veces como “sus señorías lo juz- 
^en necesario”, expuso en su 
intervención lo tratado en la 
reunión de Luxemburgo de los 
ministros de Asuntos Exteriores 
de la CE el pasado 4 de enero, 
e hizo especial hincapié en lós 
problemas que surgirán en el 
^ríodo de la post-crisis, ya que 
es impensable que después de 

la retirada de Irak de Kuwait 
las cosas vuelvan a ser lo mismo 
porque ya no lo son”.

Sobre el momento actual de 
a crisis, el ministro dijo que 
wntinúa el despligue de tropas 

® las dos partes enfrentadas 
y que en en el plano político 

Í®^^car una “cierta flexi
bilidad’por parte de los Esta

os Unidos, al haber aceptado 
a reunión de ayer con el res- 

1^ diplomacia ira- 
mori ^^*^ ^^’ ^^^ haber ase- 
jado que no mantendría nin- 
gun contacto, y por haber varia- 
Q. « la reunión en 
bilida?'’‘‘° *’*^ *^ fl®”-
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La comparecencia de) ministro de Asuntos Exteriores ante la Comisión correspondiente del Congreso se produjo a petición propia.
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no^e retiradl^^F **"®®'^” ^*g"° 
aseguró ' ^^^ ^^^^ sentido, 
iS^J’* "“"^^^ “Sadam 
para el M ^^^ ^'^^^ candidato 
todavU ± ^^ ‘^ P^’ P^ede 
le” razonablemen- >a‘'tS?^"^ l" reunión de 

®«istrode'faquí se ^^’’’^l‘^s Exteriores 
’» nega^^^e a pesar de 

‘"^dación se
^“e Irak ^° ^^^^^ ‘^^ saber 
lisamente a in Í’^^^^l^do posi- 
^ijo que i ^ oslados Unidos, 

objerivo""’'?^ ^“‘^ “" 
Irak de convencer a 
^n^ait es pí^ • ’’etirada de 
^'^lar la ^^’^° rnedio para 
f^lba ^^® si se
Snerra” ’^await no habrá 

El ■
^^ación de7a*^nií ^^® i^ inter- 
'^^^ ^olfo hg^„ ^^ eri la crisis 
! ^ refirió ? i ^Í° P*^^° eficaz 

■ '^^ por los H^ decisión adop- 
¡ '^^^^’os Para ^^ países comu- 
Í*^'iel De.^^rdmar la reti- 

^^^ y la^”^ diplomático h -as tus

El canciller español dijo que por parte de Irak no se vislumbra 
“ningún signo de retirada”. En este sentido, aseguró que aunque 
“Sadam Husein no es un buen candidato para el Nobel de la Paz, 
puede todavía actuar razonablemente”

aun no se ha decidido nada con
creto al respecto.

Post-crisis

En opinión de Ordóñez, la 
crisis del Golfo ha puesto de 
manifiesto la fragilidad de las 
estructuras políticas de la región 
y el hecho de que el problema 
palestino debe resolverse por 
razones de justicia, con inde- 
pendiencia de cualquier mani
pulación. Estas cuestiones, uni
das al creciente nacionalismo 
radical que se extiende en la 
zona, y a la vulnerabilidad de 
las economías a todo lo que 
sucede en esta parte del mundo, 
hacen necesarios nuevos meca
nismos de seguridad globales, 
acordados por los países de la 
región, incluidos Israel e Irak, 
y no impuestos. En este esce
nario de la post-crisis, abogó 
por la solución a todas las cues
tiones pendientes y recordó que 
no tiene porque haber necesa

riamente una guerra: “Es muy 
tarde pero quiza no es dema
siado tarde”.

Sobre el embargo, y dando 
respuesta al portavoz del Grupo 
Vasco, Iñaki Anasagasti, que 
había cuestionado la utilidad de 
esta medida, Fernández Ordó
ñez, dijo que el próximo día 
15, fecha a partir de la cual 
la ONU autoriza el uso de la 
fuerza si no se retiran las tropas 
iraquíes de Kuwait, no se ter
mina el embargo. En este sen
tido, aseguro que “ni el día 15 
empieza la actividad militar, ni 
se acaba el embargo”. Reco
noció que “todos nos equivo
camos cuando pensamos que el 
embargo iba a tener un efecto 
muy rápido”.

Apoyo con matices

Los portavoces de los dis
tintos grupos parlamentarios 
expresaron su apoyo en líneas 
generales, aunque con matices

en algunos casos, a la política 
que está realizando el Gobierno 
en lo que respecta al conflicto 
del Golfo y abogaron por un 
solución pacífica del mismo.

El portavoz de Izquierda 
Unida, Ramón Espasa y Ale
jandro Rojas Marcos, del Par
tido Andalucista, se mostraron 
partidarios de que Felipe Gon
zález comparezca ante el Pleno 
para explicar la postura del 
Gobierno si se desencadena la 
guerra. Rojas Marcos fue el que 
mantuvó la actitud más crítica 
hacia la intervención del minis
tro. Dijo que todo lo dicho en 
la comparecencia no era más 
que “un magnífico resumen de 
la prensa nacional” y que el 
discurso “olía a guerra”.

El portavoz del Grupo Vas
co, Iñaki Anasagasti, se refiró 
al escaso peso que está teniendo 
la intervención de la CE en la 
crisis y pidió que en caso de 
guerra vuelvan los buques espa
ñoles desplegados en la zona.

El CDS pide 
explicaciones

Por su parte, José 
Ramón Caso, portavoz 
del CDS, se refirió a la 
filtración a la prensa de 
los planes secretos elabo
rados por el Cuartel 
General del Ejército para 
mandar tropas a la zona 
en conflicto y pidió expli
caciones al ministro, a lo 
que Ordóñez, contestan
do también al portavoz 
del Grupo Popular, 
Miguel Herrero y Rodrí
guez de Miñón, que exi
gió responsabilidades, 
dijo que se remitía al 
comunicado hecho públi
co por Defensa.

Los portavoces del 
Grupo Popular y del Gru
po Catalán (José María 
Trías de Bes) apoyaron la 
política que está realizan
do el Gobierno en lo que 
respecta a la crisis, con 
escasos matices. Herrero 
dijo que aunque “esta 
guerra no es nuestra 
guerra, si hay una cues
tión de seguridad y nues
tra seguridad es capital”.
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EI zapato de la niña herida junto al coche donde se hallaba la bomba.

Las víctimas pertenecen al “clan de los Bañuelos”, que ya ha sufrido otros atentados de ETA

Una mujer y su hija de 11 años heridas 
al explotar un artefacto en Bilbao

La niña perdió mucha sangre hasta la ¡legada de las ambulancias y la madre tiene el pie amputado

Ricardo Sáenz de Ynestrillas.

Una madre y su hija, pertenecientes al denominado 
“clan de los Bañuelos”, resultaron ayer heridas en el 
tercer atentado que se comete contra esta familia, al 
hacer explosión un artefacto colocado en el vehículo 
que ocupaban en la calle Julián Gayarre de. Bilbao.

El fiscal de la 
Audiencia 
Nacional pide el 

procesamiento il 

Duce e Ynestrilli

BILBAO. (Efe).- La explo
sión se registró sobre las 11,10 
de la mañana en el barrio de 
Txurdinaga y a consecuencia 
del estallido resultaron heridas 
María García Bañuelos, de 28 
años, y su hija Laura Man
zanares García, de 11 años, 
vecinas del inmueble número 
37 de la citada calle.

El artefacto explosivo, indi
caron fuentes oficiales, estaba 
colocado en los bajos de un 
“Citroen C-15”, BI-5838-AW, 
de color rojo, que ocupaban 
las víctimas y en el momento 
de producirse la explosión se 
encontraba frente al instituto

El Tribunal Supremo condena a 
Lola Flores por 4 delitos fiscales

MADRID. (Efe).- La Sala 
Segunda del Tribunal Supremo 
ha acordado condenar a la can
tante Lola Florés como autora 
de cuatro delitos fiscales con
sistentes en no haber efectuado 
la declaración del impuesto de 
la renta durante los ejercicios 
1982, 1983, 1984 y 1985, infor
maron a la agencia Efe fuentes 
jurídicas.

Las fuentes agregaron que la 
sentencia, que se está ultimando 
y todavía no ha sido firmada, 
condena a la artista folklórica 
a cuatro penas de menos de 

Gabriel Aresti.
Testigos presenciales asegu

raron a Efe que, tras el impac
to, la niña salió por su propio 
pie del interior del vehículo, 
mientras que la madre, a pesar 
de encontrarse consciente, 
presentaba heridas de grave
dad en las piernas y parte del 
pie amputado.

Las mismas fuentes indica
ron que la joven perdió mucha 
sangre hasta la llegada de 
ambulancias municipales, que 
trasladaron a las heridas al 
hospital de Basurto.

Aunque las circunstancias 
en que se produjeron los 

un año cada una y a pagar unas 
cantidades económicas en con
cepto de multas e indemniza
ciones que las fuentes no pre
cisaron.

Voto en contra del ponente

La condena ha sido acor
dada por mayoría de dos de 
los tres magistrados que forman 
la Sala, pero cuenta con el voto 
particular en contra del ponen
te, Marino Barbero, mientras 
que los otros dos Enrique Ruiz 
Vadillo -presidente de la Sala 

hechos están aún por deter
minar, fuentes policiales seña
laron que'podría ser cierta la 
versión apuntada por algunos 
vecinos referente a que el 
vehículo se encontraba circu
lando cuando se produjo la 
explosión, poco después de 
dar la vuelta a la manzana.

Sin embargo, tampoco des
cartaron la hipótesis de que 
el turismo se hallase aparcado 
en el momento del estallido 
ya que, según aseguraron los 
vecinos, el lugar del siniestro 
es habitualmente utilizado 
para el estacionamiento de 
vehículos.

Tras producirse la explo
sión, efectivos del Cuerpo 
Nacional de Policía y de la 
Policía Municipal de Bilbao 
acordonaron la zona e impi
dieron el paso a los ciuda
danos, mientras los especia

Segunda del Supremo- y Gre
gorio García Ancos han votado 
a favor.

La sentencia tiene una gran 
trascendencia al sentar jurispru
dencia en un asunto en el que 
se ha producido un cambio de 
normas debido a la sentencia 
del Tribunal Constitucional 
sobre la fiscalidad de los matri
monios, aunque según el abo
gado del Estado en ningún 
momento se ha producido vacío 
legal respecto a los delitos de 
los que se acusa a la popular 
cantante. 

listas en desactivación de 
explosivos efectuaban un ras
treo en las inmediaciones para 
cerciorarse de que no había 
más artefactos.

Este es el tercer atentado 
terrorista cometido contra la 
familia Bañuelos en Bilbao. El 
11 de octubre de 1988, Ramón 
Bañuelos Echevarría, de 30 
años, falleció al estallar una 
bomba colocada bajo su auto
móvil y un año después, el 
7 de noviembre de 1989, Igna
cio Bañuelos Lasso, de 26 
años, perdió la vida al explotar 
una bomba bajo su camión.

Estos dos atentados tuvie
ron lugar en el mismo barrio 
bilbaíno de Txurdinaga y fue
ron reivindicadas por ETA 
que acusó a las víctimas de 
traficar con drogas y de “co
laborar” con la Policía en el 
caso de Ramón Bañuelos.

La cantante Lola Flores.

MADRID. (Fax Press),- 
fiscalía de la Audiencia fe 
nal considera que el peí 
Angel Duce y el ultraderect 
Ricardo Sáenz de Ynestii 
sólo tenían intención de ffl 
al abogado de Herri Batas 
Iñaki Esnaola, en el aieffi 
cometido el 20 de novií.í 
de 1989 contra los parlas 
tarios electos de HB q® 
encontraban cenando en dt 
taurante del Hotel Aleda 
Madrid y en el que falleció 1< 
Muguruza, uno de los ideéis 
de la coalición abertzale.

El escrito del fiscal ^ 
que la trayectoria de los i 
paros apuntan a que soM 
tendían matar a Iñaki E^f* 
y que Josu Muguruza se ea 
traba en la línea de tWi 
lo que le alcanzó uno® 
balas presuntamente dirigí 
Esnaola. ,,

El ministerio público so 
el pasado viernes el 
miento de Angel Duce, ‘ 
Saénz de Ynestrillas, c 
da González, amiga de»* 
riores, del joyero ‘ 
López y del armero de b 
saria de Chamberí, 
nández Bartolomé. ,

Duce y Sáenz de Yn^ 
son acusadas por e ,
pertenencia a L otros tres de «J^ 

con banda armada. H । 
tos autores maten^» । 
tado serán acusados a , 
to de asesinato consu 
de otro de asesinao ., 
además de dos de ^^^^ 
sinato en la persona del abogado 
do Salas que represen 
acción, popular en 
Amedo”. .,,, y

El fiscal les co®i ^ 
bién autores de igy 
contra una carnee ^.A 
lidad navarra «e » 
naz, de otro atenta^ iri 
cine Montera y 
Laboral Popular, ^
Madrid; del robo jgjpi
marca Citroen y । -coíl 
de asesinato con 
do Madrid” de E -gsel;

Por todos estos d ^^j¿; 
cal solicitará mas J p^ 
de cárcel P^ 3® 4 
Sáenz de Yn 
presente el esen ■ 
ciones.

M.C.D.2022



No te compliqties el año.

Todo un Renault 19.
Por sólo 13.500pts./mes el 1^ año.

Ya no tienes que privante de tu mayor ilusión. Porque 
ahora te llevas todo un Renault 19 por 13.500 Ptas. al 
mes, durante el primer año. Fíjate lo que aün puedes 
conseguir por tan poco dinero: hacerte con el líder. Si vas 
adelante con tu Renault 19 lo vas a tener fácil. Además, 
te lo financiamos a dos, tres o cuatro años, desde tan 
sólo un 10% de entrada. Y también, si lo prefieres, te 
ofrecemos otras ofertas personalizadas que se adaptarán 
perfectamente a tus intereses.

Por tu coche usado, te hacemos ahora una tasación 
excepcional. Para más información llama al 
900100 500. Ven a tu concesionario Renault y verás.

Ejemplo de financiación: Renault 19 TS: P.V.P.: 1.435.000 Ptas.
Entrada: 500.000 Ptas. Cantidad a Financiar: 935.000 Ptas.
TASA NOMINAL: 15,96%
17 año 13.500 Ptas. (12 recibos -14 cuotas)
2?, 3? y 4? año 27.000 Ptas. (12 recibos -14 cuotas)
T.A.E. 17.89%

Oferta válida en Península y Baleares hasta fin de mes, para vehículos en stock. No acumulable 
a otras ofertaspromocionales.

Desde 1.435.000Ptas.
I.V.A. y Transporte incluidos.

OPCION A OTRAS VENTAJOSAS OFERTAS. 
EXCEPCIONAL TASACION POR TU COCHE USADO.

^^ de 1,950 insíalaciones a su servicio. Su Renault con Remiull riniittciación. RENAULT recomienda lubricaiites GIf

RENAULT 
EL PLACER 
DE VIVIRLOS



Miércoles, 9 de
Enero de 1991 20 NACIONAL La Trih,

Pere Mayor, secretario del partido nacionalista valenciano, dice ‘'que parease olvidarse este aspecto''

UPV insiste en la relación del ^^caso
Naseiro” con la financiación del PP

La acusación ejercida por UPV solicita 4 años de prisión menor para los militantes del PP

Pere Mayor, secretario 
general de Unidad del Pue
blo Valenciano, partido 
que ejerce la acusación 
particular en el “caso 
Naseiro^, insistió ayer en 
que “parece que se olvida 
que este proceso está rela
cionado con la Gnancia- 
ción del PP^.

VALENCIA. (Efe).- Pere 
Mayor, que ha expresado su 
satisfacción por la apertura de 
juicio oral contra los miem
bros del PP Angel Sanchis 
Perales, Rosendo Naseiro y 
Salvador Palop, ha manifes
tado que el sistema de finan
ciación de los partidos polí
ticos “no funciona correcta
mente y no impide que 
ocurran casos como éste”.

Unitat del Poble Valenciá, 
según su secretario general, 
decidió ejercer la acusación 
particular en el “caso Naseiro” 
“para mostrar que no todos 
los partidos hacemos eso y que 
no toda la gente que se dedica 
a la política hace lo mismo”.

“EI tema de fondo es la 
financiación de los partidos y 
sería importante que los gran
des partidos reconozcan que 
no está bien resuelto este sis
tema y no se puede consentir 
la existencia de fondos de rep
tiles”, añadió.

Defensa del juez Manglano

Pere Mayor también ha cri
ticado que algunos de los acu
sados “planteen este juicio 
como dirigido contra el juez 
Luis Manglano, a quien feli
citó por el trabajo desarrolla
do, ya que “el propio auto 
dictado por el instructor del

De las Roces critica el silencio del Gobierno 
sobre el uso de la base aérea de Zaragoza Vidal-Quadras a

HUESCA. (Efe).- El presi
dente de la Diputación General 
de Aragón, Hipólito Gómez de 
las Roces, criticó ayeT en Hues
ca el silencio del Gobierno cen
tral sobre la utilización de la 
base de utilización conjunta his
pano-estadounidense de Zara
goza.

Gómez De Ias Roces consi
deró que el Ejecutivo central 
“no hace nada para informar 
de sus criterios en materia de 
defensa sobre el conflicto del 
Golfo a las comunidades autó
nomas, especialmente a la de 
Aragón”.

El titular del Ejecutivo regio
nal calificó de “desabrida” la 
contestación del Gobierno a 
una proposición aprobada por 
las Cortes de Aragón, con el 
apoyo del Grupo Socialista, en 
la que se solicitó el desman
telamiento de la base de Zara
goza y una relación más fluida 
con las autoridades aragonesas 
sobre cuestiones relacionadas

1

■

t

r'«
La detención de Rosendo Naseiro, ex tesorero del PP, la pasada Semana Santa destapó este “affaire” político.

caso, Luis Román Puerta, da 
la razón a Manglano y con
firma lo que planteábamos las 
acusaciones particulares”.

Mayor ha destacado que 
mientras el auto señala como 
“constitutivas de supuestos 
dehtos de cohecho” las actua
ciones de los tres miembros 
del PP, Unitat del Poble 
Vedenciá considera que las 
mismas contituyen delito con
tinuado de cohecho.

Penas solicitadas por UPV

La acusación particular 
ejercida por UPV solicita cua
tro años de prisión menor 
para los tres militantes del PP

con la misma.
De las Roces recordó que la 

superficie de la Comunidad ara
gonesa es superior a la de algu
nos países europeos, como Bél
gica, “pero sólo tenemos un 
aeropuerto, que además ya no 
es civil”.

Sobre las declaraciones del 
ministro de Transportes, José 
Barrionuevo, quien definió el 
aeropuerto de Zaragoza como 
“base militar con ampliación 
secundariamente civil”. De las 
Roces señaló que le produce 
“escalofríos” pensar que “tam
poco las autoridades del 
Gobierno central conocen lo lo 
que hay en la parte americana 
de la Base”.

El titular del Ejecutivo ara
gonés aseguró que no le satis
face “ni como presidente de la 
Comunidad ni como represen
tante del Estado” carecer de 
esta información “nínimamente 
exigible”. 

y cuatro meses de arresto 
mayor para el otro procesado, 
el director de la empresa 
“Etra”, José Balaguer Cerve
ra.

Pere Mayor, quien conside
ra que el juicio oral se iniciará 
a mediados de febrero, ha 
anunciado que los abogados 
que representarán a Unitat del 
Poble Valenciá en el mismo 
son el eurodiputado de Euz- 
kadiko Ezkerra Juan María 
Bandrés y Marco Gómez de 
la Sema.

UPV ha solicitado la per
sonación en la vista de los diri
gentes del PP José María Aza- 
nar y Manuel Fraga; el actual 
presidente provincial del PP 

1

Ba.se aérea de utilización conjunta hispano-estadounidense de Zaragoza.

en Alicante, Eduardo Zapla
na, y Maribel Díez de la Las
tra, portavoz popular en el 
Ayuntamiento de Alicante, 
“todos ellos citados en el 
sumario”.

El partido nacionalista ha 
solicitado una copia de las cin
tas de las escuchas telefónicas 
practicadas por la policía o 
que en todo caso les sea per
mitido escucharías.

Pere Mayor ha dicho que 
“hubiera sido muy grave que 
no se llegara a la fase de juicio 
oral”, al tiempo que ha mos
trado su confianza en que las 
leyes sean iguales para todos 
y que la sentencia sea con
denatoria.

CiU aprueba 1 
pacto que 
regulará su 
participación! 
las municipalt

BARCELONA. (Efe)., 
dos partidos integrados eti 
vergencia i Unió (CiU)i 
barón anteanoche el pacta 
regulará su participación j 
próximas elecciones raá 
les tras tres meses dej 
pancias a raíz de la dea 
de un mayor protagonisK 
parte de Unió, socio m 
rió de la coalición.

Las ejecutivas de Con« 
cia Democrática de Catí 
(CDC) y Unió Democrátio 
Catalunya (UDC) ratii 
por separado el pacto quet 
blece las cuotas de particis 
de cada partido en laso 
daturas electorales y losi 
promisos adquiridos pon 
uno de ellos.

El pacto, que será fin 
esta misma semana pords 
tario general de CDC, M 
Roca, y el presidente delQ 
té de Gobierno de UDC,) 
Antoni Duran i Lleida,! 
provocado tensiones, prioc 
mente en el primer pa 
mayoritario en la coalición,! 
el creciente protagonii 
alcanzado por Unió.

Esas discrepancias sej 
man en que aunque ambos) 
tidos habían llegado a imi» 
cuerdo el pasado 5 de ocW 
el pacto definitivo no se afi 
hasta el lunes, después de 
UDC hubiese de ceder eo 
pretensiones iniciales y de 
interviniese en las nego^ 
nes el présidente de la ^ 
ralitat y de CDC, Jofdi

El acuerdo definitivo nm 
ne la cuota de participad^’’- 
dicional de ambos socios^ 
candidaturas, de m^era 
CDC, de tendencia libe^ 
tará con un 75 por ciea 
UDC, formación deinoci® 
dispondrá de un 25 por

Las principales dio 
han estribado, sin emW 
la petición de Upedd 
reconozca el crecimieo 
trado en los últimos cua 
a la hora de repartir 
didatos a las alcaldías.

Por otra parte, j 
“hombre fuerte” deivr . 
celona, Alejo 
viajó ayer por la tar ¡^ 
para pedir a la 
nal del partido ^^^ ^i 
en la resolución de jjj 
atraviesa la organizado 
hace dos meses.

Vidal-Quadras, q»® 
la comisión P^Í^'^^^aí f 
por José 11351*
gobernar- el 
celebración del P*”® ^bil 
so provincial, cuen 
sición interna de la 
cargos del partí 0’^jos35 
acusado, entre ot a .^d 
tráfico de influenza3^ 
car en puestos claves 
y socios suyos. ¿

El hombre de M „* 
celona co”S¡dei« q ^j^j 
suficientes añi 
resolver la crisis / 
partido, que Qen*’í 
un notable desee ^j ff 
ción de voto ha 
la ciudad de Ba
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Comienza asíla ronda de negociaciones en busca de “un tercer socio''

PNV y EE presentaron al 
PSOE sus objetivos políticos

Las conversaciones con EA y el PP podrían mantenerse simultáneamente

El galardón recayó en una compositora francesa

La Reina entregó el VIII 
Premio de Composición

El PNV y EE presentaron, 
ayer al PSE-PSOE los 
‘Agrandes objetivos"' polí
ticos para la próxima 
legislatura recogidos en la 
propuesta de programa de 
Gobierno elaborada el 
lunes entre ambas forma
ciones, según fuentes 
nacionalistas.

VITORIA. (Efe).- Los tres 
partidos iniciaron ayer por la 
tarde en Bilbao las negocia
ciones de cara a conseguir 
una aproximación programá
tica y la formación de un Eje
cutivo tripartito, después de 
que PNV y EE convocaran 
el lunes a los socialistas.

A la reunión de ayer asis
tieron miembos de las comi
siones negociadoras de los 
tres partidos, con la ausencia 
de los máximos representan
tes de los mismos.

Según confirmaron a Efe 
fuentes de las dos partes de 
la negociación, en la reunión 
se expuso el documento ela
borado por el PNV y EE, por 
lo que no se espera que tras 
la misma los socialistas tomen 
una decisión respecto de su 
entrada o no en el próximo 
Gabinete.

El propio portavoz del 
PNV en Ias conversaciones, 
Juan Ramón Guevara/ anun
ció que esta misma semana 
se podría celebrar otra reu- 
uión “de carácter más deci
sorio, en la que se puedan 
^rfílar las posibilidades de 
Gobierno”,

Fuentes de los socialistas 
vasws aseguraron a Efe que 
c PSE-PSOE acudía a esta 
convocatoria a “recibir la pro- 

concreta de entrar en 
e Gobierno” y a escuchar el 
Panteamiento programático 
^nsensuado por el PNV y 

^'^^^ue recordaron el 
^^isis hecho por su Ejecu- 

P^^^^Q ^Ja 4 cuando 
docu- 

retnir '^^^ estos partidos les 
se pasado viernes 
ellns ”^^?®^^ como cerrado, 

no lo firmarán.
«i^°n^’^^nto redactado 

^^0 y S^° Nacionalista 
meno L h f^y° prolegó- 
día 4 ^®^^° público el 
Partidne^^^ fuentes de estos 
co” sohr^V” “acuerdo bási- 
^e orienta -^ glandes Eneas 
gobS^n ^ ^«bre el auto- 

¿ se ^^" tarn- 

nace referencia al

Las preferencias del PNV parecen inclinarse hacia los socialistas.
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desarrollo en las diferentes 
materias sectoriales.

Dichas fuentes añadieron 
que es un documento “muy 
concreto” y rechazaron el 
calificativo de programa “na
cionalista”, ya que “la defensa 
del Estatuto debe correspon
der a todos los partidos que 
en su día lo aprobaron”.

Inicio de una ronda de 
conversaciones

Con la reunión de ayer, 
el PNV y EE inician una ron
da de conversaciones con el 
resto de partidos que obtu
vieron grupo parlamentario 
propio el pasado 28 de octu
bre, excepto HB,. para inten
tar conseguir un tercer socio 
en el próximo Gobierno Vas
co.

El inicio de las negociacio
nes con los socialistas ha veni
do dado por el hecho de que 
es el PSE-PSOE el que más 
escaños obtuvo, además de 
por las preferencias manifes
tadas por el PNV y un sector 
de EE.

Las fuentes consultadas no 
rechazaron la posibilidad de 
que las conversaciones con el 
PSE-PSOE, Eusko Alkartasu- 
na y el PP se mantengan 
simultáneamente.

En otro orden de cosas, el 
subsecretario de Exteriores, 
Inocencio Arias, y altos car

1

gos de este departamento y 
del Ministerio de Defensa 
mantuvieron ayer una reunión 
con el secretario de Estado 
y director del Gabinete de la 
Presidencia, Roberto Dorado, 
para analizar la situación en 
el Golfo Pérsico, informaron 
a Efe fuenfes oficiales.

Esta reunión de trabajo, de 
carácter “técnico”, ha tenido 
como punto del orden del día 
el análisis de la situación en 
el Golfo y las posibles medi
das que deban adoptarse en 
caso de que fuera necesaria 
la evacuación de españoles 
que se encuentran en la zona, 
indicaron fuentes diplomáti
cas.

En esta reunión, celebrada 
en Moncloa, participaron 
también los directores gene
rales de Africa, Jorge Dez
callar, y de Asuntos Consu
lares, Herminio Morales.

Por parte del Ministerio de 
Defensa han asistido el direc
tor General de Política de 
Defensa, teniente general 
Francisco Veguillas, y el jefe 
del Estado Mayor Conjunto, 
teniente general Romero 
Alés.

Los trabajos de este grupo 
de expertos se iniciaron 
durante el pasado mes de 
agosto a raíz del desencade
namiento de la crisis del 
Golfo.

MADRID. (Efe).- La Reina 
Sofía entregó ayer en el Palacio 
de la Zarzuela el premio de 
composición musical que lleva 
su nombre y que este año, en 
su octava edición, correspondió 
a la francesa Sophie Leclerc, 
de 26 años, por su obra 
“Syzygies”.

El presidente de la Funda
ción que concede el premio, 
Carlos Ferrer Salat, destacó en 
su discurso que es la primera 
vez que el premio -dotado con 
millón y medio de pesetas- se 
concede a un compositor 
extranjero.

“Aunque el premio está des
tinado a creadores españoles 
principalmente, la puerta no 
está cerrada para los de otros 
países, ya que la creación es 
universal, y enriquece a la socie
dad en su conjunto”, agregó 
Ferrer Salat.

La compositora Sophie 
Leclerc, nacida en Dijon (Fran
cia), consiguió a los 14 años la 
primera medalla de Solfeo en 
el Conservatorio nacional de la 
región de Lyon, y participó pos
teriormente como pianista con 
la orquesta francesa de jóvenes. 
Como compositora ha creado 
cuatro obras de música de 
cámara y la premiada es la pri
mera que ha compuesto para 
orquesta sinfónica.

Sophie Leclerc manifestó su 
entusiasmo por recibir este pre

A. Guerra inaugurará el V 
Congreso del PSOE extremeño

CACERES. (Efe).- El vice
presidente del Gobierno, Alfon
so Guerra, inaugurará el 11 de 
enero en Cáceres el V Congreso 
Regional del PSOE de Extre
madura, que se celebrará en la 
capital cacereña hasta el día 12, 
informó ayer el vicesecretario 
regional de los socialistas, Fede
rico Suárez.

A este V Congreso asistirán 
unos 469 delegados en repre
sentación de los 16.000 afiliados 
del PSOE extremeño, pertene
cientes a 380 agrupaciones loca
les, según explicó Suárez, y en 
él se espera la presencia del 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono.

También asistirán el secreta
rio de Organización del PSOE 
valenciano, Alberto Pérez, así 
como el miembro de la Comi
sión Ejecutiva Federal, José 
Acosta, y los diputados extre
meños del PSOE en el Con
greso, Alejandro Cercas y Fran
cisco Fernández Marugán.

Las ponencias que se deba
tirán tratarán sobre organiza
ción del partido, política, 
desarrollo regional y solidaridad 

mio de manos de la Reina, y 
comentó que para una francesa 
es un prestigio tener un galar
dón de un país como España 
donde la democracia y la 
monarquía conviven, y “donde 
hay diferentes tradiciones musi
cales, que van desde la más 
popular a la contemporánea, y 
directores de orquesta como 
Cristóbal Halffter”.

En una distendida audiencia, 
la Reina se interesó por la obra 
de la jóven compositora, y 
comentó que a ella le parecía 
muy difícil componer una par
titura, por lo que admiraba a 
quienes eran capaces de hacer
lo.

El compositor José Peris dijo 
que en la actualidad hay más 
interés por el intérprete que por 
el creador, “pero -subrayó- si 
no hay creadores, el intérprete 
no es nada”.

Este comentario suscitó uno 
de los temas de conversación 
de la audiencia, seguido con 
interés por la Reina Sofía. Se 
dijo que hoy en día, con los 
adelantos en las técnicas de 
reproducción sonora, el aficio
nado escucha en cassette o dis
co obras que luego, si las oye 
en un concierto, le suenan dis
tinto, aunque la realidad se 
halla en la sala de concierto, 
que es donde se hace la ver
dadera música.

y administraciones publicas, 
según explicó Federico Suárez.

A estas ponencias han sido 
presentadas 440 enmiendas “fiel 
reflejo de que ha habido un 
rico debate por parte de los 
afiliados”, indicó Suárez, y de 
ellas, más de la mitad han sido 
presentadas a la ponencia sobre 
desarrollo regional.

Suárez señaló que “a los mili
tantes les interesa ahora más 
saber cómo van a ser dirigidos 
que por quién” y agregó que 
el lema del encuentro será “En 
una nueva Extremadura”, que, 
según indicó, “sintetiza el espí
ritu de los socialistas en este 
Congreso, que cierra una etapa 
de consolidación del partido en 
Extremadura”.

Por otra parte, el V Congreso 
sentará las bases del futuro pro
grama autonómico y municipal 
para las elecciones del mes de 
mayo y en él se elegirá uña 
nueva Comisión ejecutiva que 
se prevé continúe con el actual 
secretario regional del partido, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
según explicó Suárez.

I
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Defensa 
suspende de sus 
funciones a dos 
guardias civiles 
del SUGC

BARCELONA. (Efe).- El 
Ministerio de Defensa ha decre
tado la suspensión de funciones 
y el cese en sus destinos de 
los guardias civiles Francisco 
Rubio Rodríguez y Carlos 
Fuentes Mendoza, acusados de 
un presunto delito de sedición 
por ser supuestos dirigentes del 
clandestino Sindicato Unificado 
de la Guardia Civil (SUGC).

Los dos guardias civiles, que 
recibieron la notificación de la 
pérdida de sus funciones y des
tino el pasado sábado, estaban 
destinados en el destacamento 
de tránsito de la autopista A-7 
en la ciudad de Granollers (Bar
celona).

Carlos Fuentes, de 26 años 
y vecino de la localidad de 
Montornes del Vallés, y su com
pañero Francisco Rubio, vecino 
de Santa Coloma de Gramenet, 
fueron detenidos el 6 de junio 
de 1990 e ingresaron en la pri
sión militar de Figueres (Ge
rona), donde permanecieron 
encarcelados hasta el 27 de 
julio.

El Juzgado Togado Militar 
Territorial número 31 de Bar
celona dictó un auto de pro
cesamiento contra los dos dete
nidos por un presunto delito de 
sedición, previsto y penado en 
el artículo 92 del Código Penal 
Militar. La resolución del cese 
de los dos agentes, firmada por 
el ministro Narcís Serra, jus
tifica la decisión “en la impu
tación formal de un delito que 
atenta gravemente contra la dis
ciplina como pilar esencial 
sobre el que se asienta el cuerpo 
de la Guardia Civil”.

Continuarán los 
paros en las 
horas punta en 
el Metro de 
Madrid

MADRID. (Efe).- Por una
nimidad de todos los conduc
tores de Metro presentes en la 
Asamblea celebrada ayer por la 
mañana, los paros en las horas 
punta continuarán hasta el 
próximo día 18, e incluso, 
podrían ampliarse a tres horas 
a partir del día 21.

A la Asamblea, celebrada en 
las cocheras de la Plaza Castilla, 
asistieron 470 conductores del 
tumo de la mañana que votaron 
a mano alzada la continuación 
de la huelga y manifestaron que 
“no estamos nerviosos, seguire
mos unidos y no vamos a arrojar 
la toalla”.

Cesáreo Martín, portavoz de 
la empresa, informó a Efe de 
que la dirección del Metro ha 
aceptado la mediación del 
director provincial de Trabajo 
en la negociación, lo que indica 
“la voluntad negociadora de la 
Compañía”.

El Sindicato de conductores 
acordó en la asamblea no acep
tar la oferta de Metro, que con
cede a los trabajadores las 
200.000 pesetas reclamadas, a 
pagar en cuatro años, a cambio 
de un plan de aumento de la 
productividad.

Con el fin de solucionar el conflicto surgido en el campo andaluz

Chaves ofrece su mediación
a jornaleros y empresarios

La Justicia 
francesa aplaza 
la extradición 
del etarra 
“Txquierdi”

Para los sindicatoSf ia huelga de ayer congregó a unos 100.000 agricultores

El Gobierno andaluz se ha 
ofrecido a mediar entre los 
jornaleros sevillanos y los 
empresarios del campo 
para solucionar el conflic
to que ha provocado una 
huelga general en el cam
po en Sevilla, anunció ayer 
el portavoz del Ejecutivo 
regional, José Nevado.

SEVILLA. (Agencias).- 
Esta oferta de mediación ha 
salido del primer consejo del 
Gobierno andaluz de este 
año, que trató ayer, entre 
otros asuntos, la huelga de 
los jornaleros sevillanos y el 
conflicto sobre el Plan de 
Empleo Rural (PER).

Nevado, que distinguió 
entre estos dos conflictos, dijo 
en rueda de prensa que el 
Gobierno que preside Manuel 
Chaves insta a los • empresa
rios y a los jornaleros de la 
provincia de Sevilla a que se 
sienten y negocien una salida 
a la huelga, “que está dete
riorando un sector económico 
y laboral muy importante en 
Sevilla”. Si el acuerdo no lle
ga, el consejero de Trabajo, 
Francisco Oliva, podría 
ponerse en contacto con la 
patronal y los sindicatos para 
ofrecer su mediación.

Por otra parte. Nevado 
insistió en que su Gobierno 
cree que el PER “es un buen 
sistema y lo seguirá defen
diendo, y nunca va a admitir 
que se pueda suprimir”.

En este sentido, dijo que 
en los próximos días Trabajo 
pondrá en marcha las medi-

“Hay que alejarles de cualquier centro de decisión'’, señaló José Alberto Pradera

El diputado general de Vizcaya 
partidario de marginar a HB

BILBAO. (Efe).- El diputado 
general de Vizcaya, José Alber
to Pradera, se mostró ayer par
tidario de “aislar institucional
mente a Herri Batasuna” tras 
las próximas elecciones muni
cipales.

Pradera se refirió ayer, tras 
la reunión habitual del Consejo 
de Gobierno de la Diputación 
Foral de Vizcaya, al conflicto 
de la Autovía de Leizarán y a 
la postura mantenida por Herri 
Batasuna sobre esta cuestión.

EI diputado general de Viz
caya agregó que considera “bru
tal” la campaña desarrollada 
por HB en torno a la cons
trucción de esta carretera y se 
mostró partidario de “marginar 
institucionalmente” a esta for
mación política tras las próxi
mas elecciones municipales y 
forales.

“Hay que alejarles de cual
quier centro de decisión -seña
ló- ya que su comportamiento 
antidemocrático les invalida 
para ocupar comisiones de 
Gobierno en ayuntamientos y 
diputaciones”.

Manuel Chaves insta a ambas partes a negociar una salida a la huelga.

das relativas al PER pactadas 
la pasada primavera entre el 
Gobierno central y los sin
dicatos “con lo que la situa
ción puede normalizarse”.

Entre estas medidas, des
tacó él desarrollo de los con
sejos comarcales de empleo 
rural, los cursos de formación 
para jóvenes y la concreción 
de la cartilla agraria en la que 
se plasmarán los contratos de 
los jornaleros.

Incidencia de la huelga

Los sindicatos mayorita
rios del campo cifraron en 
más de 100.000 agricultores la 
incidencia de la convocatoria

I I L

Las obras ya se iniciaron en Navarra.

Aseguró Pradera que el con
flicto en torno a la construcción 
de la autovía Irurzun-Andoain 
es “un pulso entre la sociedad 
civil y los sectores antidemo
cráticos”.

Tras manifestar en un comu
nicado que estos sectores “quie
ren sojuzgar la soberanía popu
lar a través del miedo, la ame

de huelga general indefinida, 
que afectó ayer a las provin
cias de Sevilla, Málaga y Cór
doba. Por su parte, la patronal 
manifestó que la incidencia 
del paro había sido práctica
mente nula. Los sindicatos 
continuarán de forma inde
finida la huelga general mien
tras la patronal no se siente 
a negociar los las reinvindi
caciones económicas que soli
citan, según aseguraron diver
sas fuentes sindicales.

Por su parte, fuentes de la 
patronal Asaja manifestaron 
su disposición a mantener una 
reunión con la plataforma sin
dical, siempe que éstos des
convoquen la huelga general. 

naza y la extorsión”. Pradera 
subrayó que “la mayoría de los 
guipuzcoanos respaldaron con 
su voto a los partidos demo
cráticos que defienden la nece
sidad de la autovía”.

El Consejo de Gobierno de 
la Diputación vizcaína acordó 
también solidarizarse con la 
Diputación de Guipúzcoa en su 
posicionamiento ante este con
flicto.

La Diputación Foral de Gui
púzcoa se ha planteado la for
mación de una empresa pública 
vasca para llevar a cabo las 
obras de la autovía del Norte, 
en caso de que no prospere una 
subasta pública para adjudicar 
las obras, una vez que la Unión 
Temporal de Empresas renun
cie al contrato.

La UTE renunció el lunes 
a dar inicio a las obras ante 
el miedo generalizado de los 
empleados por- las constantes 
amenazas de la organización 
terrorista ETA. Por su parte, 
la Coordinadora Antiautovía 
denunció un chantaje por parte 
de la Diputación guipuzcoana.

POITIERS. (Efe).- El Ti 
nal de Apelación de Poi 
anunció ayer su decisión 
aplazar hasta el 15 de e 
su veredicto sobre la tei 
demanda de extradición cut 
por la justicia española « 
el presunto dirigente de 1 
Juan Lorenzo Lasa Mite 
alias “Txiquierdi”.

Ese mismo día, el trib 
dará a conocer también su i 
sión sobre la cuarta demi 
española que fue examii 
ayer y que responde a una ii 
pación del juez de instmo 
Carlos Divar del 17 de abrí 
1990 que le acusa de “atent 
a la autoridad, asesinatos, 
tativa de asesinato, golpe 
heridas graves y estragos”.

La acusación está relación 
con el atentado perpretadt 
17 de mayo de 1981 en Mai 
contra el general Joa(| 
Valenzuela, en el que murie 
tres miembros de su escolta 
coronel Guillermo Tebar & 
el suboficial Antonio Nogut 
y el soldado Manuel Rodríf 
Dabuado.

Según el acta leída ayer, “ 
quierdi” se reunió en el 
vasco francés con otras dos | 
sonas, Henri Parot y Jean 1 
cent García, presuntos mi 
bros del comando itinerante 
ETA actualmente encarcela! 
para preparar el ateritadoi 
pudo realizarse gracias a 
indicaciones.

El fiscal solicitó ayer un ti 
favorable a la extradición yi 
sentó iguales argumentos' 
cuando tuvo lugar la vista 
la tercera demanda de ex 
dición, examinada por el nm 
tribunal el 18 de diciembre p 
do y que se apoyaban et 
gravedad de los crímenes.

Su abogada Christiane r» 
siguió también la ^¡8®® * 
defensiva que en l^^, 
anterior en la que afir® 
la petición de extradid 
cursada para mantener 
sión sobre el movimie 
liberación vasco. ,

Fando añadió qoc ^ ^^ 
cracia española era muy 
en la época en que fi®^ 
tido el atentado y 
su tesis comentó el 8° P. 
frustado del coronel Kj» •

El presunto etarra no 
los hechos

El presunto <!'['**# 
no reconoció los hec ^^ 
que estaría iinpbia<» r^, 
que ya había expues ^^ 
niones en la vista ^^^^ 
diciembre, en la Q 
contra la “ocupaci ^^t 
española del J derff 
denunció ”la P° inicios 
sión en los diez u ^^^^

“Txiquierdi’ «’^iiíOÍ 
existe un problema P ^^^ 
ve y que es necesa ’a i„, 
ciación para sol^^ie^ 
tiempo que su lOÍ 
sentaba como esp^
locutor del Gobi 
en una

La audiencia se 
que se registrarai p^ij
con una 
menor que en an . j^osí 
y en presencia de alg 
liares del detenido.

M.C.D
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Varias 
compañías 
españolas, entre
Ias 100 primeras
europeas

^4ADRID (Efe).- Cinco fir
mas españolas aparecen entre 
las primeras cien compañías 
iuropeas más importantes de 
iuropa, según su capitalización 

de mercado, señala un informe 
publicado ayer en el diario bri- 
ánico “Financial Times”.

Informe

En el informe sobre las 500 
compañías más importantes de 
íuropa en 1990, el Banco de 
Bilbao Vizcaya aparece en el 
mesto 50 cuando en año ante
rior ocupaba el 39.

Telefónica está situada en el 
puesto 51 (34 en 1989), Repsol 
en el 56 (56), Banco de San- 
ander en el 78 (55) y el Banco 
Central en el 90 (88).

La lista está encabezada, en 
os primeros cinco lugares, por 
las compañías. Royal 

{Dutch/Shell, British Telecom, 
3ritish Petroleum, Allanz Hol
ding y Damlier Benz.

Capitalización de mercado

El informe está basado en 
la capitalización de mercado de 
las compañías, es decir el 
número de acciones multipli- 
^do por su precio y el resul
tado es el valor de la firma 
ante los inversionistas.

En la lista de las 500 com
pañías más importantes de 
Europa aparece por primera 

^^^^ ^^° las españolas 
Asland (229), Acesa (339), Fec- 

l^'^^^land Valderribas 
W), Catalana de Gas (365), 
®’ro (392)), Uralita (407) y no 

sido eliminada ninguna de 
® que aparecieron el año 
anterior.

—Jumentos de beneficios

’’^13ción de mayores 
Pronn" - beneficios, en 

^^8^ y 1990, 
cuartn ^ ^^P^da aparece en 

en el 16. 
euronpa ^^^ 290 compañías 
;^P s por volumen de^ego- 

MÚstri ”^9tuto Nacional de 
en el 41 

fónica en ^” ^f ”7^ y Tele- 
en el 133. 

k®bién^^ ^^^^ encabezada 

«11.”°' •^°y^'

Mercado de divisas

J'‘ólar USA....

«berlina.:::::.......- 

belgas

1 libra . . . . . . . . .

1 franco^?^'ense....
100 
' ’^rona f P°"e^es 

'^'•'^Sf-

El presidente de la caja de ahorros italiana dice que no hay nada decidido

Posible ^^divordo” entre la
Cariplo y el Santander

La disolución del pacto comenzó a gestarse en noviembre del pasado año

El presidente de “Cari
plo”, Roberto Mazzotta, 
afírmó ayer que “nada se 
ha decidido, aunque exis
ten negociaciones” sobre 
el divorcio con el Banco 
de Santander español, que 
ha ofrecido la devolución 
a dicha caja de ahorros 
del 30 por ciento que tiene 
en el “Instituto Bancario 
Italiano” (IBI).

MADRID (Efe).- El Ban
co de Santander ha ofrecido 
la devolución a la caja de 
ahorros italiana del 30 por 
ciento que tiene en el "Ins
tituto Bancario Italiano”. 
Mazzotta confirmó que hay 
negociaciones en curso sobre 
este asunto, pero “no hay 
nada definido por el momen
to”, en unas breves declara
ciones a los periodistas en 
Milán, sede de la Caja de 
Ahorros de las Provincias 
Lombardas (Cariplo).

El presidente de la primera 
Caja de ahorros del mundo 
indicó que la entidad sigue 
adelante con el objetivo de 
ampliar su presencia en los 
mercados extranjeros, como 
hizo en España con el acuer
do de 1989 con el banco de 
Santander.

El acuerdo fijó el intercam
bio entre la Cariplo y el San
tander de cuotas del 30 por 
ciento de sus respectivos ban
cos controlados, el IBI y la 
Banca Jover. La Cariplo tomó 
también una participación del 
Santander del 1,249 por ciento 
del capital.

La disolución del acuerdo 
comenzó a gestarse en 
noviembre del pasado año, 
cuando el Santander recom- 
pró la cuota del 1,249 por 
ciento al precio de 63 millo
nes de dólares, tras decidir 
que no concedería un puesto 
en su Consejo de administra
ción a la Cariplo, como estaba 
previsto.

Un mes después, el San
tander comunicó a la Cariplo 
que deseaba devolver la cuota 
del 30 por ciento del IBI, tri
gésimo banco italiano, para 
lo cual se abrieron negocia
ciones, confirmadas por la 

Comprador
97.160 

130.377 
63.218 
18.634 

184.759 
8.416 

306.873 
56.075 
16.415 

169.238 
70.732 
60.424 
84.965 
75.086 
70.956 
16.970 
16.159 

26.277 
899.025 

75.256

Vendedor
97.404 

130.703
63.376
18.680

185.221
8.438

307.641
56.215
16.457

169.662
70.910
60.576
84.275
75.274
71.134
17.012
16.199
26.343

901.275
75.444

Directivos de la Cariplo acusan ai Santander por su nueva estrategia

S

Caja de ahorros, que todavía 
no han concluido.

Éos directivos de la Cariplo 
han afirmado que no tienen 
intención de salir de la Banca 
Jover, por lo que el Santander 
tendrá que cobrar en metálico 
el 30 por ciento del IBI.

Para Cariplo, la salida del 
Santander plantea el proble
ma de colocar de nuevo la 
cuota del 30 por ciento, ya 
que no puede añadiría al 70 
por ciento que tiene, según 
las normas del Banco de 
Italia.

Revisión del acuerdo

La Cariplo y el Santander 
tenían previsto revisar su 
acuerdo en junio de este año 
para decidir si mantenían o 
aumentaban las respectivas 
cuotas del 30 por ciento de 
la Banca Jover y del IBI, pero 
los medios financieros italia
nos dan por seguro que 
ambas entidades llegarán 
antes a un acuerdo para el 
“divorcio”. Directivos de la 
Cariplo dijeron en diciembre 
que la decisión del Santander 
de desprenderse del 30 por 
ciento del IBI se debe a un 
cambio de la estrategia inter
nacional del banco español a 
favor del Credit Lyonnais 
francés y del Nomura japonés.

Mayor presión de papel en 
los mercados bursátiles

El índice general definitivo 
de la Bolsa de Madrid retro
cedió ayer 1,63 puntos y quedó 
situado para mañana en 219,43. 
La fuerte baja registrada por 
la bolsa de Tokio, en la pasada 
madrugada, con más de 800 
puntos y el retroceso del mer
cado neoyorquino ha llevado a 
una mayor presión del papel en 
nuestra plaza.

Desde los primeros compases 
de la mañana las ventas se han 
vuelto a imponer de forma 
generalizada lo que ha llevado

Nueva 
estrategia

La Cariplo y el San- • 
tander tenían previsto 
revisar su acuerdo en 
junio de este año, pero 
los medios financieros 
italianos dan por seguro 
que ambas entidades 
llegarán antes a un 
acuerdo para el “divor
cio”. Directivos de la 
Cariplo aseguran que la 
decisión del Santander 
de desprenderse del 30 
por ciento del IBI se 
debe a un cambio de la 
estrategia internacional 
del banco español a 
favor del Credit Lyon
nais francés y del 
Nomura japonés. El 
acuerdo Cariplo-San- 
tander, cuyas negocia
ciones tropezaron con 
grandes dificultades 
debido a la negativa del 
entonces presidente del 
IBI, Cantoni, a ceder la 
cuota del 30 por ciento, 
fue presentada en su día 
como un pilar de la 
internacionalización de 
ambos grupos.

al índice general a perder, sin 
ninguna dificultad, el nivel del 
220% y a pesar de una ligera 
recuperación de los valores que 
operan en el mercado continuo 
el indicador finaliza con un sig
no negativo. Los inversores se 
mantienen al margen de cual
quiera toma de posición, ya que 
las perspectivas de la próxima 
reunión en Ginebra de los 
ministros exteriores estadouni
denses e iraquí no parece que 
vayan a aclarar la situación res
pecto a la crisis del Golfo.

El Ayuntamiento 
de Fene exige 
responsabilidad 
económica 
a la SIV

FENE (Efe).- El Ayunta
miento ferrolano de Fene va 
a exigir responsabilidades a la 
Sociedad Italiana del Vidrio 
ante el anuncio de este grupo 
empresarial de no instalar una 
de sus factorías en este muni
cipio.

Xosé Galdo Fonte, edil del 
Ayuntamiento de Fene, mani
festó ayer que la Administra
ción local va a pedir que se 
cumpla el convenio con la SIV, 
para que esta empresa abone 
integramente los 150 millones 
de pesetas en conceptó de licen
cia de obras.

El concejal aseguró que de 
es^antidad 60 ya fueron ingre
sadas por el Ayuntamiento, 
pero que todavía quedan otros 
90 millones que completan los 
150 millones, que van a ser 
requeridos por la via ejecutiva. 
El Ayuntamiento de Fene tiene 
un presupuesto para 1991 de 370 
millones, cifra que incluye la 
deuda en su totalidad.

Galdo Fonte, dijo que el 
Ayuntamiento debe realizar una 
operación crediticia con el Ban
co Local, para completar su 
presupuesto.

“No sabemos como vamos a 
remontar esta situación, asegu
ró el concejal, pero vamos a 
exigir responsabilidades políti
cas y económicas”.

La ubicación en Fene de esta 
factoría para la producción de 
vidrio plano, tenía un coste total 
de 18.000 millones de pesetas.

La Federación 
del Comercio 
espera que las 
rebajas alivien 
al sector

MADRID (Efe).- El presi
dente de la Confederación 
Española de Comercio, Felipe 
Luís Maestro, estima unas pre
visiones de venta muy favora
bles al consumidor en este 
recién inaugurado período de 
reabajs, al no haber sido muy 
buena la última temporada de 
invierno. “Este fenómeno pue
de explicarse -añade en lo con
cerniente al pequeño y mediano 
comercio, donde puede hablar
se de “auténticas rebajas”, al 
darse salida en este período del 
año a los artículos restantes y 
no aartículos concebidos espe
cíficamente para tal fin”.

Felipe Luís Maestro, que cal
cula que en los primeros diez 
días de rebajas, se triplica lo 
que es un día de venta media 
en el pequeño y mediano 
comercio, se muestra partidario 
-al no existir ninguna reglamen
tación a nivel nacional que 
regule este tipo de venta, salvo 
algunas existencias en ciertas 
comunidades autónomas- de 
preservar el auténtico sentido 
de las reabajas, diferenciándolas 
de otros sistemas de venta como 
pueden ser la oferta, el saldo 
o la liquidación, “ya que sólo 
de esta manera se actuará a 
favor del consumidor”.



Miércoles, 9 de
Enero de 1991 ECONOMIA ^íí<0 

1 
u

Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice general (ayer 218*45) (anterior 221'06)

NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

Bancos------- TTI Vnnhl1lOV*1O X7 ■^nTTC^T*ll/^/^14^TT ^^^^^^M
— niiiiuuiiiari<i y v^onsiruLCiuu

Exterior 3410*00 3420*00 (M.C.) Valenciana 8550*00 8650*00

Central 4355*00 4360*00 (M.C.) Uralita - 1335*00 1350*00 (M.C.)

Banesto 3135*00 3185*00 (M.C.) Cristaleri 4700*00 4820*00

Hispano 2500*00 2590*00 (M.C.) Dragados 2240*00 2265*00 (M.C.)

B. N. París 170*00 175*00 El Encinar — 500*00

Popular 8910*00 9020*00 (M.C.) Vallehermo 1865*00 1920*00 (M.C.)

Santander 4350*00 4350*00 (M.C.) In. Metrop. — 905*00 (M.C.)

Valencia 1185*00 U95’00 (M.C.) In. Urbis U35*00 U75‘00 (M.C.)

Zaragozano 2650*00 2715*00 Vas. Centra 3850*00 3900*00 (M.C.)

Bilbao Vizcaya 2375*00 2435*00 (M.C.) Zabalburu __ 560*00

Andalucía 7250*00 7380*00 Urb. Metro __ 2330*00

Herrero — 3750*00 (M.C.) C. P. Lemona __ 1135*00
Pastor 5620*00 5690*00 (M.C.) Cubiertas 12000*00 12250*00
Atlántico 300000 3000*00 (M.C.) Eurobuildi __ P 135*00
Fomento 1550*00 1550*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 275*00 275*00
Bankinter 6^*00 6610*00 (M.C.) Renta Inm. — 1685*00 (M.C.)
Comer. Tras (Ba)

«I
1600*00 Sansón (BA) 2025*00 2075*00

Comer. Tras. (Ma) — D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 260*00 264*00

Eléctricas — C. Molins (Ba) — 1000*00

Focsa (Ba) 3065*00—

Aguas B. (Ba) 2790*00 2710*00 Corp. F. Alba 4595*00 ' 4640*00 (M.C.)

Cat. Gas. 4950*00 5000*00 (M.C.) ■ •
Viesgo 3085*00 3140*00 (M.C.) docieaaaes ae inversión —
Fecsa P. 522*00 527*00 (M.C.) General Invers. __ 1025*00
Cantábrico 1500*00 1515’00 (M.C.) Cartisa __ 1350*00
Hidruña 353*00 360*00 (M.C.) Finsa __ 644*50
Hidrola 424*00 424*00 (M.C.) Mobinter __ 180*00
Iberduero 627*00 628*00 (M.C.) Ceivasa __ U85*00
Sevillana 498*00 496*00 (M.C.) Cartinbao __ 265*00
U. E. Fenosa 500*00 505*00 (M.C.) Invatisa __ 1330*00
Endesa 1260*00 1390*00 (M.C.) Patrisa __ 1150*00
Gesa 2100*00 2215*00 (M.C.) Fintisa __ 875*00

Alimentación------------------------- Rentisa — 1260*00

Bánsaliber 1060*00 1060*00

Uniasa 1135*00 U60‘00 (M.C.) Figranvisa — 367*75

El Aguila 925*00 940*00 Esp. Invers 245*00 248*00

Azucarera 4800*00 4800*00 (M.C.) Cartex P 185*00 190*00
Ebro 2350*00 2400*00 (M.C.) Fibansa — 733*00
Ind. Agr. (Ma) — 913*00

Viscofán 1815*00 1850*00 (M.C.)

Tabacalera 3515*00 3540*00 (M.C.) Papelera 232*00 231*00 (M.C.)
Koipe 2905*00 2900*00 (M.C.) P. Navarra __ 45*00
Bodeg. y Beb. (Ma) 390*00 390*00 Unipapel — 700*00
U. Cervecera 53*00 50*00 Sarrió 565*00 570*00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) — 924*00 Torrás (Ba) — 1580*00
Damm. (Ba) 849*00 850*00

■ 1111 mío -------------------------
Bodeg. Bilb. (Bi)

Bodeg. y Beb. (Bi)

__ 800*00
— 850*00 Ercros 625*00 630*00 (M.CJ

■ ^ rí TM o >•/* 1 á\------------ E. I. Aragón 1030*00 1050*00 (M.C.)vunivrcio
Insular Nitro. — 645*00 (M.C.)

Finanzauto 1375*00 1400*00 Repsol 2065*00 2090*00 (M.C.)
El Turia (Va) — 216*00 Cepsa 1405*00 1405*00 (M.C.)
Saba (Ba) — 635*00 Petromed 3980*00 4010*00 (M.C.)

Inmobiliaria y Construcción------ Seda Bama 220*00 220*00 (M.C.)

Sniace 199*00 203*00 (M.C.)
Asland 1855*00 1865*00 (M.C.) Mafre 2800*00 3800*00 (M.C.)
Valderrivas 15120*00 15750*00 Oxígeno___________ — 950*00

NOMBRE VALOR

Químicas —

AYER ANTERIoT

Fosforera 2300‘00 2390*00
Nicas 41‘00 41*00
Tafisa 1395‘00 1400*00
Hércules His. P 1200‘00 P 1200*00
Fénix 5220‘00 5260*00 J

Siderometalúrgicas
Ponferrada 59*00 ]

Hullas C. Cort. — 480*00
A. Hornos 2oroo 208*00 (Mí,
Aux. FFCC 503‘00 503*00

1

Acerinox 4300‘00 4420*00 1

Asturia. Zinc 2710‘00 2795*00
1 
(

Españ. Zinc 1075*00 U60*00 I I
Macosa 402*00 4U*00 (M,Ci (

N. M. Quiján 175*00 179*00 ÍM.C) I

D. Felguera 1160*00 U70*00 (M.CI
I 
1

Amper 880*00 895*00 ÍMC

Forjas Ala ___ - 97*00
(
(

Olarra — 51*00 f

Siemens __ 200*00
l 
(

Tubacex 365*00 375*00 ÍM,C1 (

Zard. Otis 10600*00 10600*00 (M.C1
C 
c

U. Cerrj (Bi) __ D 120*00 (

System Af _ 1185*00 í

Tycsa 210*00 210*00

Ib-Mei 302*00 302*00 _ t

Carburo (Ba) _ 995*00 _ i

Unid. Hermet. ___ 185*00 __
1

1
1Tycsa (Ba) _ - 200*00___.

Automóviles
S 

rS

Bendix Esp. 

Citroen

339*00__ -

■ 

(

5900*00___ _

Tudor 900*00 945*00 IMj 1

Fasa Renault 206*00 214*00___ -

L. R. Santan 71*00___

Motor Iber 345*00 343*00 JM^
I 
1

Comunicaciones----
J

Telefónica 849*00
853*OO_JS0 f

Iberpistas 118*25 • 119*pO__^ a

Acesa 795*00
805‘(OÍ^ a 

a

Varins! —— •k

Ceselsa 7KnXL^
a 
C 
d 
STabacos (Ba)______ 247’00 255'00,-^

Seg. Bilbao (Bi) 175*00 170W_-^ ’a

U. Ibérica (Va) 39*00 ____39^00,.^ 'i 
n

Reunión (Va) 52*00 ____52:00_-^ C

Vidrala 1605*00 S

Primbilbao (Bi) 610*00 ___6io:oo_^ 1

Tabacos (Ma)______ ___ - 245:OQ_.-^ t

1

(M. C.) = Mercado Continuo 

D = Dinero

t 
7

t
P = Papel

i 
^1

= _— '~

H

Información 
facilitada por BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH ^^

C.D.2O22
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Bles seguros 
'agrariosSI

incrementaron 
su volumen de 
primas en 1990

MADRID (Efe).- El sistema 
de seguros agrarios combinados 
incrementó durante el pasado 
año su volumen de primas de 

ste un 15 por ciento, hasta 
canzar los 21.500 millones de 

pesetas, con aumentos especial
mente destacados en frutales y 

H uva de vino.
~~ ' Según la sociedad “Agrose- 

pguro”, el montante global de 
las indemnizaciones en este 

bramo ascendió durante el mis- 
— mo periodo a 21.000 millones 

de pesetas, de los que un 70,2 
‘por ciento corresponde a las 

— .líneas experimentales, entre 
ÍQ ^llasel seguro integral de cerea- 
j Q les, con 8.500 millones de pese- 

<tas, y la cobertura de frutales, 
1^ ¿con 4.400 millones.
j Qi De acuerdo con esta socie- 
“ ^dad, que gestiona la actividad 

de 64 compañías españolas en 
el área de los seguros agrarios 

^Combinados, la siniestralidad 

- ^ 
►

ramo se encontró marcada
durante 1990, a diferencia de 
años anteriores, por los efectos 
de una prolongada sequía, hela
das y pedriscos que dañaron 
pavemente los frutales y la uva 
de vino.
1 “Agroseguro” afirmó que los 
apicultores españoles ha reci- 
Mo ya el 90 por ciento de las 

— Indemnizaciones previstas para 
1990, mvel que alcanzará el 100 
R cien en coincidencia con 
la entrada en vigor del primer 
seguro correspondiente al 

-* segundo Plan Trienal, 1991-1993.

“Peugeot” 
líi mantuvo su 
- cuota de 

mercado enír, '^**
España en 1990

n ftaníp.'"'Ef^“ automovilística 
^ K •^ su

al 10 7 nn ^^^‘^^^'^ ®ií España 
n al infi “"‘°“’®’0 frente ^ tat “ír. ”" '^ “ “° 

Calvet Que anunció unos
® los de 1980^!^^ ^^^ similares 
Ift francos Íj^ ’f’® tniUones 
dólares) millones de 
tobre eí “^^^^^ó optimista - *^ por“b '’ "”P^“^’ 

f las temo- ?®® Golfo 
""«do S * •?*?^" *1 
^5 omoviiistico fran- 

* Calvet no 

’ajadJ a “Peugeot” ha 
en un”?? 

.Pn el mproV ciento. 
^^° francés automóvilís
imo de 17? ^^ofa de mer- 

por ciento P^®^^ P^^® ^^^

j ¿Para 1991 7 ®f ano anterior, 
5^<fcp¿ch>l‘í®“®inten: 

Isi ’^ás, con '^ ^^-000 unida- 

sobre la 
faíAnte de pe? Además el 

^'^fomóvii ^^^^° modelo

I

T'
' 'r

^' áf 
^M
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Unión Fenosa no acepta las propuestas y presentará un documento propio

Hidrola e Iberduero siguen manteniendo sus tesis conjuntas

Nueva reunión sin acuerdo
de las compañías eléctricas

La propuesta de Sevillana se aproxima bastante a las posturas de Industria

Los presidentes de las compañías eléctricas se reúnen 
boy en la sede de la patronal Unesa, sin haber con
seguido un acuerdo conjunto sobre la reordenación 
del sector de cara a la confección del nuevo Plan 
Energético Nacional (PEN). El lunes el ministro de 
Industria se reunió con el presidente de Unesa

MADRID (Efe) Tras la 
reunión celebrada el lunes 
entre el ministro de Industria, 
Claudio Aranzadi y el pre
sidente de Unesa y Unión 
Fenosa, Julián Trincado, se 
va a producir este nuevo 
encuentro en el que Trincado 
expondrá a los presidentes de 
las distintas compañías el con
tenido de la reunión con el 
ministro.

En la conversación mante
nida entre el ministro y Trin
cado el presidente de Unesa 
explicó al ministro la situa
ción de las negociaciones 
entre las distintas empresas y 
la imposibilidad, por el 
momento, de conseguir un 
acuerdo para la confección de 
un documento de consenso.

Hidroeléctrica Española 
(Hidrola) e Iberduero, siguen

Según un informe de la patronal de empresas eléctricas Unesa

En 1990 España consumió 129
mil millones de kilovatios hora

MADRID (Efe).- Los espa
ñoles consumimos un total de 
129.315 millones de kilovatios 
hora durante 1990, lo que supo
ne un incremento del 4,5 por 
ciento respecto al año anterior, 
según un informe de la patronal 
de empresas eléctricas Unesa. 
Este aumento, a pesar de ser 
inferior al de los últimos años, 
es superior al 3,3 por ciento 
de incremento medio anual pre
visto en el Plan Energético 
Nacional (PEN) vigente y eleva 
a un 4,04 por ciento el aumento 
medio anual desde 1983.

manteniendo sus tesis conjun
tas, en tomo a la creación 
de un holding nuclear que se 
crearía por * medio de inter
cambio de activos entre las 
empresas.

Sevillana también tiene su 
propuesta en la que señala 
la creación de un holding 
nuclear en el que por una 
parte exista aportación de 
capital propio y por otra tras
pasos de parte de la deuda 
de las empresas al citado hol
ding.

Esta propuesta, dijeron a 
EFE fuentes del sector, “está 
bien vista por el Ministerio, 
ya que se aproxima bastante 
a las posturas de Industria 
sobre la forma de abordar la 
creación de un holding 
nuclear”.

Asimismo con la postura de 
Sevillana se conseguiría ali

La producción de energía 
eléctrica se situó en 152.180 
millones de kilovatios hora, un 
3,2 por ciento más que en 1989, 
siendo la producción hidroeléc
trica la que más aumentó con 
un 34,9 por ciento más que en 
el año anterior.

La eléctricidad producida a 
base de energía nuclear ha sido 
la que ha descendido en mayor 
porcentaje con un 3,3 seguida 
de la termoeléctrica clásica 
(centrales de fuel o carbón) 
cuya producción bajó en un 0,3 
por ciento. La potencia total 

viar el gran endeudamiento 
de las empresas, que en estos 
momentos asciende a 3,7 
billones de pesetas, y la crea
ción de un grupo homogéneo 
con una sóla dirección.

Unión Fenosa, por su par
te, no acepta estas propuestas 
y también presentará un 
documento propio en el que 
cada empresa debería seguir 
haciendo frente, de forma 
unilateral, a sus compromisos 
nucleares.

Las únicas empresas que, 
hasta el momento, no han 
expresado su opinión sobre la 
reordenación del sector han 
sido Endesa y Fecsa. La pri
mera no ha expresado todavía 
su posición, aunque en 
medios oficiales se considera 
imprescindible que Endesa 
señale una postura definida 
al respecto.

Endesa se encuentra pen
diente de la constitución defi
nitiva del llamado “holding 
eléctrico catalán” con el que 
quedarían unidas las empre
sas Fecsa, Enher e Hidniña, 
en un grupo dedicado espe
cialmente a la generación. 

conectada a la red a finales de 
año era de 45.087 megavatios 
y la longitud total de las lineas 
de transporte con tensiones 
superiores a los 110 kilovatios 
era de 46.585 kilómetros. Según 
estimaciones de Unesa a pesar 
del aumento de la producción 
hidroeléctrica 1990 estuvo por 
debajo de la media desde el 
punto de vista hidráulico, de 
forma que este tipo de produc
ción fué cerca de un 17 por 
ciento inferior a la que se puede 
obtener en condiciones medias 
de hidraulicidad.

Publicada la 
declaración de 
porte para el 
transporte de 
mercancías

MADRID (Efe)EI Boletín 
Oficial del Estado publicó ayer 
la orden por la que se establece 
la obligación de efectuar un 
documento o contrato para 
transportar mercancías, deno
minado “declaración de porte” 
en el que deben figurar los prin
cipales datos de la carga y el 
precio convenido.

Esta ha sido una de las rei
vindicaciones del sector que 
provocó, las movilizaciones de 
los transportistas del mes de 
octubre, ya que con esta decla
ración consideran que puede 
controlarse el transporte ilegal, 
con tarifas por debajo de las 
fijadas.

Según explica la orden, la 
declaración de porte está des
tinada a cumplir la función de 
un contrato de transporte 
terrestre, facilitará el control 
por parte de la administración 
del cumplimiento de las obli
gaciones tarifarias y permitirá 
disponer de una información 
estadística completa sobre las 
principales magnitudes del sec
tor.

Los transportes internaciona
les y los que se realicen en 
Canarias, Baleares, Ceuta y 
Melilla no están obligados a 
efectuar la citada declaración.

La orden entrará en vigor en 
el momento en que entren en 
funcionamiento los instrumen
tos necesarios de distribución 
y recogida de la declaración de 
porte.

Los hoteleros 
piden declarar el 
turismo como 
sector económico 
estratégico

MADRID (Efe).- Una dele- 
gación de la Asociación de 
Empresarios Hoteleros de 
Zonas Turísticas (ZONTUR), 
encabezada por su presidente, 
Luis Callejón, solicitará esta 
semana al secretario de Estado 
de Economía, Pedro Pérez, la 
declaración del turismo como 
sector económico estratégico, 
informó ayer la patronal CEOE.

Los representantes empresa
riales pedirán, además, prevista 
para el-próximo día 11, ayudas 
para la reconversión de hoteles 
en viviendas y apartamentos de 
uso privado, así como en resi
dencias para ancianos. El repre
sentante en ZONTUR de los 
hoteleros de Baleares, José For
teza, y el presidente de los hote
leros de Tenerife, Felipe 
Machado, participarán en este 
encuentro con Pedro Pérez, a 
quien solicitarán también “una 
aplicación estricta de la legis
lación fiscal para aquellos que 
realicen actividades de aloja
miento organizado y paratu- 
rístico”.

El secretario de Estado deba
tirá además con los dirigentes 
de ZONTUR la petición de 
acceso de los empresarios del 
sector a créditos en moneda 
extranjera sin el depósito previo 
del 30 por ciento.
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El secretario de Estado norteamericano se entrevistó ayer con Francois Mitterrand.

Hosni Mubarak.
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Los jefes de la diplomacia de EE. UU. e Irak se reunirán a partir de la 10.30 hora local
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Baker y Aziz buscan hoy en Ginebra 
la última oportunidad para la paz

norteamericano que se enciia 
tran de visita en El Caí

gat
tal 
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informó ayer de la reunión ip qm 
celebró el lunes Mubarak M ^j(

Sadam Husein afirma tras su entrevista con Arafat que “la esencia de la batalla es la causa palestina”

Los jefes de la diplomacia de Estados Unidos, James 
Baker, y de Irak, Tarek Aziz, llegaron anoche a Ginebra 
para tratar de dar una última oportunidad a la paz 
y eludir una guerra en el Golfo Pérsico, que cada 
vez parece más inevitable.

GINEBRA. (Efe).- Baker y 
Aziz se reunirán hoy a partir 
de las 10.30 hora local (9.30 
gmt) en el hotel Interconti
nental ginebrino, en el que 
han sido reservadas cinco 
plantas y 200 habitaciones por 
los dos países para alojar a 
las respectivas comitivas.

Desde la “suite” que ocu
pará Aziz durante su corta 
estancia en Ginebra se aprecia 
una hermosa vista de la ciu
dad, pero lo más significativo 
es que desde ella se contempla 
también la misión de Kuwait 
ante la sede europea de las 
Naciones Unidas.

Los comentaristas son pesi
mistas no sólo sobre las resul
tados de la reunión en Gine
bra, sino también de que Irak 
abandone Kuwait antes del 15 
de enero o en una fecha 
posterior.

Este pesimismo es también 
alimentado por Washington y 
Bagdad, que no han cesado 
en los últimos días de caldear 
el ambiente prebélico en el 
Golfo Pérsico con declaracio
nes públicas que no denotan 
concesión alguna o den un 
mínimo margen a la paz.

Así por ejemplo, el presi
dente de Irak, Sadam Husein,

afirmó ayer en Bagdad al tér
mino de su entrevista con el 
hder de la'Organización para 
la Liberación de Palestina 
(OLP), Yaser Arafat, que “la 
esencia de la batalla es y segui
rá siendo la causa justa pales
tina”,. según la agencia de 
noticias iraquí INA.

“Esta será también una 
lucha para Palestina y para la 
gloria de la nación árabe”, 
concluyó el presidente iraquí, 
en referencia a la crisis del 
Golfo.

Arafat, por su parte, expre
só a Sadam Husein la “so
lidaridad absoluta del pueblo 
palestino con Irak frente a la 
agresión de Estados Unidos, 
porque los árabes aspiran a 
la libertad y a la Justicia”.

Por su parte, el secretario 
de Estado norteamericano. 
James Baker, destacó ayer en

la capital francesa que Estados 
Unidos y Francia están unidos 
en los objetivos que se esperan 
en la crisis del Golfo, median
te la aplicación de las reso
luciones aprobadas por el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU.

Baker se entrevistó ayer 
mañana con el presidente 
francés, Francois Mitterrand, 
y con su ministro de Asuntos 
Exteriores, Roland Dumas, 
durante cerca de hora y 
media.

El secretario de Estado nor
teamericano desmintió las 
informaciones periodísticas 
que señalaban que la propues
ta del Eliseo de relacionar la 
retirada iraquí de Kuwait con 
la celebración de una confe
rencia internacional árabe-is
raelí había provocado diferen
cias entre ambos países.
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El líder ‘‘carapintada” Seineldín 
condenado a reclusión perpetua
BUENOS AIRES. -(Efe).- El 

Consejo Supremo de las Fuer
zas Armadas argentinas senten
ció al lider “carapintada” 
Mohamed Seineldín a la pena 
de reclusión perpetua, más la 
accesoria de destitución, por su 
participación en la rebelión 
militar del pasado 3 de diciem
bre.

La misma pena fue aplicada 
a los coroneles Baraldini y 
Vega, el teniente coronel Teve- 
re, los mayores Abete y Mer
cado, y el capitán Breide Obeid, 
cabecillas del amotinamiento

contra unidades del Ejército.
El tribunal militar desechó de 

esta forma la petición de pena 
de muerte para los líderes de 
la asonada militar, formulado 
el mes pasado por el fiscal Car
los Domínguez.

Por otra parte, Roger Lafon- 
tant, el ex ministro de Defensa 
de Haití que anteayer encabezó 
el fallido intento de golpe de 
Estado, será juzgado en este 
país y no enviado al exilio, con
firmó ayer el Ejército.

Lafontant fue encarcelado el 
lunes, junto con unos doce

seguidores, civiles y militares, 
dijo el portavoz del Ejército hai
tiano, el coronel Henri Robert 
Marc-Charles.

Los detenidos “van a ser 
enjuiciados por su crimen”, 
anunció Marc-Charles a “Te- 
lehaití”.

Estas manifestaciones de 
Marc-Charles confirman el 
encarcelamiento del ex líder de 
los “Tonton Macoutes”, las 
fuerzas paramilitares que apo
yaban al anterior régimen dic
tatorial de Jean Claude Duva- 
lier, derrocado tn 1986. Foto de archivo de la “asonada”.
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Tras las manifestaciones masivas de protesta por la subida de precios de los víveres

La jefa del Gobierno lituano y su 
Gabinete en pleno presentan la dimisión 

b______ ________ :----- -;----------------------------- —
Í Una columna blindada soviética entró ayer en Vilna para asegurar el reclutamiento en la república

5 la jefa del Gobierno litua- 
too, Kazimira Prunskiene, y 

Wsü Gabinete en pleno, pre- 
di^i^ión 

f 3 M Vilna. Prunskiene aclaró, 
O ea una breve declaración 
m^íe los diputados del Con- 

supremo de Lituania, 
' que las diferencias existen- 
’ tes entre el Parlamento y

el Gobierno ^son insupe-
[ rabies”.

bre

1

i^ VILNA. (Fax Press).- Pruns- 
;kiene fue atacada sin piedad 
ayer tarde tarde por los dipu- 
ftádos en el Parlamento, tras las 
manifestaciones masivas de pro
testa de la población lituana por
la enorme subida de precios de 

Jos víveres. Los diputados acep- 
Elp^ron la dimisión presentada 

' ^^ ^^ ^^ ^®^^ ^^ Gobierno.
'^^ P®’^ ^^'^^ parte, una columna
5 la® ¡lindada compuesta por 108 
mseM vehículos entró en la madru-
Mongía jada del martes en Vilna, capi-
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Vytautas Landsberguis charla con K. Prunskiene en el Parlamento lituano.
encua ai dg ¡^ República báltica de 

1 ^ Jtuania, confirmaron ayer a 
n Efe fuentes del Parlamento.
3azeltí -A ^^^ rnovimiento de tropas, 

™ ¡ lue se desplazaron desde el dis- 
^^° ^^ Kaisiadoris (Noroeste) 

*^^™^ barracones situados 
L ^°'^® ^® ’^ capital, tuvo lugar 
Í^ después del anuncio del 

Aiphrai 1- °^ ’^ue enviara paracai-
»lídeí ?^^^ P^^^ garantizar el plan 
ra ¡n® Ur reclutamiento en las repú- 

, Micas.
Entre los vehículosve 

jlaí¿ ÍP^°’™^^nmente a las cuatro 
presida * ? “madrugada local (02:00

que

ospi^ 
1 a W

pasaron frente al edificio 
e Parlamento lituano se 

"^8 tanques ligeros, 
^^P^ ’ cuatro estaciones 

transmisiones móviles, siete

vehículos blindados de trans
porte de personal, treinta y dos 
camiones, y dos semitractores, 
entre otros.

El paso de la columna por 
Vilna contribuyó a un incre
mento de la tensión en la región 
báltica, en particular después de 
los insistentes rumores de que 
el presidente, Mijail Gorbachov, 
podría aplicar sus poderes espe
ciales en el Báltico y en otras 
repúblicas.

La URSS debate los 
Presupuestos

Por otra parte, el Sóviet 
Supremo (Parlamento perma
nente) de la . URSS reanudó

ayer mañana los debates del 
cuarto período de sesiones con 
dos asuntos cruciales: la apro
bación de los presupuestos para 
1991 y la confirmación de un 
nuevo Gabinete, que debe ser 
propuesto por el presidente 
Mijail Gorbachov.

IsOS asuntos económicos cen
trarán los debates hasta el 
próximo sábado, según acorda
ron ayer Ibs diputados tras la 
discusión inicial sobre la agen
da.

La Cámara abordará, en pri
mer lugar, el plan estatal para 
1991 y, posteriormente, el pre
supuesto para este mismo año, 
en un debate que se augura 
encarnizado, tras la decisión de

la Federación Rusa, la mayor 
y más importante de las 15 repú
blicas de la URSS, de reducir 
drásticamente su contribución a 
las arcas de la Unión.

El presidente soviético, 
Mijail Gorbachov, y su principal 
rival político, el presidente de 
la Federación Rusa, Boris Yelt- 
sin, se reunieron ayer en el 
Kremlin para intentar llegar a 
un acuerdo sobre el presupues
to de 1991, informó el portavoz 
presidencial, Vitali Ignatenko.

A la reunión también asisten 
los ministros de Finanzas de la 
URSS y de la Federación Rusa, 
Valentin Pavlov e Igor Lazarev, 
respectivamente.

Tropas soviéticas en Vilna.

Landsberguis: 
“El envío de 
tropas, un 
paso brutal 
del Kremlin”

VILNA. (Efe).- El pre- 
sidente del Parlamento de 
Lituania, Vitautas Lands
berguis, calificó ayer el 
envío de paracaidistas a 
su república de “un paso 
brutal más del Kremlin”, 
y afirmó que forma parte 
de una “campaña de 
desestabilización” para 
imponer la voluntad de la 
Unión Soviética.

En declaraciones a la 
agencia Efe, Landsber
guis denunció que existe 
una campaña del Ejército 
soviético para “secuestrar 
a los jóvenes lituanos y 
obligarlos a hacer el ser
vicio militar”.

“Lituania está inunda
da de paracaidistas y 
generales, y si bien la cap
tura de los reclutas es una 
de sus tareas importantes, 
no es la principal. Se trata 
de preparativos para un 
golpe mucho mayor”, 
subrayó el líder indepen
dentista.
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PON EMILIO LOPEZ TORRES
Biseló en Albacete, el día 26 de Diciembre de 1990, a los 65 años de edad.

D. E. P.
^ esposa, Pilar Sánchez Delicado; hijos, Anto- 
J*® y M® Rosa; hermanos, Ramón, Santiago, 
^9i'men y Asunción; hermanos políticos, sobri
nos y demás familia,

JUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
^6 la ® '^ '^’^^ que tendrá lugar hoy miércoles día 9 a las SEIS TREINTA

® en la Parroquia del Espíritu Santo. 
— Albacete, Enero, 1991
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cuanto antes

SEMANARIO DEL OPOSITOR
Alcántara, 49. Tel. (91) 401 91 60
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CONCESIONARIO OFICIAL 
DE r MARCA DE AUTOMOVILES 
Selecciona, entre profesionales del Ramo que 
quieran mejorar sus condiciones laborales o 
personas con ganas de aprender una profesión 
con futuro,

3 VENDEDORES 
PARA AMPLIACION DE SU DEPARTAMENTO COMERCIAL 

OFRECE:
-Importante nivel de ingresos

(Sueldo fijo + comisiones)
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SE NECESITA:
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al apartado 318 de Albacete.

Máxima reserva a aspirantes
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Abu Nidal, jefe del movimiento, exige a cambio ia liberación de un integrista

El grupo palestino Al Fatah 
libera a 4 rehenes belgas
EI Gobierno israelí deporta a cuatro activistas palestinos de Gaza

Cuatro rehenes belgas 
secuestrados desde el año 
1987 por el movimiento 
palestino radical “Al 
Fatab^ (Consejo Revolu
cionario) ban sido trasla
dados a “otro país” y “se
rán entregados en las 
próximas cuarenta y ocho 
horas”, informó ayer en 
Beirut Walid Jaled, por
tavoz del citado movimien
to revolucionario.

BEIRUT. (Efe).- En rueda 
de prensa, Jaled afirmó que 
los rehenes, que se encuen
tran en perfecto estado, serán 
liberados “porque hemos 
cumplido con nuestra parte, 
y ahora Bégica nos tiene que 
devolver a nuestro hermano 
Said Naser”.

El portavoz no especificó 
el lugar donde los rehenes 
han sido trasladados, pero 
emisoras árabes captadas en 
Nicosia, que citan un comu
nicado del Consejo Revolu- 
cionaraio, informan de que 
han sido enviados a “países 
amigos”.

Aunque Jaled afirmó que 
“llegamos a un acuerdo con 
el Gobierno belga para que 
libere a nuestro compañero 
detenido en ese país”, las 
autoridades de Bruselas lo 
han desmentido.

“Al Fatah”, grupo que lide
ra el terrorista Abu Nidal, 
puso como condición para la 
liberación de los rehenes la 
puesta en libertad de Naser, 
detenido por las autoridades 
belgas tras cometer en 1980 
un atentado contra una sina
goga en la localidad de 
Anvers (Bélgica), en el que 
murió una persona y hubo 
varios heridos.

Negociaciones abiertas

Jaled subrayó que “las 
negociaciones con Bélgica 
todavía siguen abiertas” y 
añadió que “aunque la situa-

El Papa visitará Fátima 
durante su segundo viaje a 
Portugal en mayo próximo

LISBOA. (Efe).- El Papa 
Juan Pablo II visitará Fátima, 
Lisboa, Funchal (isla de Madei
ra) y Ponta Delgada (Azores) 
durante su segundo viaje a Por
tugal, que tendrá lugar, del 10 
al 13 de mayo próximo.

Según el programa oficial 
divulgado ayer por' la prensa, 
el momento más más impor
tante de la gira del Papa en 
Portugal será la conmemora
ción del 74 aniversario de las 
apariciones de la Virgen de 
Fátima a los pastorcillos Jacin
ta, Francisco y Lucía, el día 13.

La única superviviente de los 
pastorcillos, Lucía Jesús, actual
mente monja en un monasterio 
del Carmelo en Coimbra,

4'

Ít*

Activistas palestinos del movimiento Al Fatah efectúan ejercicios de tiro.

ción de nuestro camarada no 
es todavía clara, hemos obte
nido una respuesta positiva de 
las partes involucradas”.

Ún comunicado, en el que 
se agradecía al Gobierno bel
ga “su comprensión hacia la 
causa palestina y a todas las 
causas de la nación árabe”, 
anunció el lunes la liberación 
de los rehenes.

En Bruselas, el ministro de 
Justicia belga, Mark Eyskens, 
afirmó que Naser, que cumple 
una sentencia de cadena per
petua, podía ser liberado en 
cualquier momento en el 
marco de la ley de “liberación 
anticipada”, según emisoras 
libanesas.

El Gobierno belga envió a 
la zona el año pasado al direc
tor general del Ministerio de 
Asuntos Exteriores^ Jan 
Hollants Van Loocke, para 
negociar la liberación de los 
rehenes belgas.

Los rehenes, secuestrados 
en 1987 cuando .navegaban a 
bordo del barco “Silco” en 
aguas del Mediterráneo, son 
Emanuel Houtekins, de cua
renta y seis años, su esposa 
Goldelieve Kets, de cincuenta 
y dos años y sus dos hijos 
Valerie, de diecinueve años, 
y Laurente de veinte años.

Todavía permanecen en el 

podría reaparecer de nuevo en 
público y entrevistarse en Fáti
ma con Juan Pablo II, al igual 
que sucedió en el anterior viaje 
del Papa a ese santuario maria
no en 1982.

Los medios católicos portu
gueses esperan que el Pontífice 
anuncie en esta ocasión la cano
nización de Jacinta y Francisco.

Durante su estancia en Fáti
ma, el Papa recibirá a una 
representación de la Conferen
cia Episcopal de Angola.

Juan Pablo II iniciará su viaje 
el 10 de mayo por la tarde y 
en ese día cumplirá varios actos 
protocolarios en Lisboa y pre
sidirá la celebración de una 
misa en Belem. 

poder de grupos fundamen
talistas proiraníes en el Líba
no trece rehenes occidentales, 
entre ellos seis estadouniden
ses, tres británicos, dos ale- 
mananes y un italiano.

Deportados 4 activistas 
palestinos

Por otra parte, cuatro acti
vistas palestinos del Movi
miento de la Resistencia Islá
mico (Hamas) de la franja de 
Gaza ocupada llegaron ayer 
a Beirut, capital de El Líbano, 
deportados por Israel, infor
mó la Policía libanesa.

Los cuatro palestinos son 
Mustafa Kanu4, Imad el-A- 
lami, Fadel Aszabud y Mus
tafa Lidaui, y fueron deteni
dos por el Gobierno israelí 
el pasado día 15 de diciembre 
por “acciones subversivas” y 
acusados del asesinato de tres 
trabajadores israelíes.

Los activistas. palestinos 
deportados fueron traslada
dos en helicópteros militares 
israelíes desde una prisión 
situada en los territorios ocu
pados de Gaza a Zamraya al 
Sur del Líbano y de allí fue
ron traslados a la capital liba
nesa, según informó la Poli
cía.

Juan Pablo IZ.
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Jorge Serrano en el momento de depositar su voto el pasado domingo. 5/

El líder evangelista, nuevo presidente de Guatenn^

La crisis económica y la 
violencia, retos de Serrano

GUATEMALA. (Efe).- El 
presidente electo de Guatema
la, Jorge Serrano, asumirá el 
poder el próximo día 14 con
vencido de que los retos más 
grandes de su Gobierno serán 
la crisis económica y la violencia 
que sufre este país desde hace 
más de 30 años.

Serrano, evangélico y conser
vador de 45 años, se enfrentará 
a una inflación estimada del 65 
por ciento, intentará reducir el 
desempleo, que alcanza el 45 
por ciento de la población acti
va, e intentará sacar de la extre
ma miseria al 60 por ciento de 
la población que, en igual por
centaje, es analfabeta.

La violencia política, marca
da por una ola de crímenes y 
violaciones de los derechos 
humanos durante tres décadas, 
en las que han muerto más de 
100.000 personas, según datos 
de organismos internacionales, 
es otro asunto prioritario que 
Serrano, según dijo, espera 
resolver “con el concurso de 
todos los guatemaltecos”.

Guatemala figura como el 
país en que más se han violado 
los derechos humanos en los 
últimos años, según estudios de 
varios organismos defensores de 
esos derechos.

Los 9,5 millones de habitan
tes que tiene Guatemala serán 
gobernados por un evangélico 
que reconoce que tendrá “un 
peso y una responsabilidad muy 
grandes”.

Al ser declarado presidente 
electo, con cerca de un millón 
de votos, indicó que “la volun
tad, capacidad y pantalones no 
me harán falta” para hacer fren
te a los diversos problemas del 
país.

En lo económico, Guatemala 
tiene una deuda exterior de 
2.400 millones de dólares y una 
moneda, el quetzal, que sufrió 
varias devaluaciones durante la 
administración democristiana 
del presidente Vinicio Cerezo.

“Proceso electoral limpio”

De Cerezo, Jorge Serrano 
reconoció que “permitió un 
proceso electoral limpio que 
hará posible la entrega del 
poder de un civil a otro elegido 
por el pueblo”.

Con un marcado optimismo. 
Serrano considera, además, que 
logrará sentar las bases para 
que cese la violencia de la gue- 
rilla y de los grupos parami-
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miviolencia en el país”.

Serrano ha dicho que i pn 

na
Gobierno establecerá relación! i pe 
“con todos los países del nw 
do”, excluyendo a Cuba, a to 
cuyo régimen no piensa teneib 
mientras los guerrilleros gii» 
maltecos continúen con la «I 
lencia. I

“Es importante una apeiw 
de relaciones con todo el uutl 
do para fortalecer vínculos 
nómicos, sociales y de coora 
ración”, dijo Serrano despuíl 
de dar a conocer el lunes a 
Gabinete. 1

Sin mayoría  I
Jorge Senano no 

mayoría en la nueva Asara 
Legislativa, donde sólo con^ 
con 18 de los U5 diputa^

A partir del próximo día j 
los guatemaltecos t®®™® 1 
Gobierno de la dignida i 1 
justicia integrado por e 
nete más joven y mas 
según expresó Serrano 
cer los últimos resultódos»» 
votaciones en las que 
a Jorge Carpio y obligo 1 
del cincuenta por cient 1

Las elecciones guate®| 

del domingo eonstituy 1 
segundo gran hito 
en este país, despues ■ 
de gobiernos ®í**^c¡oiiili 
observadores mten»»»^ 
consideran que el Ejer p 
tiene el poder real. J , El evangélico WS^J 

daria derroto el d2”*,l.| 
comicios presidenci e , 
Carpio, de la 1 
Nacional, quien 1 
triunfo de su nvat j

cio Cerezo, demo 
asumió el poder e j^jji^ 
relevado el 14 de e (foratjt 
de salir librado = ^® 
tos de golpe de Esta 
teraron el rechaz J 
cracia de parte ® ^^| gj^tdJ 
ciales duros d®® extt^l

Analistas polillase^L 
ros que han vigi , jijones l|j 

domingo en Gu^no^L 
ciden en que el P [QsiciJh 
a las calles a r®P erd^ 
tos de golpe P2fldPll 
los militares tomar |
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íJn tren no pudo frenar a tiempo y chocó contra los topes de la estación

Grave accidente ferroviario 
en Londres con dos muertos

Desaparecen en Irlanda 2 tripulantes del pesquero gallego ^^Home do Mar”

Por inductoras de los 9 asesinatos de Puerto Hurraco

Las hermanas Izquierdo 
también serán procesadas

Dos pasajeros resultaron 
maertos y unos 180 sufrie
ron heridas de distinta 
coasideración ayer cuando 
ua tren ao ñrnó a tiempo 
y se estrelló contra los 
topes fijos en la estación 
¡oadinense de Cannon 
Street, informaron los 
grupos de socorro.

LONDRES (Fax Press) .- 
Dos pasajeros resultaron 
muertos y unos. 180 sufrieron 
heridas ayer cuando un tren 

■ no frenó a tiempo y se estrelló 
contra los topes fijos en la 
estación londinense de Can- 
non Street, informaron los 

: grupos de socorro.
Treinta accidentados 

sufrieron heridas graves, 
mientras que una hora des
pués del accidente unas 14 

' personas continuaban aprisio
nadas entre los escombros del 
tren, cuyos últimos vagones 
“parecían un acordeón”, 
según un testigo.

Cerrada la estación

La estación fue inmediata- 
¡mente cerrada mientras los 
Iwmberos bomberos trabaja- 

;ban en las difíciles tareas de 
5 ‘ rescate para sacar a los pasa

jeros que quedaron atrapados 
entre los vagones.

\ El choque sorprendió a la 
i mayoría de los pasajeros 
¡cuando se aprestaban a des- 
j tender del tren.
j El accidente, calificado por 

^5 “g^^^ catástro- 
®^® grave registrado 

^^^^^^^^ desde 
J owbre de 1989, cuando 
‘ Npw ^^^^^ chocaron cerca de 5 te? '-'pon W, en el 

este de Inglaterra, y donde 
P^fwieron 15 personas. 
úlhm ^^^^. a^idente de los 

""«^ ocurrido U A ^°^cs de la capi- 
en dici° ^ ^5 personas 
^<^2 ^^ ^^88 tras el

En 1988 otra catástrofe ferroviaria costó la vida a 35 personas

a

S

Temporal

Por otro lado, dos tripu
lantes del pesquero gallego 
“Home do Mar” desaparecie
ron de la cubierta del barco 
en la madrugada de ayer, a 
consecuencia de un golpe de 
mar, informaron fuentes del 
Centro de Control de Acci
dentes Marítimos del Minis
terio de Transportes.

El accidenté se registró en 
aguas del Gran Sol, a 70 
millas al oeste de las costas 
de Irlanda, en una zona próxi
ma en donde el pasado 
domingo otro pesquero coru
ñés, el “Greenland”, perdió 
a su patrón en similares cir
cunstancias.

Los marineros del “Home 
do Mar” desaparecidos son 
Cayetano Rodríguez Váz
quez, vecino de la localidad 
pontevedresa de Bueu, y el 
portugués Antonio Serrare.

El pesquero que tenía pro
blemas en la hélice y se dirige 

I

con dificultades y con mucha 
lentitud al puerto de Castle- 
town, al que tiene previsto lle
gar sobre las trece horas.

Una vez reparada la avería, 
el barco retomará a Vigo.

El pesquero “Greenland”, 
por su parte, está siendo 
remolcado 'al puerto de La 
Coruña por los barcos “Boga” 
y “Tokiarguia” y les da escolta 
para una posible ayuda el 
“Lepreto”.

Tienen prevista su llegada 
el miércoles o jueves. Este 
barco, que se dedica a la pes
ca con el arte del palangre, 
perdió el puente de mando 
como consecuencia de una 
ola de grandes dimensiones. 
En esta zona de mando se 
encontraba el patrón Enrique 
Gómez, que desapareció en 
este mismo golpe de mar.

Las olas en aguas del Gran 
Sol sobrepasan los siete y 
ocho metros de altura, debido 
al temporal que azota a las 
islas británicas.

CASTUERA (Badajoz).- El 
juez de Castuera, Casiano 
Rojas, dictó ayer auto de pro
cesamiento por nueve asesina
tos consumados y seis frustrados 
contra los hermanos Antonio y 
Emilio Izquierdo, como presun
tos autores materiales de los 
hechos acaecidos en Puerto 
Hurraco (Badajoz) el pasado 
mes de agosto y contra sus her
manas Angela y Luciana, como 
inductoras.

Fuentes del juzgado de Cas
tuera informaron ayer que el 
auto de procesamiento también 
ratifica la prisión de Antonio 
y Emilio en la cárcel de Badajoz 
y de Angela y Luciana en el 
Hospital Psiquiátrico de Mérida 

^y fija la cantidad de 250 millo
nes de pesetas como respon
sabilidad civil de cada proce
sado.

Los hechos ocurrieron el 
pasado 26 de agosto en Puerto 
Hurraco, cuando Emilio y 
Antonio dispararon indiscrimi
nadamente contra los vecinos 
y ocasionaron nueve muertos y 
sies heridos, al parecer, en ven
ganza por la muerte de su 
madre ocurrida en 1987.

Según indicaron las fuentes 
judiciales, tras dictar auto de 
procesamiento, el juez de Cas
tuera deberá declarar concluso 
el sumario y tendrá que remi
tirlo a la Audiencia Provincial 
de Badajoz que será la encar-

Una explosión de gas 
destroza una vivienda

VALLADOLID (Efe).- Un 
matrimonio y su hijo de dos 
meses resultaron ilesos después 
de que una explosión de gas 
butano, producida al parecer 
por una chispa desprendida de 
la lavadora, destrozara ayer su 
vivienda en el barrio vallisole
tano de Parquesol, según fuen
tes de Protección Civil.

La explosión se produjo a las 
ocho de la mañana, cuando 
Manuel Antonio Carmona, de 
29 años, su mujer. Adoración 
Herrero, y su hijo de dos meses, 
estaban durmiendo en la única 
habitación del piso en la que 
no resultaron dañadas ni las 
paredes ni el techo. Poco des
pués de producirse la primera 

gada de fijar la fecha del juicio.
Fuentes de la Audiencia Pro

vincial de Badajoz señalaron 
hoy que, una vez dictado el auto 
de procesamiento, resolución 
que el juez encargado de las 
diligencias toma con el fin de 
que se procese a los acusados, 
la sala estudiará el sumario y 
se dictará providencia para el 
señalamiento de la vista del jui
cio oral.

La Audiencia Provincial no 
pudo precisar la fecha en la que 
se celebrará el juicio, ya que 
el juzgado de Castuera todavía 
no le ha remitido el sumario 
y es entonces, según las fuentes, 
cuando se puede establecer el 
día o los días en los que se 
desarrollará la vista.

Por otro lado, ayer miembros 
del cuerpo de Bomberos res
cataron con vida a José María 
Pallares Lasheras, conductor de 
un camión que se precipitó al 
rio Ebro al salirse de la calzada.

El vehículo, un Mercedes con 
matrícula Z-6675-U, salió des
pedido tras cohsionar contra el 
muro de protección existente en 
uno de los márgenes del río 
Ebro, y se precipitó al vacío.

José María Pallares, de 59 
años, suft-ió heridas de pronós
tico grave, por lo que fue tras
ladado al Hospital Miguel Ser
vet, donde permanece ingresa
do, informaron fuentes de los 
Bomberos.

explosión, y cuando Manuel 
Antonio Carmona había cogido 
en brazos a su hijo para salir 
de la casa, se produjo una 
segunda detonación menos 
fuerte. Estas explosiones tuvie
ron su origen en una acumu
lación de gas en la cocina de 
la vivienda, debida, según Pro
tección Civil, a una fuga exis
tente en la bombona, que quedó 
intacta y estaba cerrada, dijo 
Manuel Antonio Carmona.

Los informes técnicos reco
gidos por Protección Civil, a fal
ta del que elabore la compañía 
de gas butano, apuntan a que 
el gas pudo explosionar por una 
chispa que se desprendió de la 
lavadora.
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Crisis matrimonial en la realeza británica
‘EI cuento de hadas ha terminado”, anunciaba una revista con la autoridad que suelen asumir cuando informan de tales asuntif

La ruptura matrimonial del principe Carlo!
y Lady Di, el más sonado rumor de 199(11

Para muchos, la culpa es de Diaua, ya que no se enamoró del heredero, sino de la idea de convertirse en la princesa de Gales

Si se ha de creer a la Prensa europea, 1990 
fue un año de crisis en el matrimonio de los 
príncipes de Gales, Carlos y Diana, en el que 
sus distintos intereses les ha llevado a una irre

LONDRES (Efe).- El prín
cipe de Gales visitó sólo las 
fuerzas británicas desplegadas 
en el Golfo Pérsico. Se esperaba 
que Lady Di le acompañara, 
pero la oportunidad de los fotó
grafos de retratar a la pareja 
real paseando de la mano por 
las dunas del desierto fue nega
da por el ministro británico de 
Defensa por razones de segu
ridad. En su lugar, Diana visitó 
a las familias de los soldados 
británicos en Alemania, según 
afirma “The European”.

Hace unas semanas, el perió
dico alemán “Bild Zeitung 
decía que la pareja se había 
separado y que Carlos de Ingla
terra había abandonado el pala
cio de Kensington y se había 
trasladado a su residencia de 
Highgrove.

Dos semanas antes el “Daily 
Star” se preguntaba: “¿Termi
nará todo en lágrimas para Car- 

' los y la esposa más sola de Gr^n 
Bretaña?”.

En 1987, los rumores sobre 
su posible separación llegaron 
a su punto álgido cuando el 
príncipe de Gales pasó 33 días 
consecutivos en Escocia mien
tras la princesa se quedaba en 
Londres con sus hijos. Las casas 
de moda norteamericanas 
empezaron a elaborar millona
rios contratos para la carrera 
de Diana como modelo una vez 
que se hubiera roto el matri- 
monio.La tésis central sigue 
siendo la misma: que Diana es 
una mujer que quiere disfrutar 
de su juventud, pero que esta 
casada con un hombre enveje
cido prematuramente y átrapa- 
do en una incesante lucha con 
la duda”.

real paseando por las dunas del desa
negada por un ministro británico.

sí

vocable separación de sus caminos, reflejada en 
la casi total ausencia de fotografías de la pareja. 
El príncipe de Gales visitó solo las fuerzas bri
tánicas desplegadas en el Golfo Pérsico. Se espe-

raba que Lady Di le acompañara, peroli\ ÍÍ^ 
tunidad de los fotógrafos de retratar a la ¿
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Carlos y Diana pasaron varios meses separados durante 1990.

ello,en
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Dimensión estadística

Según “The European”, las 
especulaciones han tomado 
ahora una dimensión estadís
tica.

“Paris Match” publicaba 
recientemente un análisis de los 
movimientos de la pareja sugi
riendo que durante septiembre 
y octubre sólo habían pasado 
cinco días juntos.

“El cuento de hadas ha ter
minado”, anunciaba la revista 
con la autoridad que suelen asu
mir cuando informan de tales 
asuntos.

La visita que realizaron a 
Japón para la entronización del 
emperador Akihito fue la ter
cera vez que se pudo ver a la 
pareja junta en dos meses.

Durante el verano, la pareja 
pasó cuarenta días separada 
cuando el príncipe Carlos se fue 
de vacaciones solo a Francia y 
Escocia. Reconciliados durante 
48 horas, se volvieron a separar 
cuando el heredero del trono 
pasó 22 días en Balmoral para 
recuperarse de un brazo roto.

Para los verdaderos fanáticos 
de las estadísticas, sin embargo, 
la revelación más importante 
fue la observación de que la 
pareja no había bailado mejilla 
con mejilla desde el 40 cum
pleaños de Carlos hace dos 
años.

El matrimonio de Carlos y 
Diana ha sido siempre el más 
perseguido y menos compren
dido del mundo.

“Paris Match” culpa a Lady 
Di: “No se enamoró de él, sino 
de la idea de convertirse en 
princesa de Gales.

Le sedujo, interpretó un 
papel a medio camino entre 
Mary Poppins y Mata Hari”.

Los “observadores reales”

afirman que la pareja mantiene 
ahora una actitud de amistad. 
Carlos y Diana llevan vidas 
separadas con amigos diferentes 
e intereses muy distintos.

El prefiere la vida en el cam
po, y ella las distracciones de 
Londres.

Lo diferente es que las obli
gaciones e intereses del príncipe 
-su preocupación por el medio 
ambiente, las personas sin 
hogar y el convertir la monar
quía en una agencia de “interés 
humano” - se equipara al papel 
de Diana,

La bella cabeza vacía de la 
mitología tabloide, que se 
balancea al ritmo de Dire 
Straits, ha sido sustituida por 
un miembro real diligente.

Z Z
4

le'los 
»blí 
lafie 
iar 1

Como siempre, es una carica
tura con un poco de verdad. 
Diana es patrocinadora, presi
denta o coronel en jefe de 82 
organizaciones en Gran Bretaña 
y la Commonwealth.

Papel humanitario

Su papel como recaudadora 
de fondos es inestimable.

El gesto más simple -dar la 
mano a enfermos de sida- pue
de aumentar los fondos para 
la investigación.

Pero ahora que sus hijos van 
a la escuela, Diana ha hecho 
saber a sus asesores que quiere 
un papel más activo y menos 
cosmético.

Al parecer su marido la ha

animado mucho 
tiéndo que si cree 0® 
algo que decir, debot' 
der a hablar en ello ha empezado a J 
ses de voz con el । 
cine Sir Richard AttenW 
que le ha ensenado a 
su acento de clase "i ^

presidenta de R 
nización británica 
miento matrimon^

Durante la c r j^.
Familia del Ano e ¡^
que en el maí®®®" „cií en 
tablemente, paar j ij 
realidad no cubre

d

rá

el
talivas”. lar

Los líos amorosos del duque
Por otro lado, otro de los 

rumores del pasado serán 
publicados el próximo mes de 
septiembre. Un libro sobre el 
posible romance de el Prín
cipe Felipe, esposo de la reina 
Isabel II de Inglaterra con la 
novelista británica Daphne du 
Maurier, cuyo autor es Tim 
Heald. El libro, que se publi
cará en el aniversario del 
Duque de Edimburgo, se 
refiere a la relación muy ínti
ma del esposo de la soberana

británica con la escritora, 14 
años mayor que él. Para la 
elaboración de la biografía, 
Heald cuenta con declaracio
nes de la realeza europea, 
además de rumores que inves
tigó durante años sobre las 
supuestas relaciones extra 
matrimoniales del príncipe 
Felipe, según un periódico 
londinense. La supuesta rela
ción del esposo de Isabel II 
con Daphne du Maurier, 
quien falleció en 1989, fue

extraída de declaraciones de 
la autora Sheridan Morley, 
cuya abuela, Dame Gladys 
Cooper, fue una íntima amiga 
de la escritora. Por otra parte, 
la biógrafa oficial de la escri
tora, Margaret Forster, des
mintió estos rumores y los 
calificó de “completamente 
ridículos”. Heald también se 
refiere en el libro a la amistad 
del príncipe Felipe con la 
actriz Pat Kirkwood y la coris
ta francesa Helene Cordet.

_______Crisis de_P¡¿^

tiempo en
sentido a estas p ^^j,¡jji q 

“Hace dos ano n
de divorcio’’, dice J^ ay 
editor londinens uí

alemán “J^’^jLiado «* 

inminente 
un inminente d ^^ qtf

divorcio es p o C
Zi
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imposible en ^jg^oí 
quier pareja P qc¿
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Benito Floro, protagonista en el programa áeportivo de mayor audiencia de Euskal Telebista

líos

Oí
Carcelén: “Rojo nos conoce bien, pero no 

podrá cambiar al Celta en tan poco tiempo
‘El Albacete está capacitado para repetir el resultado de Eibar en cualquier campo^^

les os jugadores de la primera plantilla del Alba- 
tío Balompié vuelven hoy a los entrenamientos. 

’^^í ^pnés de los dos días de descanso que han 
^^tíiiiio al regreso del largo viaje a Guipúzcoa. 

b coofíaaza y el tono de euforia ha retornadof

al seno del club después de una racha en la 
que los resultados no habían acompañado en 
exceso, aunque los técnicos insisten en que nunca 
hubo crisis de juego. Ahora, tras la contundente 
victoria en Ipurua, las cosas se ven desde un

prisma mucho más optimista, mientras que se 
prepara ya la visita de un peligroso Celta de 
Vigo que acaba de despedir al que basta ahora 
ha sido su entrenador, José María Maguregui. 
“Magu” ha dejado de ser talismán en Balaidos.

Adolfo GIMENEZ

Í
Mientras el Albacete Balom- 
e ganaba brillantemente en el 
Inpo de Ipurúa, el segundo 
Cenador del club, Pepe Car

den, asistía al encuentro Sala- 
i ibca-Figueras en el Helmán- 
; |o, con el fin de estudiar “in 

itu” al equipo castellano, uno 
lilos próximos rivales del equi- 
ffblanco. El equipo que entre- 
íBenito Joanet no dejó esca- 
w los puntos y se adjudicó 
tonfo (2-0).
fCarcelén nos dijo ayer que 

' fe un partido “con mucho rit
ió por parte de los dos equi- 
Js. El Salamanca tiene un con- 

: ¡nto peligrosillo en casa, muy 

os .

eto
i que 
)ería 
jblicc

iplinado. Trata de jugar al 
bol y presenta tres delanteros

n cuanto al 0-3 de Ipurúa 
- Carcelén fue siguiendo a 
ós de las ondas de la radio, 
ifestó lo siguiente: “Tenía 

na confianza en la línea que 
uios llevando, aún con los 
lernas de la falta de acierto 

M remate. Siempre es difícil 
ar fuera de casa, y más ante 
■pos que no suelen encajar 
«fácilmente, pero el Alba- 

esta capacitado para hacer 
o en cualquier campo”.

‘ técnico albacetense negó, 

^^ *^^ Eibar hubiese 
^”^ nientalización

I Jk "«^fu de juego, 

, En cnanto ^Jl?* * Julio Soler por 
defensa ® J®^®^al derecho de 

^^ó^esfah’ nos dijo 

' Soler por el pro- 
entrenando 

i*® lo qÍp ^® mentaliza 
«»i*fr»nj»¿r'^S^ ‘*® 
febu" gn noaL ™'"’Pp^'nntisimo

10 ptoestandn 1 ^^^ ^* Jerez, 

r»J|*sa«¿^ * 'P“™^’

Respecto a lo que se avecina, 
el Celta de Vigo y su cambio 
de entrenador (se especulaba 
con Chechu Rojo para sustituir 
a Maguregui), Pepe Carcelén 
mostró su preocupación: “Se 
podían haber esperado una 
semanilla, porque Chechu nos 
conoce perfectamente; ahora se 
encontraba viendo fútbol euro
peo, ha estado estudiando los 
métodos de trabajo del Bayern 
de Munich y ahora estaba con 
el Milán de Arrigo Sacchi; tiene 
inquietudes, es joven y si Rojo 
ficha por el Celta, seguro que 
irá para arriba y habrá que con
tar con este equipo para el

) a

; no
ite, 
de

muí
las <*

vej»

‘Tranquilos... que no me voy”. Benito sigue pensando en cumplir su contrato con el Albacete BalompiéjESts moreno
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ascenso. De todas formas, no 
creo que en tres o cuatro días 
pueda cambiar demasiadas 
cosas para enfrentarse al Alba
cete Balompié”.

Chechu Rojo tenía contrato 
con el Athlétic de Bilbao, pero 
apenas contaba en el cuerpo 
técnico del club vizcaíno, puesto 
que formó parte de la candi
datura de uno de los aspirantes 
a la presidencia que no obtuvo 
el apoyo mayoritario de los 
socios.

Directivos-técnicos

El día festivo del pasado 

lunes fue aprovechado por 
directivos y técnicos del club 
para enfrentarse entre sí en un 
partido que fue de los más igua
lado y que presentó variantes 
tácticas* realmente interesantes, 
destacando sobremanera el 
escurridizo directivo García 
Toledo por quien ya se han 
interesado varios clubes de la 
Segunda División B.

El resultado fue de 4-3 para 
los entrenadores, pero los direc
tivos presentarán recurso por el 
que califican “lamentable” arbi
traje del director de la contien
da, señor Martínez Bravo, a la 
sazón, delegado del Albacete.

Benito Floro. 
“Fo, sigo'”

El entrenador del 
Albacete Balompié, Beni
to Floro, fue objeto el 
pasado domingo en Eibar 
de un seguimiento espe
cial de las cámaras de 
Euskal Telebista para el 
programa deportivo de 
mayor audiencia de la 
televisión vasca, de una 
hora de duración los mar
tes, en el que los entre
nadores Javier Clemente 
y Marco Antonio Boronat 
suelen comentar el 
desarrollo de la jomada 
anterior.

Una cámara especial y 
un micrófono' instalado al 
lado del banquillo del 
equipo manchego grabó 
cada uno de los movi
mientos del entrenador 
más de moda del fútbol 
español.

Por otro lado, la dimi
sión del entrenador uru
guayo Víctor Espárrago, 
que tiene tomada la deci
sión de abandonar el 
Valencia C.F. en el trans
curso de esta misma 
semana disparó nueva
mente el rumor de que 
Benito Floro podría dar 
el salto hasta el banquillo 
“ché” de forma inmedia
ta, si bien los tiros apun
tan hacia el holandés Leo 
Benhakker como próximo 
entrenador valencianista.

Benito Floro mantiene, 
pues, su intención de 
cumplir contrato con el 
equipo albacetense (“me 
tendréis que soportar un 
año más”, suele decir) e 
incluso ha comenzado a 
pensar en lo que puede 
ser el equipo en la próxi
ma temporada.
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^¡“sma rosa
prensa v •

elogios ^ ^“Clonados de Eibar no han esca- 
K ^'Siin medin ^^^ ^^ Albacete Balompié, e incluso 

®I mejor en ^^^ ^^ asegurado los siguiente: “Ha 
» ^' '^'ub a^*P^ ^^^ ^^ pasado por Ipurúa desde 
A ^' seno de ^^^^ ^” Segunda División A”. 
lk?''^^*ón n»p ® plantilla blanca aún se comenta 

^^'^®> y aún^^^f^ veces se brinda a un equipo 
*®^ en ^ de reconocer que muchas 

produce, las palmas al 
despecho de una afición que 

i ’^ aDla,,_, ^^^ ^ sus propios chicos, lo cierto 
''’r^udes a- ^^ ^‘^^r sonaban a reconocimiento 

premio por los goles (el 
■ TA4^®'’rbre nn? ’^^^) y a las jugadas espectaculares I¿"!’ que’“7“"AUistó Ipurúa: Manolo. 
Fni/^^^^n ^^^ *^5 ^^ actuación del media-punta 
| ^^^ ^''aluar^^l ^^^^ P^co, porque de difícil forma 
t la labor de un hombre que por

Manolo conquistó
Ipurúa
ADOLFO GIMENEZ

SÍ sólo era capaz de romper los esquemas de un 
equipo al que es difícil hacerle goles en casa y que 
en su campo sólo había doblado totalmente la- rodilla 
ante sus vecinos de Sestao. Manolo, fuera de casa, 
es mortal de necesidad porque es lejos del Carlos 
Belmonte donde tiene los espacios suficientes para 
desbordar a cuantos rivales le salen al paso apro
vechando su habilidad y punta de velocidad. Fue un 
Manolo que nos recordó el Manolo de La Condomina 
donde tras el partido quedó inscrito en la agenda 

del club pimentonero como hombre-refuerzo a con
seguir la próxima temporada en la Primera División. 
La diferencia es que el delantero albacetense ha apren
dido a “rematar” las jugadas, ha aprendido a decidir 
en décimas de segundo cuándo conviene y cuándo 
no conviene dar el fatídico “pase de la muerte”.

Pero las buenas actuaciones de Manolo vienen ya 
de antiguo; no hace falta remontarse a la temporada 
pasada para reconocer los sobresaleintes partidos que 
viene haciendo este jugador y lo fundamental que 
resulta para que tanto Antonio como Corbalán apro
vechen los momentos de peligro y los espacios que 
él solito suele crear. Cuando el extremo merengue 
cogía la pelota, un reguero de expectación y temor 
recorría las gradas de Ipurúa donde fue bautizado 
como “el de la moto”. Una moto que tuvo en Luis 
Gabelo Conejo el sidecar adecuado para llevar al Alba
cete Balompié a un resonante y “sicológico” triunfo.



g"
? 

(D
 Oh X§

 

I-»
 ■

(O
 CO

 
w >-

» o
.

C
D

00
 

IS
O

 

W
 

hd
 

O
 » M
 

en

El argentino 
Solari llega hoy 
a España para 
hacerse cargo 
del Tenerife

BUENOS AIRES (Efe).- El 
argentino Jorge Solari declaró 
en Buenos Aires que viaja a 
España “con unas ganas bár
baras” de iniciar su trabajo 
como nuevo entrenador del 
Tenerife, y expresó su confianza 
en que el equipo mejore pronto 
su situación en la tabla.

”No voy a recorrer tantos 
kilómetros para que mi equipo 
se vaya al descenso”, comentó 
Solari consultado acerca del 
peligro que corre el Tenerife 
de perder la categoría a causa 
de los resultados adversos obte
nidos en la primera parte del 
campeonato.

Solari viajará acompañado de 
su esposa y llegará a Madrid 
en la mañana de hoy. El entre
nador reveló que aún no ha 
hablado con los directivos del 
Tenerife, donde juega su com
patriota Femando Redondo, 
sobre los detalles económicos 
del contrato que le ligará al club 
español.

No obstante, descartó cual
quier obstáculo que pudiera tra
bar su incorporación al club.

Recordó que hace un año y 
medio surgió la posibilidad de 
viajar a España para dirigir al 
club que ahora le contrata, pero 
un problema familiar le impidió 
aceptar la oferta.

Jorge Solari dirigió durante 
tres temporadas al Newells Oíd 
Boys de Rosario, su ciudad 
natal, y actuó como entrenador 
del Independiente durante un 
año y medio, tras lo cual estuvo 
alejado de la actividad durante 
varios meses.

“Lo primero que tengo que hacer es levantar el ánimo de los jugadores^'

Presentado Chechu Rojo 
como entrenador del Celta
El nuevo técnico ocupará el banquillo por vez primera ante el Albacete

Jesús Gil pagí 
los jugadores 
rojiblancos las 
primas y fichas 
atrasadas

El árbitro 
Caetano Bueno, 
con precedentes 
en el Carlos 
Belmonte

A.G.

Chechu Rojo ha sido pre
sentado como nuevo entre
nador del Real Club Celta 
de Vigo, tras la destitución 
de José María Maguregui, 
producida anoche por la 
mala situación del equipo 
vigués en la clasifícación, 
ya que se encuentra en el 
puesto decimotercero.

VIGO (Efe).- Rojo, que ha 
firmado el contrato por el res
to de la temporada, tendrá 
su primera experiencia como 
entrenador fuera de Bilbao, 
después de haber sido ayu
dante de Howard Kendall en 
el Athlétic y posteriormente 
técnico de ese club bilbaíno. 
El ex entrenador y jugador 
del Athletic de Bilbao se refi
rió a la rapidez con que se 
habían llevado a cabo las 
negociaciones con el Celta, al 
señalar que “conversamos 
sobre el asunto y con pron
titud llegamos a un acuerdo”, 
dijo Rojo, quien reconoció 
que que va a cobrar mucho 
menos de lo que percibiría 
en el Athletic.

Para Chechu Rojo, la situa
ción actual del Celta en la 
clasifícación de Segunda Divi
sión, con dos negativos, es 
superable ”con trabajo y dis
ciplina”, ya que “pueden mar
char las cosas mucho mejor”.

El nuevo técnico del equi
po vigués consideró que lo 
primero que debe hacer es 
conseguir levantar el- ánimo 
de los jugadores célticos y 
admitió que “si la afición no 
está ahora con el equipo, es

José María Maguregui, ex-entrenador del Celta de Vigo.

porque éste no marcha bien”.

Poco conocimiento del 
equipo

”Por ello, cada uno de los 
jugadores debe recobrar la 
confianza en sus posibilidades 
individuales, ya que luego 
ésto irá en provecho del con
junto”, señaló.

El nuevo entrenador celes
te reconoció que no tenía 
conocimiento exacto todavía 
del Celta, al indicar que “des
de la lejanía, tengo un cono
cimiento mínimo del equipo, 
pero sé que hay buenos 
futbolistas”.

Según Rojo, “con el tiem

po, si algún puesto no está 
bien cubierto, veremos si se 
puede traer algún refuerzo, 
pero eso aún es pronto para 
decidirlo”. Hoy Chechu Rojo 
viajará a las Palmas para pre
senciar en el estadio insular 
el partido de Copa del Rey 
que- enfrentará al equipo 
canario con el Celta, pero no 
se sentará en el banquillo, que 
ocupará el segundo entrena
dor, José Villar.

Rojo, ocupará el banquillo 
por primera vez el próximo 
domingo, en el partido de liga 
que se disputará en el estadio 
Carlos Belmonte, donde el 
conjunto celeste se enfrentará 
al Albacete.

Los ilicitanos no han ganado un sólo partido de Liga con este entrenador'

MADRID (Efe).- Jesúsj 
presidente del Atlético 
Madrid, pagó ayer a los 3 
dores de su equipo el ib 
que se les debía por pniy 
fichas atrasadas de estas 
porada, circunstancia que 
produce cuatro días antes 
encuentro contra el 8 
Madrid. Los jugadores deil 
tico tienen este año un sia 
de primas según el cuali 
las cobran en las jornadas 
las que se encuentren site 
en la clasificación a mena 
cuatro puntos del lider.

No obstante, el presid 
rojiblanco comentó a susj 
dores el pasado sábado la f 
bilidad de ofrecerles una p: 
especial si vencen al Í 
Madrid en el estadio Sani
Bernabeu.

El defensa Tomás negói 
ese extremo y dijo que tul 
cobrado dinero conespondi 
a fichas atrasadas, mientras 
el portugués Paulo Futre, c 
tán del equipo, manifestó 
se trataba de primas dei 
año.

Futre manifestó con r8g 
al partido del sábado que 
este tipo de partidos no se 
nen en cuenta las crisis. Lai 
lidad hace que se olvide la 

"Tenemos que ir a gt^
Bernabeu. La diferencia 
puntos que nos lleva el 
celona no nos permite

El árbitro designado para 
dirigir el encuentro Albace- 
te-Celta del próximo domingo 
no es nuevo en el Carlos Bel
monte, ya que en la temporada 
85-86, también en Segunda 
División A, pitó un Albace- 
te-Sabadell que terminó con 
empate a dos, después de que 
el conjunto albaceteño, entre
nado entonces por Julián 
Rubio, ganara por dos goles de 
diferencia en el minuto 89 de 
partido.

El empate logrado por el 
conjunto vallesano en el tiempo 
de descuento y las expulsiones 
que se produjeron en aquel par
tido encrespó seriamente los 
ánimos de los aficionados 
merengues.

El andaluz Caetano Bueno 
se ha distinguido también en 
las últimas temporadas por 
luchar en contra del ex-presi- 
dente del Colegio Nacional de 
Arbitros, José Plaza, y ahora 
se encuentra en el grupo de 
los sesenta después de haber 
ascendido a Primera División y 
descendido igualmente envuelto 
en polémicas internas.

Silva dejará el Elche tras el 
partido de hoy frente al Palamós

ELCHE (Efe).- El Palamós, 
equipo que juega hoy en Elche 
en partido de Copa del Rey, 
se ha caracterizado en sus últi
mas visitas al estadio Martínez 
Valero por propiciar la desti
tución de los entrenadores del 
conjunto ilicitano. José Antonio 
Morante “Lico” fue destituido 
el pasado 25 de noviembre tras 
la derrota de su equipo ante 
el catalán en el Martínez Vale
ro, y Gustavo Silva, actual téc
nico del Elche, dejará el club 
tras el partido de Copa, con 
independencia de su resultado, 
según acuerdo alcanzado el 
lunes por la directiva ilicitana.

El Palamós ha ganado hasta 
la fecha en sus dos visitas a 
Elche en partido de liga, por 
cuatro goles a uno en la actual 
temporada y por 3-2 en la 
pasada.

Cinco derrotas

Gustavo Silva.

El Elche no ha ganado con 
Gustavo Silva ninguno de los 
cinco encuentros de liga dispu
tados desde su incorporación al

equipo, y únicamente ha logra
do la victoria con su actual 
entrenador en los dos partidos 
de Copa del Rey disputados 
ante el Sporting Mahonés, equi
po de segunda división B.

Paco Serrano, presidente en 
funciones del Elche, dijo que 
la intención de la directiva del 
club es contratar en breve un

nuevo entrenador y reconoció 
haber mantenido contactos con 
Carlos Maciá Bonet.

La directiva también ha acor
dado la apertura de expedientes 
a Guina, Hicks y Capón como 
conscuencia de los enfrenta
mientos entre los dos primeros 
y la afición y del mantenido 
entre Capón y Gustavo Silva, 
y ha desestimado la propuesta 
de rescindir el contrato del 
rumano Andone.

El Elche ocupa la penúltima 
posición de la clasificación de 
segunda división A con seis 
negativos y no conoce la victoria 
en el campeonato de liga desde 
el día 21 de octubre, cuando 
ganó al Jerez en Elche por un 
gol a cero.

su último encuentro disputa
do en casa los jugadores ilici
tanos perdieron por un contun
dente 1-3 frente al Rayo Valle- 
cano, Con doce puntos ocupa 
la penúltima poscición de la liga 
empatado con el Jerez y con 
un punto más que el último cla
sificado que es el Levante, que 
tiene siete negativos.

cosa”, sentenció.
El portero Abel, actual 

guardameta menos golea® 
la primera división con * 
goles encajados, comento' 
esto se debe a la buena 
del equipo. “El equipo «W 
y por eso este premio, 
queda mucha liga y no ' 
a arrojar la toalla. Que a 
la segunda vuelta, en 
al partido del Madndso 
que haya deportividad y 
jugadores ayudemos 
a que así sea. Estos encotí 
son especiales”, añadió.

Baja deAodrí^

El defensa 
Athletic de Bilbao ,, 
Andrinúa es baja^^ 
tido de Copa del Y H 
putará hoy el club 11 
d Cádiz, en el 
Carranza, a partir 
horas. un

Andrinúa P’’®®®,Lane 
blema muscular en^ 
tenor de la P^^^^iems" 
se produjo en pelf 
encuentro que jug y^/ 
do sabado Athletic

Su concurso en v j¡ 
liga que , d
domingo a su eq ^^^¡ji 
Betis Balompié, se P , 
que problemáU^^^ ,

El resto de ecier* i
disputarán hoy P jja
los encuentros de ^jjC ¡
quinta elimina 0 ^5
del Rey de ■
siguientes: ’

lid-Tenerife; M^ pe 
Zaragoza-Sporyg.P313 
vo-Málaga; getisi ;
Rayo pali”^ ’
do-Mallorca;
de Vigo. ■
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El presidente del Barcelona afirmó que los arbitros han perjudicado más^ su equipo que a otros

J.L. Núñez: “Cruyff gana menos que 
Schuster, Butragueño o Hugo Sánchez”

‘‘La acción de Stoichkov no fue deportiva, pero debe ser castigada únicamente en su justa medida”

José Luis Núñez, presidente del FC Barcelona, dijo 
ayer que el entrenador del primer equipo de fútbol, 
Jobau Cruyff, ^^gana y va a ganar menos” que Jugadores 
como Schuster, Butragueño, Hugo Sánchez o Michel. 
“Las cifras dadas como emolumentos del nuevo contrato

de Johan Cruyff han sido facilitadas por personas que 
no quieren el bien de nuestro equipo con el intento 
de crear cizaña. Cruyff ha renovado por dos años con 
un incremento del siete por ciento”, precisó el presidente 
azulgrana.

BARCELONA (Efe).Sobre 
los problemas arbitrales, el 
presidente del Barcelona afir
mó que el club dispone de 
estadísticas que demuestran 
claramente que los errores de 
los colegiados han perjudicado 
más al Barcelona que a otros 
equipos, y añadió: “hay un 
equipo que es siempre el 
máximo beneficiado y esta es 
una losa que nos gustaría des
terrar: el constante perjuicio 
para unos y el beneficio para 
otros”.

Núñez dijo que el Barce
lona no sostiene ningún con
flicto directo con el colectivo 
arbitral. “Ha habido inciden
tes en los que fuerzas externas 
han intentado involucramos 
en el asunto de los árbitros 
para que polemizáramos con 
ellos. Lo que sí sabemos por 
propia experiencia es que el 
problema arbitral es muy difí
cil de resolver y que no nos 
ha favorecido”, apuntó.

El presidente del Barcelona 
opinó que los “casos Brito y 
Stoichkov” pudieron estar 
motivados porque “la inercia 
de algunos equipos ha hecho 
crear en tomo a otros un 
aurea de inviolabilidad y este 
hecho provoca cierta apren
sión y susceptibilidad que pue- 
e afectar a los árbitros, aun

que no debiera”.

Problema de igualdad

Núñez, quien admitió que 
W^"^ Q^e el Barcelona 

amblen tuviera esa “áurea”, 
>0. lo que no puede ser 

tengan y otros 
arhit °^°^ '^^ responsables del 
o analizar recursos 
sanean ^^^^'^^^ ° ^^ imponer 
cosa« ^®^^^^an pensar las 
cuanHn°^’ ^^^^ ° cuatro veces, 
y aún ^^ j^^z^^ ‘^^^ Barcelona 

pediría inás, cuando

José Luis Núñez, presidente del FC Barcelona.

sucediese con todos los equi
pos porque es un problema 
de igualdad”.

”Defendemos para los árbi
tros una actitud generosa, 
constructiva, de apoyo al 
colectivo, incluso en el caso 
de Brito Arceo, que nos per
judicó ostensiblemente en un 
resultado o en el más reciente 
del recurso a una grave san
ción para uno de nuestros 
jugadores”, explicó el presi
dente del FC Barcelona.

Nuñez cree que el colectivo' 
arbitral está atravesando una 
crisis importante y que sólo 
con la colaboración de todos 
los estamentos futbolísticos se 
logrará su estabilidad, a mo 
ser, dijo, que la solución la 
consigan los propios colegia
dos.

El presidente azulgrana 
afirmó que no cree que los 
árbitros tengan “manía” al 
Barcelona, pero insistió en 
que el club no puede aceptar 
que alguien imponga un cas
tigo ejemplar a un jugador 

azulgrana y no haga lo propio 
con otro de otro equipo cuan
do éste se permite provocar 
a toda una afición, o cuando 
en los alrededores de un esta
dio se incendian coches de 
directivos y técnicos del equi
po contrario.

Según Núñez, el Barcelona 
está trabajando a fondo y 
seguirá haciendolo para erra
dicar la violencia en los ámbi
tos deportivos. ”Pero no acep
tamos”, dijo, “que por motivos 
dudosos se pretenda ejempla
rizar en nosotros. Esto no lo 
acepta ni el club ni la afición 
catalana. Todos sabemos que 
la acción de Stoichkov no fue 
deportiva, como él mismo 
reconoció en la carta en la 
que se disculpaba, pero esta 
acción debe ser castigada úni
camente en su justa medida”.

Sobre la conversión de los 
clubes de fútbol en sociedades 
anónimas, Núñez dijo que no 
piensa criticar este sistema 
porque considera que puede 
ser eficaz.

Discrepancias 
con Cruyff

El presidente no ocul
tó que los aficionados 
y los propios jugadores 
han expresado a veces 
sus discrepancias con 
Cruyff, aunque los bue
nos resultados han aca
llado las críticas, pero 
considera que en todo 
organismo vivo se 
expresan opiniones que 
no tienen forzosamente 
que ser coincidentes al 
ciento por ciento lo cual 
no quiere decir que no 
haya unidad de objeti
vos. Para el presidente 
azulgrana, el Barcelona 
sigue siendo un símbolo 
de la ciudadanía de 
Cataluña y de Barcelo
na. “Nuestro equipo es 
emblemático, un símbo
lo no sólo de los valores 
deportivos sino también 
de los valores cívicos y 
por eso intentamos dar
le siempre a las activi
dades del club una 
dimensión deportiva y 
cívica”, precisó.

Está convencido de 
^que el Forum Samitier, 
que preside Jaume 
Llauradó, “pone su gra
nito de arena en el 
debate azulgrana”, y 
precisó que “cualquier 
socio contribuye al enri
quecimiento del club si 
aporta ideas e imagina
ción”. Negó que decli
nara invitaciones para 
acudir al Forum, y pre
cisó: “Simplemente, ten
go que conceder prio
ridad al debate, al diá
logo general del club”.

Tuzón: 
“Conviene que 
Espárrago 
decida si seguirá 
en el Valencia”

VALENCIA (Efe).- Arturo 
Tuzón, presidente del Valencia, 
manifestó ayer que es conve
niente que Víctor Espárrago, 
actual entrenador del club, deci
da cuanto antes su futuro y con
firme si desea renovar su con
trato o abandonar la entidad. 
Víctor Espárrago, que entrena 
al Valencia desde el inicio de 
la -temporada 88-89, dijo que 
mantenía la ilusión de dirigir 
a la selección nacional urugua
ya, pero no concretó si había 
recibido una oferta específica 
para hacerse cargo de la citada 
selección.

Tuzón dijo que si Víctor 
Espárrago abandona el Valen
cia es por su propia voluntad, 
ya que la directiva de su club 
está dispuesta a contar con el 
técnico para la próxima tem
porada y añadió que la con
creción definitiva del futuro del 
actual entrenador valencianista 
es cuestión de días.

“Si se va es porque quiere”

”Pienso que no se trata de 
un problema económico”, dijo 
Tuzón, ”y que si se va es porque 
quiere, pero es mejor que un 
entrenador decida irse, si ésa 
es su voluntad, a que se quede 
si no desea permanecer en la 
entidad, aunque debo aclarar 
que si abandona el Valencia lo 
hará por la puerta grande”.

Tuzón no quiso aventurar si 
el entrenador iba a dejar o no 
el club, aunque sí que señaló 
que el Valencia no empezará 
a buscar un nuevo entrenador 
hasta que el futuro de Espárra
go esté completamente deci
dido.

Espárrago, que siempre ha 
manifestado su voluntad de no 
estar temporadas excesivamente 
largas en el mismo club, afirmó 
en su día que para todo pro
fesional es un orgullo dirigir a 
una selección nacional, espe
cialmente a la de su propio país.

El técnico uruguayo dirige al 
equipo valencianista por tercer 
año consecutivo, tras haber con
seguido la tercera posición en 
la temporada 88-89, el subcam
peonato de liga en la 89-90 y 
haber clasificado al Valencia 
para competiciones europeas.

f/ftícnepj!^
IMGRE SALVA

La sangre ni se compra ni se vende.
VIDAS

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Dirección General de Planificación Sanitaria
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Los equipos de Yugoslavia y España parten como los principales favoritos

Hoy se inicia la XV edición del Torneo 
Internacional de España de balonmano

Ciclismo: Kelm 
y Seur, favoritt 
en su debut en 
la temporada 
1991

La selección nacional afrontará el torneo con las bajas por lesión de seis de sus componentes habituales

Las selecciones de Yugos
lavia y España de balon
mano parten como favori
tas para adjudicarse la 
decimoquinta edición del 
Tomeo Internacional de 
España, que se disputará 
a partir de boy en la loca
lidad madrileña de Alco
bendas.

MADRID (Efe).- El con
junto español afrontará el tor
neo con las bajas por lesión 
de seis de sus componentes 
habituales, por lo que el selec
cionador nacional, Javier Gar
cía Cuesta, ha incorporado 
nuevos jugadores, alguno de 
ellos debutantes con el equipo 
nacional. Estarán ausentes el 
portero Jaime Fort, los extre
mos Alex Franch y Julián 
Ruiz, éste último por motivos 
personales, así como Chechu 
Villaldea, Mateo Garralda, 
Urdangarin y Luisón García. 
Aderhás, Lorenzo Rico se 
ausentará durante las dos pri
meras jomadas por su parti
cipación en Suecia con la 
selección mundial.

Debutaates

Los debutantes españoles 
serán el guardameta David 
Barrufet, Ramos y Alberto 
Urdiales, mientras que han 
sido repescados para la oca
sión Román y Alemany.

Desde el pasado verano, 
con motivo de los Juegos de 
La Amistad, la selección espa
ñola no ha disputado partido 
alguno ni García Cuesta ha 
dispuesto de días de entrena
miento con sus jugadores. Por 
ello, el juego de los españoles 
es una incógnita para el

Oro y récord del mundo en 400 estilos para
el húngaro Tamas Darnyi en natación

PERTH (Efe).- El húngaro 
Tamas Damyi se convirtió ayer 
en el único campeón mundial 
que defiende su título con éxito 
y se adjudicó con enorme auto
ridad la final de los 400 metros 
estilo, en la que batió, con un 
tiempo de 4:12.36, su propia 
plusmarca mundial. Darnyi, 
invicto en la modalidad de esti
los, tanto en 400 como en 200 
desde 1985, hizo una salida en 
falso, por lo que tuvo que con
tenerse en la segunda ocasión 
en la que los jaeces dieron la 
orden de que se iniciase la prue
ba, lo que le hizo perder algo 
de distancia sobre el estadou
nidense Eric Namesnik en la 
primera posta.

En la segunda, la de espalda, 
el húngaro tomó la delantera 
de forma contundente y se situó 
ya en tiempo de récord del 
mundo. En los 100 braza man
tuvo el mismo ritmo para, en 
el último hectómetro, el de esti
lo libre, rebajar en más de dos

La selección nacional parte como favorita para ganar este torneo.

1

torneo.
La reanudación de la com

petición de Liga y la disputa 
de la Copa del Rey impedirán 
que Cuesta pueda concentrar 
a los jugadores internacionales 
hasta el verano próximo, lo 
que dificultará la puesta a 
punto de la selección para 
Barcelona92.

España está concentrada en 
Madrid desde el pasado mar
tes junto a la selección junior, 
que también participará en el 
torneo. El resto de selecciones 
que estarán en Alcobendas 
son Islandia, Suiza y Yugos
lavia, que por el sistema de 
liga disputarán el torneo con 
los dos combinados españoles. 

segundos su antigua plusmarca 
mundial.

El estadounidense Eric 
Namesnik y el italiano Stefano 
Batistelli se dedicaron a la lucha 
por la plata y el bronce desde 
muy pronto vista la apabullante 
superioridad de Damyi. Al final 
la plata fue para Namesnik y 
el bronce para Batistelli.

Primer oro soviético

La nadadora soviética Elena 
Volkova se impusó en la final 
de 200 metros braza de los cam
peonatos del mundo de nata
ción que se disputan en la ciu
dad australiana de Perth.

Volkova, medallista de bron
ce en los últimos campeonatos 
de Europa, consiguió la primera 
medalla de oro para su país 
imponiéndose, con un tiempo 
de 2:29.53, a la australiana Lin- 
ley Frame, que había sido la 
más rápida en las series de 
clasificación.

El conjunto balcánico es 
uno de los equipos de mayor 
calidad del balonmano mun
dial, si bien no podrá contar 
con los barcelonistas Veselin 
Vujpvic y Zlato Portner, por 
diferentes motivos.

Pese a esas dos ausencias, 
la selección yugoslava es el 
conjunto más potente del Tor
neo. Los balcánicos se enfren
tarán a España en la última 
jornada y el vencedor presu
miblemente será* el campeón 
del Torneo.

Islandia, que fracasó en el 
último mundial disputado en 
Checoslovaquia al terminar en 
décimo lugar, será el equipo 
a batir por los hombres de

1 L

Nuevo récord en el mundial de natación.

1

1^

Cuesta para asegurarse un 
papel digno en el torneo y 
posibilitar el triunfo final en 
el último partido ante Yugos
lavia.

La selección islandesa, aun
que está en la categoría “B” 
del balonmano mundial, posee 
jugadores de calidad, algunos 
de ellos en equipos españoles. 
Su juego es muy correoso, con 
fuerza y con una defensa muy 
contundente basada en la gran 
envergadura de sus hombres.

Suiza será uno de las selec
ciones más asequibles del Tor
neo junto a los junior espa
ñoles, que se entrenan a las 
órdenes del seleccionador 
Chiz Ibero.

MADRID (Efe).- Losa 
pos españoles Kelme Ibeipi 
y Seur estrenarán la tempon 
1991 en Venezuela, donde m 
petirán en la Vuelta al Tádj 
del 10 al 20 de enero, png 
en la cual parten como favoij 
para conseguir el triunfo fe 
El recorrido, mucho masa 
brado que en ediciones g 
riores, favorece a los cn^ 
nentes de los equipos españa 
y colombianos que acuden! 
prueba venezolana con J 
de sus figuras.

El programa de la Vid 
contiene un prólogo contraía 
de 3,6 kilómetros, una ea 
cronometrada de unos 30 a 
metros, tres de alta mona 
(una de ellas con final en a 
y seis consideradas como lid

La principal dificultad a 
pueden encontrar los corra 
res de los conjuntos españa 
es el clima, pues tendrán! 
adaptarse en pocas horas! 
invierno riguroso de Espaól 
los cerca de 40 grados ca 
grados del verano tropical d 
zolano. J

Esta circunstancia es lo® 
más preocupaba a los directa 
deportivos de los equipos d 
ñoles -José Antonio Gond 
Linares (Seur) y Rafael Cari 
co (Kelme), aunque ambos 
nicos cuentan con las ba^J 
sus corredores surameric^ 
para hacer frente a los pos^ 
desfallecimientos de los 
ñoles.

Equipo de lujo

El equipo transportista P 
sentará en la Vuelta al Tac 
un sexteto de lujo con e' 
zolano Luis Edgar 
como jefe de filas, el belga 
Pierre Heynderickx y el ai^ 
Peter Hilse para ganar« 
y los españoles R^^^U 
Ignacio Cano y Jose J 
Sanchis como Peones

El “seis” del Kelme-IR 
por su parte, tendrá coffl^ 
bres fuertes a los nuevo R 
bianos, los ex 
todopoderoso Luis J 
Herrera como son J 
Triana, Julio ^^^ 
Carlos Rabelo ade®^ 1 
bién colombiano Marco M 
Bernal y los jóvenes 
Jesús Rosado y AnU*a

La novedad en el M 
cantino es la ’“®^''Íol'l 
mo ganador de la P^iqJ 
ba del calendario, □ 
no Luis Felipe M^U 
pasado ““.‘’f^^delq 
del desapancio caie i
Lia.. , rivales

Los principales ^,a 
equipos español ^laol 
venezolano serán 
nos del Postobon, 9 
tarán un equipo 
comandado por ata íj
Herrera y ^^®”?nuedj 
favor el hecho p^g sü n 
sea muy situar

La participa¡»^¿s(lfj 
tará con las sele 
clonados de ^vi^^

los equipos Poy^ en ■ 
y el Galli de 
encuentran ^¿«dez- I 
Sierra, Parra y Mea |

Ó
 b
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Después de protagonizar en Seúl el mayor escándalo del atletismo

Ben Johnson regresa el 
viernes a la competición

El canadiense fue sancionado al dar positivo en el control antidoping

El caaadiense Ben John
son, el atleta que con más 
rapidez ba recorrido los 
cien metros regresa el 
viernes en Hamilton (Ca
nadá) a la competición 
veintisiete meses después 
de protagonizar en Seúl el 
mayor escándalo en la his
toria del atletismo.

mil 
lil 
1121

MADRID (Efe).- La cita 
es la reunión Hamilton Spec- 
tator, segunda del circuito 
americano en pista cubierta; 
la distancia, cincuenta metros, 
y sus rivales, algunos de los 
más cualificados velocistas 
estadounidenses: Andre 
Cason, Mike Marsh y Dennis 
Mitchell. A este último le ha 
sido reservado el honor -en 
opinión de algunos- o el opro
bio -según otros- de asistir a 
la reaparición de Ben John
son después de haber parti
cipado en la carrera que supu
so la despedida momentánea

B

'1

El atleta canadiense regresa el viernes a la competición.

a
Í

del canadiense de la compe
tición: la final olímpica
Seúl, el 24 de septiembre 
1988.

de 
de

Descalifícación

Cuando la Comisión Eje
cutiva del Comité Olímpico 
Internacional (COI) tomó, a 
■as 9,05 horas del 27 de sep- 

1988 la decisión 
oficial e inapelable de des
calificar a Johnson de los 
pasados Juegos Olímpicos, los 
cimientos del atletismo y del 
reporte en general se remo
vieron.

El laboratorio antidopaje 
a capital surcoreana había 

cectado horas antes en la 
nna del canadiense trazas 
® esteroide “estanozolol”, 
nya particular estructura quí- 
'ca había desafiado hasta 

aná?”^^ ^^^^^ ^^5 técnicas de 
análisis.

^^^ había asom- 
ra con carre-
í97q\ ^, ^■^^l de 100 metros 
Drerin f ^^'^^ ^® abandonar 

Pitadamente Seúl y asis-

tir, desde entonces, a un pro
ceso mundial de lapidación 
que, sin embargo, tuvo efec
tos positivos para el deporte 
mundial.

Difuminada la fase de aco
so y derribo del atleta una 
vez que confesó de plano el 
uso sistemático de anaboli
zantes ante la comisión Dubin 
del gobierno canadiense, el

en opinión de los cuales Ben 
Johnson hubiera logrado las 
mismas metas sin la ayuda de 
esteroides, aunque hubiera 
tardado más.

Con 29 años recién cum
plidos Johnson afronta a par
tir de ahora el difícil reto de 
convencer a tos escépticos de 
que sus cualidades como atle
ta no están necesariamente

mundo del atletismo 
embarcó en una guerra 
cuartel contra el uso 
drogas.

se 
sin 
de

ligadas al 
zantes.

Johnson 
drogas por

uso de anaboli-

ha cambiado las 
una dieta a base

David Robinson consiguió 31 puntosy 16 rebotes

Victoria de los Spurs 
sobre Philadelphia 76ers
NUEVA YORK (Efe).- San 

Antonio Spurs y Philadelphia 
76ers disputaron en la cancha 
del segundo el partido más inte
resante de la jomada de la Liga 
Profesional, con victoria visitan
te en la prórroga (102-111) y el 
pívot David Robinson encarga
do de servir puntos y espec
táculo. Robinson terminó con 
31 tantos y 16 rebotes, y • los 
Spurs sumaron su novena vic
toria en diez partidos fuera de 
casa. Entre los 76ers sobresalió 
la buena labor del debutante 
Armón Gilliam, recién adqui
rido a Charlotte.

También a domicilio se impu
sieron los Suns a los Timber- 
wolves por 106-119. Los de 
Phoenix jugaron su peor último 
cuarto de toda la temporada (12 
puntos) pero su ventaja era por 
entonces demasiado amplia 
como para ponér én peligro la 
victoria.

Dallas Mavericks

La otra prórroga de la jor
nada se disputó en East Rut
herford, donde Dallas Mave
ricks ganó a New Jersey Nets 
por un pobre 88-87. Un triple 
de Rolando Blackman a 1.8 
segundos del final decidió el 
resultado. Blackman había 
notado también la canasta que 
empató el partido a 79 y obligó 
a jugar el tiempo adicional.

La única victoria local la 
logró Orlando Magic al derrotar 
a Sacramento Kíngs por 111-83. 
Más de la mitad de los puntos 
de los Magic fueron sumados 
por sus reservas.

Sarunas Marciulonis

El escolta lituano de los Gol- 
den State Warriors, Sarunas 
Marciulonis, ha sido inscrito 
por su equipo en la lista de 
lesionados tras la distensión de 
ligamentos que sufrió el domin
go y que le apartará de las can
chas de diez a quince días.

Para suplir al lituano, los 
Warriors contrataron por un 
periodo de diez días al también 
escolta Larry Robinson, que ya 
jugó diez partidos en esta tem
porada con Washington Bullets 
antes de ser inscrito a su vez 
en la lista de lesionados por 
culpa de una tendinitis. Su 
media en esos diez partidos fue 
de 6,7 puntos. Marciulonis se 
lesionó en el partido que su 
equipo perdió con Los Angeles 
Lakers al sufrir un encontro
nazo con Byron Scott.

Resultados:
Philadelphia 76ers, 102-San 

Antonio Spurs, 111; Minnesota 
Timberwolves, 106-Phoenix 
Suns, 119; New Jersey Nets, 
87-Dallas Mavericks, 88; Orlan
do Magic, 111-Sacramento 
Kings, 83.

Lendl se retiró del Abierto 
Gales del Sur por lesión

Cualquier atleta del mundo 
afiliado a una federación pue
de ser ahora sorprendido con 
un análisis antidopaje en cual
quier época del año, y el pro
pio Johnson ha sido sometido 
a seis controles desde aquella 
fecha, la mayor parte de ellos 
por sorpresa, a cargo de un 
equipo volante de la lAAF.

A partir del día 11, los afi
cionados empezarán a com
probar si son ciertas las teo
rías de algunos especialistas.

de algas marinas y ha aban
donado las malas compañías, 
particularmente las de su 
anterior médico, Mario “Ja
mie” Astaphan, conocido por 
“el brujo” y la del entrenador 
que le condujo a la cima por 
métodos fraudulentos, Char
lie Francis. Loren Seagrave es 
desde julio el responsable de 
su preparación. En su opi
nión, Johnson puede volver 
a correr los cien metros en 
9.90.

SIDNEY (Efe).- El checo 
Ivan Lendl, primer cabeza de 
serie del Abierto de Nuevo 
Gales del Sur, se retiró durante 
su primer partido del campeo
nato, que le enfrentaba al aus
traliano Wally Masur, al parecer 
debido a una lesión en el hom
bro derecho que le impidió con
tinuar en el partido y en el tor
neo que se celebra en Australia.

Lendl se había impuesto en 
la primera manga por 6-2 pero 
perdió la segunda por 6-7. 
Antes de comenzar el set deci
sivo, el primer cabeza de serie 
y tercer jugador del mundo se 
acercó al juez de silla y le dijo 
que no era capaz de continuar.

La retirada del checo desvir

túa más, si cabe, este torneo, 
que renunciaron a jugar, pese 
a estar ya inscritos, el estadou
nidense John McEnroe, el sue
co Mats Wilander y la yugoslava 
Monica Seles, que hubieran 
dado mayor emoción a un 
Abierto que se ha quedado sin 
estrellas tanto en la categoría 
masculina como en la femenina.

Precisamente en esa catego
ría lo más destacado fue la eli
minación de la estadounidense 
Pam Shriver, derrotada por la 
australiana Kristin Godrodge 
por 6-7 (6-8), 6-4 y 4-6, en un 
partido que fue dominado des
de el principio del mismo por 
la jugadora perteneciente al 
país donde se celebra el torneo.

SEÑORES: ARQUITECTOS, APAREJADORES, CONSTRUCTORES Y PROMOTORES
Instale en sus edificaciones nuestras cajas fuertes BTV, electrónicas y manuales, con precios muy inte

resantes para pisos, además disponemos de cajas fuertes para industrias en general y cajas fuertes 
armeros para armas y escopetas, consúltenos sus necesidades.

suministros 
hosteleros

Disponemos de más de 200 modelos de BUZONES PARA CARTAS
Exposición y venta:

Lepanto,6l Telf. 23 25 19
— ALBACETE



Miércoles, 9 de
Enero de 1991 AGENDA

^ Farmacias EI tiempo

ALBACETE Temperaturas moderadas

PARA HOY; De 930 de la mañana a 10 de la noche: 
GONZALEZ TOBARRA, San Antonio, 37 y MANSILLA
LEGORBURO, Mayor, 30 (Junto Pasaje Lodares)
De 10 de la noche en adelante: GONZALEZ TOBARRA, • 
San Antonio, 37 y MANSILLA LEGORBURO, Mayor, 30 
PARA MAÑANA; De 930 de la mañana a 10 de la noche: 
CALLEJO, Hnos. Falcó, 27 (Próximo a Hospital General)
y FERNANDEZ LOPEZ, Gabriel Ciscar, 9 (Detrás de 
Aincesa Ford)
De 10 de la noche en adelante: CALLEJO, Hnos. Falcó, 
27 (Próximo a Hospital General) y FERNANDEZ LOPEZ, 
Gabriel Ciscar, 9

VILLARROBLEDO 

PARA HOY; ENRIQUE RUESCAS MARQUEZ, G. 
Atiénza, 31
PARA MAÑANA: CRISTOBAL GONZALEZ HIDALGO, 
O. Cuartero, 20

HELLIN

Según los datos facilitados por el Observatorio de Meteorología 
de la Base Aérea de Los Llanos la temperatura máxima registrada 

• ayer en la capital fue de 11,4 grados a las 15,10 horas de la 
tarde y la mínima de 5,6 grados a las 6,40 horas de la mañana. 
El viento sopló en dirección oeste con una velocidad de 15 kiló
metros por hora y el cielo estuvo poco nuboso. La humedad 
relativa del aire fue del 86%.

Las temperaturas subirán hoy en Asturias, Cantabria, País Vasco 
y Cataluña y no registrarán cambios en el resto, según el Instituto 
Nacional de Meteorología.

Habrá nubosidad abundante con precipitaciones localmente 
moderadas en Galicia y estará muy nuboso con precipitaciones 
en el Cantábrico, ambas Castillas y Extremadura; parcialmente 
nuboso con posibles precipitaciones en Navarra y Pirineos, y 
poco nuboso o despejado en el resto.

Brumas y nieblas matinales en Rioja, Cataluña, Baleares, Cas
tilla-La Mancha y Andalucía.

Vientos fuertes con rachas muy fuertes del SW en Galicia, 
moderados del SW en Castilla-León y Cantábrico y flojos a mode
rados en el resto.

Efeméridís

Ah 
cío

1887.- Un incendio dej 
casi totalmente el Al(áa 
Toledo.

1905.- Se recrudece el 
miento huelguístico ruso, 
se convierte en revolucioji

1923.- Primer vuelo ens 
giro, por Madrid, del íbk 
aeronáutico español Juaodi 
Cierva.

- Los aliados deciden la J 
pación del territorio aleiniii 
la cuenca del Ruhr, como 10 
salía por la demora de Ala 
nia en el pago de las ref¡ 
ciones de guena. '

IJLI

1939.- Libia es incorps i 
al territorio de Italia. ¿

1942.- II Guerra MuniÜi! Y 
ofensiva rusa llega hasta la i ■ 
oriental de Smolensko. I

PARA HOY: RAMON LOPEZ, Plaza Santa Ana 
PARA MAÑANA: RAFAEL L. DE GUEVARA, Gran Vía, 
49

Predicción por Comunidades

1945.- Tropas ahadas dex ™ 
barcan en Luzón (Filipe iipAi

1950.- Conferencia de é

TOBARRA

PARA HOY; PILAR MANTILLA GALDON, Asunción, 
s/n
PARA MAÑANA: ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 
84
_________________________LA RODA_________________________
PARA HOY: CONSUELO LARA MOYA, Peñicas, 10 
PARA MAÑANA; CONSUELO LARA MOYA, Peñicas, 
10

ALMANSA

PARA HOY: VIRGEN DE BELEN, Plaza Constitución, 
2
PARA MAÑANA: MIGUEL SANCHEZ JORDAN, 
Mendizábal, 1

- Galicia.- Continuará la nubosidad abundante con lluvias mode
radas más abundantes en el litoral Atlántico. Temperaturas esta
cionarias y vientos fuertes del SW en el litoral y moderados 
en el interior.

- País Vasco.- Nuboso con precipitaciones. Vientos del SW 
moderados, temperaturas más altas.

- La Rioja.- Cielos parcialmente nubosos con algunas brumas 
matinales. Vientos flojos o moderados del SW. sin cambios en 
las temperaturas.

- Aragón.- Parcialmente nuboso siendo más abundante al norte 
y oeste de la región, vientos flojos de componente sur-suroeste, 
temperaturas sin cambios.

- Castilla-La Mancha.- Intervalos de cielo muy nuboso con 
precipitaciones, en general, debiles.bancos de brumas y nieblas 
matinales, temperaturas sin cambios significativos, viento flojo, 
intervalos de moderado, predominando el w.

tros de Exteriores de paisa
la Commonwealth, en Co't^'
bo, para intensificar el des: Ü*» 
11o de los países del sui ¿g'
asiático.

1954.- Presentación en Ns ^ 
York de la primera calentó f 
de circuitos integrados o' ' 
rebro electrónico”.

1957.- Dimite el pin f®' 
ministro "británico, Anís 
Eden, sustituido por Ife 
Mac Milian.

1959.- Revienta la presal L 
ES'embalse Vega de Tera, pus

cia de Zamora, y las aguasa.'
san el pueblo de Ribadei^ 11 
muriendo 145 de sus 400 i» • B

Crucigrama Calendario tantes.
1972.- Reino Unido: 280')

YA

7 • ♦ 10 11

4

»» •• mineros en huelga. Cli

SANTORAL 357 días

San Eulogio, Julián y Basi
lia.

HOJA DEL ALMANAQUE

EL SOL Y LA LUNA

El sol sale a las 07,37 y
se pone a las 17,05 (H. S.).

La luna sale a las 02,01 y 
se pone a las 12,08 (H. S.),

mao, nuevo jefe de Gobia 
de Portugal.

1988.- Científicos del W 
to Whitehead, de B«" 
logran aislar el gen (TDu 
ponsable del sexo hum 
localizado en el cromo, 
“Y”, que está presente so» 
los hombres,

Carteleras

Días transcurridos: 08
Días hasta finalizar el año:

setf 
>: 22 
Ifeos.

ESTRENO CUATRO 
UNICOS DIAS

HOY TRES SESIONES.
GRAN ESTRENO. El film de ciencia , 
ficción más importante de las últimas
décadas, José Arenas (ABC)

HORIZONTALES: 1: Nom
bre de mujer (Pl). Parte alta 
de la carviz. 2: Al revés, muni
cipio de la provincia de Pon
tevedra. Al revés, famoso escul
tor griego de la antigüedad. 3: 
Personaje de la Biblia. Organo 
de la visión. AI revés, plural de 
letra. 4: Letras de “hule”. Músi
ca. Enlacé. 5; Pieza de madera 
gruesa. Al revés, expulsa el aire 
contenido en el aparato respi
ratorio de forma violenta y rui
dosa. 6: Pronombre personal. 
Voz para detener, a las caba
llerías. 7: Al revés, llénelo hasta 
que rebose los bordes. 8; Asea
das, muy arregladas y pulcras. 
9: Estéril (Femenino). Al revés, 
apresan a una fuerza militar por 
haberle cortado la retiradda. 10:

Letra del alfabeto griego. Letras 
de “medir”. 11: Obra famosa de 
Erasmo de Rotterdam.

VERTICALES: 1: Delgado, 
flaco (Pl). Ligue. 2: Instrumento 
músico de cuerda (Pl). Labran. 
3; Al revés, mamífero solípedo 
parecido al asno. Al revés, capi
tal de cierta nación sudameri
cana. 4: Al revés, carta de la 
baraja. Contienda. 5: Letras de 
“mosca”. Volví a lamer. 6: Per
sonaje de gran paciencia. Ter
minación de infinitivo. Conso
nantes. 7: Impar. Moví un arma 
flexible con mobimiento vibra
torio. 8: Negación. Composición 
poética. 9: Oso, en latín. Isla 
italiana. 10: Barro (Pl). Sitio 
poblado de árboles y arbustos. 
11: Recinto ^Pl). Preposición.

‘^EL PODER DE UN DIOS”
(No recomendada para menores de 13 
años) Edward Zentara, Alexander Fili- 

penko y Anne Gautier 
Sesiones: 6-8,15 y 10,30

Película galardonada en el fesrival de
SITGES de 1990, MEJOR GUION Y 

MEJOR MUSICA

“MAMA HAY UN HOMBRE 
BLANCO EN TU CAMA”

Pases: 6 - 8T5 y 10*30

¡Superpomográfico^ 
“SEXO SALVAJE

Americana - V.O. ^^^*^„g
PROHIBIDA A

DE 18 ANOS
Continua desde 5*301 *

HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO. Comienza una aven
tura totalmente nueva cuando un muchacho regre
sa a un mundo maravilloso en alas de su imagina

ción...

“LA HISTORIA INTERMINABLE II”

Jonathan Brandis, Kenny MOrrison, Clarissa 
Burt y John Wesley Shipp 

SESIONES: 6 - 8'30 y 10'45. 
TODOS LOS PUBUCOS 

Precio butaca Laborables: 350 Ptas.
Sábados, Domingos y Festivos: 400 Ptas.

HOYTRESS^u 
.SENSACIONAL ESTI^ 

película ganadora d
-A la mejor P^'^ongi»»'
_A la mejor caneó» o 

tfLA SIRENITA
SESIONES: 6 -8^
TODOS LOS _

Precio butaca LdboW ^^^ ^ 
Sábados, Domingos Y 

Ptas.

I

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Apta. Eras. 2: Treta. Unico. 3: Oír. Mas. Sol. 4: naS. Oda. Así. 5: 
ímoC. Usad. 6: To. Ro. 7; Arrabal. 8: Algeciras. 9; seloC. Caces.
10: Era. Uva. Oro. 11: Cotiledones.

VERTICALES: l:Atónito. seC. 2: Príamo. aerO.
4: aT. Rgo. 5: Amo. orecuL. 6: adO. aC. Ve. 7:

3: Terso. allaT.
Usa. Ubicad. 8:

En. Ara. 9: Risas. Lacón. 10: Acosar. Seré. 11: Sólidos. Sos.

JOYERO 
DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO: 

RELOJ

counneges
*J0YERIA
*REL0JERIA
♦REGALOS
♦TALLER PROPIO
FERIA. 4 TEL. 21 8810 AB

(El Siguiente Capítulo)

HOY TRES SESIONES. 
SENSACIONAL ESTRENO. Cuando la fami

lia de Kevin se fue de vacaciones olvidaron 
un pequeño detalle: KEVIN. 

“SOLO EN CASA”
Macaulay Culkin, Joe Pesci. Daniel Stern, 

John Heard y Catherine O'Hara 
SESIONES: 6 - 8‘30 y 10*45 
TODOS LOS PUBLICOS 

Precio butaca Laborables: 350 Ptas.
Sábados, Domingos y Festivos: 400 Ptas.

INorecmeri^^^, 

Francesca Nen¿, ^^„

Sesiones: 6 -

M.C.D.2022
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;s | Anuncios por palabras

n ESTUDIANTE
Ahora es el momento de poner solu- 

nisolciones a todo lo que no entiendes
íel

) ens
1 iffiff

¡NOSOTROS TE 
AYUDAMOS!

“* INICIAMOS NUEVOS GRUPOS 

“‘«68. - BUP - F.P. - E. P0LI- 
* TÉCNICA FACULTAD EC0N0- 

i'*'’MICAS Y EMPRESARIALES,...

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Extracción de (osas sépticas.
-Limpieza de tuberías y 

alcantarillados.
-Revisión de tuberías por 

equipos de televisión.
Teléfonos: 22 08 38. Oficina

21 44 81. Particular

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
C.M.D.

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos e. 
hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. Teléfono: 
967-50 02 46

as repi
HNFORMATE!

• SE ALQUILAN habitacio
nes. Teléfonos: 22 02 14 
22 03 52

• VENDO casa adaptable! 
a local comercial. 133 m^. 
en Blasco de Garay, 16.'. 
Teléfono; 50 02 46

anmartín
asesores

Katano. 3 • 7 • (FCdifiao Capítol)

M
 £ 5 I

corpa

luodc 
¡talas r 2410 84

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-Dlscreción-y. rapidez.
-Amortización a su comodidad

967-50 03 06

SE OFRECE
Aux. administrativo. 
18 años, con expe
riencia demostrable y 
con conocimientos 
de informática." Tef.
22 25 84. Preguntar 
por Asunción.

SANTA CLARA 
EN ESPERA 

DE TUS 
FAVORES

M.M.

¡GRAN OPORTUNIDAD! H
La Oposición que estabas esperando

632 PLAZAS DE AYUDANTES DE ¡ 
INSTITUCIONES PENITENCIARIAS <

Requisitos: -Hombres o mujeres ;
-Bachiller, F.P. II o similar
Plazo de instancia hasta el 10 de 

enero <
¡EMPEZAMOS NUEVOS GRUPOS! 11

ÜINFORMATEH

F'l'P^ARTAMENTOS, CHALETS 
derJ Y BUNGALOWS

PI^^^ Flamenca y Urba- 
* _ T telón La Florida (Torre- 

® P'®ci°s interesantes, 
ti Playas de Orihue-
Íl ’®' ®-^ Delegación Alba-
'' Sete: Dr. Fleming, 40-1°.

Teléfono: 22 53 87

COMPRO 
SOLAR

1 pjy para edificar. Míni- 
y^ijü rno 300 m^. Telé- 
f Hí *0D0s: 21 91 62 

'2194 73

<.Aai.)L».A

PERIODICO DE MERCADO
ANUNCIOS GRATUITOS DE PARTICULAR A 
PARTICULAR TODAS LAS SEMANAS (SER
VICIO 24 HORAS).

Tlf: 967/ 24 27 33

EMPRESA 
NACIONAL

PRECISA
Para su dpto. Comer
cial, personal ambos 
sexos. Elevados 
ingresos, fijo más 
comisiones, C.M.
Interesados pre
sentarse de 10 a 
14h en C/ Concep
ción n° 1, entpta. 
puerta A.

OAONA,B 
«2410M

presal i,__________________________________________________________
a, pns ESTUDIAMOS Y RESOLVEMOS, MEDIANTE GAS CANALIZADO 0
guasas 1 
ibadeb

BOTELLAS SU INSTALACION DE

400113 CALEFACCION INDIVIDUAL
Y AGUA CALIENTE CON LA ENERGIA DEL FUTURO LIMPIA Y ECONOMICA

itoBali 
Gobi

Butano SE LO DEMUESTRA
Consúltenos sin compromiso al Teléfono; 23 57 08 

^imagas, S.L. . EMPRESA COLABORADORA DE Repsol Butano, S.A.

el Initt 
BoiU

IDF)’ 
uinai» 
oino® 
,e sólo

¡¡NOSOTROS TE AYUDAREMOS!!

QAONA,6

MAYORES DE 25 AÑOS 
INGRESO EN LA UNIVERSIDAD

-50 Temas elaborados por nuestro centro.
-Plazo de matrícula del 10 al 30 de enero.
-Grupos de mañana, tarde, noche y grupos con 

horarios especiales.
-Ernpezamos nuevos grupos.

¡¡COMIENZA YA TU PREPARACION!!

«niro de estudios

^?R ^^stenerse 
p Atenderá Sr. Mora-

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO médico estomató
logo cirugía oral. Rosario, 3, 
pral. Tfno. 21 88 65 Albacete

• VENDO máquina coser 
industrial marca PFAFF (do
ble arrastre) modelo: 461. 
Buen estado. Teléfono: 
2311 94.

• SE NECESITA aprendiz 
de camarero de 16 a 18 
años. Teléfono; 23 37 96

• VENDO chalet en San 
Pedro (/dbacete). Terreno 
2.200 m®. Casa 140 m2., dos 
cocheras, piscina. iBuen 
precio! Tef. 22 28 91 (tardes)

•- SE NECESITA empleada 
de hogar externa. Sabiendo 
cocina. Teléfono: 22 77 61.

• LOCAL* comercial peque
ño se traspasa. Perfecta
mente acondicionado. 
Muchos extras. Muy céntri
co, 2.900.000 ptas. Teléfono 
21 40 37 (horas comercio)

• VENDO Renault-11, 
modelo GTC, seminuevo. 
Llamar de 8 a 10 tardes. Tf. 
24 20 34

EN MELUN 
SE ALQUILA 

PISO 
zona parque 

140 m^.
Tef. 20 51 10

• SE NECESITA empleada 
de hogar. Tef. 24 28 56. Lla
mar tardes

• SE NECESITA aprendiz 
16 años, para almacén y 
montaje interesados presen
tarse en Almacén de Mue
bles Campollano P.I.C. C/A 

. n° 4.

• SE ALQUILA local 200 
m®. Tef. 22 31 58

• ALQUILO local comer 
cial. C/ M® Marín junto C 
del Rosario. Tel 
21 57 09/21 35 55

/

TE OFRECEMOS 
TRABAJO

EN EMPRESA DE 
IMPLANTACION 

NACIONAL 
LIDER EN

EL SECTOR
Jornada completa o tar
des libres. Para ambos 
sexos, con edad 20 a 45 
años.
SE REQUIERE; Buena 
presencia, buen nivel cul
tural, responsable y con 
afán de superación.
SE OFRECE: Inmejorable 
clima de trabajo. Prepa
ración por cuenta empre
sa, C.M. y altas condicio
nes económicas con liqui
daciones por semana.

INTERESADOS: 
Presentarse de lunes a 
viernes para la selección, 
en horas de oficina en 
Calle Mayor, 4-1°. Centro 
(Por callejón Mayor-Carni
cerías) o llamar al teléfo
no: 21 04 71 Albacete

iidt

ES 
1*1 •* 
idfi

¡gil*

te 

<Í

PRESTAMOS
Gestión/apida. Plazo 

hasta 10 años
Cancelamos hipotecas 
y embargos. Telefono.

967/23 04 14

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú. que me aclaras lodo, que Ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
Olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes dé mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más. que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y lodos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los mios. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
dias seguidos, sin decir el pedido; 
dentro de tres días será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
da). Agradece las gracias alcan
zadas. E.F.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.M.

• SE ALQUILAN locales 
comerciales calles de 
Ramón y Cajal, Padre 
Romano y Arquitecto Fer
nández. Razón: Tef. 21 93 61 
(horario comercial)

• SANCHEZ DEL RIO 
alquila local comercial calle 
Alcalde Conangla. Tfno. 
50 42 06

• SANCHEZ DEL RIO 
alquila local comercial, calle 
San Julián, Tfnos. 
50 42 06-50 41 46. Albacete

• SANCHEZ DEL RIO ven
de piso calle Plaza de La 
Mancha, 180 m^. Plaza de 
Garaje. Tfno. 50 42 06

• SE NECESITA camarero 
de 16 a .17 años. Tef. 
23 48 47

• NECESITO empleada de 
hogar por las mañanas. Tef. 
23 84 65

• SE TRASPASA bar. Tef. 
23 62 52

• VENDO parapente de 
arrastre para remolcar con 
coche y con lancha. Tef. 
22 88 62. Preguntar por 
Gonzalo.

SE VENDE 0 SE 
TRASPASA EN AYORA
C/ Ciudad Jardín. 24.
Telf. 21911 09 (96)
Bar restaurante, para bodas 
y banquetes para 500 plazas, 
con solar para aparcamiento 
de 2.500 m^. Precio a con-

• SE TRASPASA mesón 
restaurante por no poder 
atender. Tef. 21 82 29

• ALQUILO piso amuebla
do. Alguilo local comercial. 
Tef. 21 61 31

venir se darán facilidades.
• SE NECESITA empleada 
fin hnnar Tnf 91 70

SE ALQUILA 
LOCAL

100 m^. Calle Blasco 
de Garay, y nave 525 
m^. Polígono Campo- 
Ilano. Teléfono: 
21 60 73.

• VIGILANTE JURADO, si 
tienes ganas de prorhocio- 
narte, empresa de seguri
dad de ámbito nacional soli
cita tus servicios. Llámanos 
a la mayor brevedad al telé
fono 908-16 99 06 de 9 a 13 
y de 16 a 20 horas.

ce 
C
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Confesiones del ambicioso protagonista de una de las seríes más pophlares de la televisión

David Selby, el malvado de ‘Talcon 
Crest”, siempre ha sido un buen chico
A pesar de realizar su trabajo coo profesionalidad, reconoce ser un actor con un repertorio limitado

^‘Apenas fumo, bebo poco
- Io normal en un buen 
gastrónomo-, no consumo 
ningún tipo de droga, pero 
conBeso que me seduce la 
buena comida, incluso 
podría decir que creo ser 
mejor cocinero que actor, 
tendría que baberme dedi
cado a la gastronomía”.

HOLLYWOOD (Fax 
Press).- El es el apuesto 
Richard Channing de Falcon 
Crest. David se autodefme 
como una paradoja, frecuen
temente se aisla del mundo 
que lo rodea, con un extraño 
lenguaje y cierto mal genio. 
Dice que desconfía de todo 
el mundo, excepto de su fami
lia y amigos más íntimos, pero 
por otra parte, frecuentemen
te baja la guardia y admite 
una tremenda necesidad de 
afecto. Su imagen de malo de 
la pantalla, fruto de su trabajo 
en “Flamingo Road” como el 
malévolo “Michael Tyrone”, y 
sobre todo en “Falcon Crest” 
como el malvado “Richard 
Channing”, le ha hecho tele
visivamente famoso. Lo mis
mo que su capacidad para gus- 

1 tar a las mujeres, igualmente 
le ha proporcionado el ele
vado puesto que ocupa como 
astro de la televisión, y el ele
vado nivel de vida que lleva. 
Se comprueba una vez más 
que este tipo de personajes 
“malvados” en la pantalla, ter
minan por convertirse en los

A David Selby le encantan la fama y el dinero.

más seductores astros de la 
pantalla y también los actores 
más naturales. - “Después del 
éxito que he alcanzado como 
actor, me encuentro como si 
tuviera “algo” extra de lo que 
antes carecía.

Nunca aspiré a ser una 
estrella de la pantalla. Lo cier
to es que nunca supe real
mente lo que deseaba ser. Se 
podría decir que elegí esta 
actividad profesional, única
mente por instinto”. Tengo 
que ser, de todas formas, muy 
cuidadoso, porque soy real

ESPECTACULOS

mente un actor con un reper
torio limitado. Sí; mi registro 
no es muy amplio, o al menos 
no tanto como yo desearía, 
y como actor existen muchas 
cosas para las que no estoy 
capacitado”.

Carácter contradictorio

David Selby es un carácter 
en contradición y conflicto, se 
convierte én una actor de gran 
intensidad, pero no cerebral. 
Admite usualmente que se 
proyecta asimismo en el papel 

que interpreta, más que incor
porar un carácter determina
do. ¿Qué idea tiene de su pro
fesión de actor? - “Lo que 
más me gusta de este trabajo, 
es el dinero y la fama. Cuando 
una persona dispone de dine
ro suficiente para sentirse 
independiente, ya nadie puede 
presionarlo o empujarlo. 
Resulta sorprendente pero 
real, el hecho de que el dinero 
puede hacer respetable a las 
personas, algo que no veo 
bien”.

Popular estrella

James Baker. '

Citas

“Falcon Crest” le ha con
vertido en una de las estrellas 
más populares de la televisión, 
a la vez que una encuesta, le 
ha situado a la altura de Larry 
Hagman, como el actor más 
odiado, por culpa del papel 
que interpreta. Se queja de 
las muchas cartas amenazado
ras que recibe, por culpe de 
su papel como “Richard 
Channing”. - ¿En el fondo, 
es tan “malvado” como el per
sonaje que interpreta en “Fal
con Crest? - “No. Nunca me 
he visto como un malvado fue
ra de la pantalla. Aunque 
resulta evidente que mí papel 
como “Richard Channing” da 
esa imagen. No es fácil dar 
en la pantalla, el papel de 
“malo” cuando en el fondo, 
y eso es cierto, yo soy “un 
buen chico”. Tanto en la vida 
real como en la pantalla, me 
gustaría ser siempre el bueno.

JORGE SERRANO, n 
Presidente de Guatemala/ 
tendré compromisos con nía 
grupo poderoso, más quei 
Dios y con mi pueblo”,

JAMES BAKER, secreü 
de Estado norteamericano:’ 
dam Husein tiene en su po 
el decidir si hay paz o si 
la hay”. SADAM HUSEIN, I 
sidente iraquí: “La batalla 
extenderá al mundo entei 
YASER ARAFAT, líder de 
OLP: “El próximo 15 de es 
no habrá guerra en el & 
Pérsico”. RUBERT DE 11 
TOS, ganador del prinK 
Josep Pla y eurodiputado:! 
formas de matar fantasma 
una es escribir sobre ek 
IMANOL MURUA, dipuE 
general de Guipúzcoa: Las| 
tolas podrán matar a las f 
sonas, pero no a la liberal 
a la democracia”. FRANGI < 
RUIZ MIGUEL, torero: “Vi 
vo a torear porque necet 
jugarme la vida otra 'f 
ANTONIO SAURA, pintor: 
destrucción hace que e j 
resurja en forma de pin®

Cumpleaños

Hoy, 9 de eneró, cumplen

I

años las siguentes personas:
JOAN BAEZ, .cantante, 49.

RICHARD NIXON, expre
sidente de EEUU, 77.

SUSANNAH YORK, actriz, 
49.

EMILIO BLANCO, futbolis
ta, 25.

JIMMY PAPE, músico, 46.
AITOR GONZALEZ, jugador

de baloncesto, 24.
MATHIUS HERMANS, 

ciclista, 27.

Selby lucha en la actualidad por un incremento de sus honorarios por su trabajo en “Falcon Cr^

^‘Desgraciadamente en la realidad existei
personas como Angela y Richard”

MADRID (Fax Press).- 
Hablando de “Falcon Crest”, 
sin duda uno de los programas 
de mayor éxito en las últimas 
temporadas, no puedo evitar 
hablar de los rumores, que 
sitúan a los actores de esa serie, 
enfrentados los unos con los 
otros.

¿Qué sucede entre ustedes? 
- “Esos seudoenfrentamientos, 
evidentemente existen, por qué 
ocultarlo, y se debe a que hay 
actores que no respetan a los 
mayores, se creen sublimes en 
su trabajo.

La falta de diálogo entre la 
gente que componemos el 
reparto de “Falcon Crest” es 
otro de los factores negativos”.

David Selby compagina el 
cuidado de sus cualidades inter
pretativas y el mimo de su ima
gen física.

Cuidados necesarios

¿Por qué? - “Los actores 
debemos mantenemos en forma 
para realizar nuestras interpre
taciones, para ofrecer al público 
una imagen atractiva. Un actor 
debe cuidarse como lo hace un 

deportista de élite”.
Regresando a su trabajo este

lar en “Falcon Crest”, ¿Quién 
es más malvado, Angela Chan
ning o Richard Channing? -

“Creo que Angela, me supera 
en maldad, para ella hacer daño 
es sólo un hobby, mientras que 
él utiliza todo tipo de medios 
válidos o no, para sobrevivir en 
la jungla de las finanzas”.

David, ¿Cree que en el mun
do real existen personas como 
“Angela” y “Richard”?

“Desgraciadamente para la 
sociedad existen muchas perso
nas de esas características, las 
cuales con el fin de alcanzar 
sus metas, están dispuestas a 
todo, sin respetar personas, filo
sofías religiosas, ideales políti
cos, instituciones o cosas”. Y 
David vuelve a matizar: “ Afor
tunadamente, “Richard Chan
ning”, es el malo, mientras que 
David Selby continúa siendo el 
bueno”.

Más malvado que “J.R. Ewing

Un bueno, al que su perso
naje en la pantalla le hace malo, 
pues si nos atenemos al resul-

Selby aspira a ganar, como mínimo, lo mismo que Jane Wynian

tado de una encuesta, “Richard 
Channing, es considerado por 
el público como más malvado 
que el mismísimo “J.R. Ewing” 
de “Dallas”. - “Profesionalmen
te es bueno que me consideren 
más malvado que “J.R.”, pues 
ello implica más popularidad, 
y la posibilidad de poder exigir 
a los productores de “Falcon

Crest” un Í
honorarios, ^’!^. ^ Jelo^^ 
altura, corno
recibe Jane ^^^«cgicon^^ 
sidera el líder de ^^^ dé | 
“Soy únicamente jeJ 
personajes des ^,^^ 
obra, no ^^P^í^Sgiigent^n 
el público es intebg 
sus puntos de vi j
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El cineasta Vicente Aranda se afianza como un auténtico experto en adaptación de novelas al cine

El primer canal comienza la emisión 
por capítulos de “Los jinetes del alba”

1 El espacio ^Taseo central” ofrece una nueva ocasión para conocer ¡a historia de los Estados Unidos

¡Hoy comienza a partir de las 23.00 horas en el primer 
Icana/ de Televisión española la serie “Los jinetes del 
Idba”, adaptación dirigida por Vicente Aranda de la 
taovela del mismo título de Jesús Fernández Santos. 
bu director, durante su presentación en el pasado Fes- 
Uival de Cine de Valladolid, explicó que trabajó con

plena libertad para adaptar el texto literario. Aranda 
afírmó que considera esta serie más como un largo- 
metraje cinematográfíco que como una producción tele
visiva, “sólo que con cinco horas de duración^\ ya que 
al igual que en una película “se iba rehaciendo el 
guión mientras se iba filmando”.

K MADRID (Efe).- También 
"'destacó que en la serie respetó 

1 más la definición de las figuras 
que la trama argumental, aun

iecrea 
ano:1 
supd 
o si

E1N,Í

que reconoció que el contexto 
y el fondo histórico de los 

(hechos que se narran ha ter
minado por adquirir un mayor 
relieve del que esperaba.

i Vicente Aranda se ha con
vertido en un auténtico exper
to en la adaptación de novelas 
al cine, como es el caso de 

lataUa 
enien
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de CK 
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ado:H 
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“La muchacha de las bragas 
de oro”, “Fanny pelopaja” y 
“Tiempo de silencio”.

El agumento de “Los jinetes 
del alba”, cuyo principal papel 
está interpretado por Victoria 
Abril, se desanolla en Astu
rias desde pocas fechas antes 
de la proclamación de la II 
República hasta la entrada en 
Oviedo del ejército franquista.

La historia se inicia en una 
pequeña población cuya vida 
gira en torno a un balneario 
de aguas termales y a la perió
dica aparición de los asturco- 
nes, una raza de caballos en 
proceso de extinción que des
cendían cada otoño de las 
montañas.

El balneario pertenece a 
nona Amalia (Graciela Bor

ges), que emplea como gober
nanta a su prima Adamina 
(Gloria Muñoz), recién aban
donada por su marido y madre 
de Marian (Victoria Abril).

El principal deseo de 
Marian es hacerse con la pro
piedad del balneario, pero 
sólo lo consigue tras sufrir 
diversas vicisitudes acordes 
con los duros días en los que 
le tocó vivir.

Además, cuando lo consi
gue, tanto el balneario como 
los hombres que la rodean son 
una auténtica ruina.

Junto a los actores citados 
también participan en la serie 
Jorge Sanz, Fernando Guillén 
y Maribel Verdú.

TVE 2 ofrece hoy dentro 
del espacio “Paseo central” 
una nueva ocasión para cono
cer la historia de los Estados 
Unidos, en una serie que 
cuenta con el aliciente aña
dido de tratar, si bien tan sólo 
de soslayo, parte de la historia 
española.

Esta nueva serie documen
tal, compuesta por tres capí
tulos y denominada “EE.UU 
y Filipinas”, está dedicada a 
las turbulentas relaciones 
entre ambos países.

Antonio Iranzo en una secuencia de “Los jinetes del alba”.

El primer episodio, bajo el llegó a la anexión de Filipinas,
título “A su imagen; Los días 
coloniales” y programado a las 
15.30 horas, se inicia con la 
decisiva intervención nortea
mericana en la contienda 
entre España y su antigua 
colonia.

Describre la penetración 
política y cultural de los Esta
dos Unidos en el archipiélago, 
tan eficaz que prácticamente 

y termina con los sucesos de 
la II Guerra Mundial, la ocu
pación japonesa y la posterior 
liberación por parte del Gene
ral McArthur. Dentro de esta 
línea de educación histórica, 
el segundo canal también ofre
ce hoy el film documental 
“Danza de esperanza” dentro 
de “Documentos TV”, a partir 
de las 23.30 horas.

Programa 
especial 
dedicado al 
cineasta David 
Lean

MADRID (Fax Press).- La 
“2” emite a partir de las 22,00 
horas un programa especial 
dedicado al director cinemato
gráfico David Lean, que dirigió 
películas tan importantes como 
“Pasaje a la India”, “El río 
puente sobre el río Kwai” y “La 
hija de Ryan”.

Por esta misma cadena y a 
las 16.35 “Más allá de la jus
ticia” dirigida en 1976 por el 
televisivo Kevin Conner.

Un hombre desesperado se 
lanza a vengar el asesinato de 
su padre, cuando observa, 
impotente, que la justicia no 
hace nada al respecto.

Encontrará ayuda en una 
sociedad de caballeros andantes 
que se tomarán la justicia por 
cuenta propia.

Como actores principales, 
John Mills, David Bimey y Bar
bara Bershey entre otros des
tacados intérpretes.

“La berra prometida”

“La tierra prometida” es la 
película que ofrece la “2” a las 
0.45 horas.

Su director, Miguel Littín 
cuenta con un reparto de excep
ción compuesto por Nelson 
Villagrá, Marcelo Gaete y 
Rafael Benavente, actores des
conocidos en España. Un grupo 
de campesinos chilenos buscan 
trabajo y dónde afincarse.

Un incitador político les 
induce a la revolución para con
seguir “el triunfo de los 
pobres”.

Se enfrentarán al poder esta
blecido pero serán reprimidos 
sangrientamente.
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17,55. - EL DUENDE DEL 
GLOBO

18,00.- LOS MUNDOS DE 
YUPI

18,30. - CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

19,30. - OBRAS MARAVI
LLOSAS

20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- ESPECIAL “UN DIA 

ES UN DIA”
22,00.- FALCON CREST
22,55. - JINETES DEL ALBA

24,00.- DIARIO NOCHE 
00,30.- QUERIDO CABA

RET
01.30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
08,50.- PISTA DE ESTRE

LLAS
09,00.- TV EDUCATIVA 
10,00.- NOTICIAS 
U,00.- LA HORA DE... 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- GALERIA DE MUSI

CA 
13,05.- BARRIO SESAMO 
13,30. - DIBUJA - 2 
14,00.- WEBSTER 
14,25. - NOTICIAS 
14,30. - ESTADIO 2 
15,00.- NATACION
Campeonato del Mundo. 

Desde Perth (Australia) Resu
men.

15,30. - PASEO CENTRAL 
EEUU y Filipinas: “A su ima

gen: los días coloniales”
16,30. - NOTICIAS
16,35. - PRIMERA SESION 
“Más allá de la justicia” (1976 

- 90‘)
Director: Kevin Conner 
Intérpretes: John Mills, 

David Birney, Barbara Hershey.
Un hombre se lanza a vengar 

el asesinato de su padre, indig

nado ante la incapacidad de la 
justicia para castigar al culpa
ble. Encontrará ayuda en una 
sociedad de caballeros andan
tes, paladines medievales en la 
línea de los héroes de la Tabla 
Redonda.

18,05.- NOTICIAS
18,10.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
“La familia feliz”
19,00.- MIKIMOTO CLIP
19,30.- DIBUJA - 2
20.00.- NOTICIAS 
20,05.- MR. T.
20,30.- CHEERS

y

Especial David Lean.

21,00.- NOTICIAS
21,10.- RECITAL DE JOSE 

CARRERAS
22.05.- ESPECIAL DAVID 

LEAN
23,30.- DOCUMENTOS TV 
00,45.- ULTIMA SESION
Ciclo: hecho en América 
“La tierra prometida”
Dirección y guión: Miguel 

Littin
Intérpretes: Nelson Villagra, 

Marcelina Gaete, Rafael Bena
vente

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE
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El gobernador 
ci’^l mediará 
en la huelga 
convocada en 
el Hospital

El gobernador de 
Virginio Fuentes, ha 
entrevistarse con la

Albacete, 
solicitado 
Junta de

Personal del Hospital General, 
que ha convocado paros de dos 
horas a partir del próximo día 
15. Según informó ayer a EFE 
la portavoz de la Junta, Encar
nación Ortiz, de CC.OO., la 
reunión ha sido solitada por el 
gobernador tras el escrito envia
do por los sindicalistas en el 
que anunciaban los paros. En 
este escrito, la Junta de Per
sonal exponía que se sienten 
“engañados por la dirección del 
Hospital, al repartir el comple
mento de productividad como 
premios y castigos, sin atender 
a la profesionalidad de quien 
los recibe”, dentro de un con
flicto del que ya ha informado 
este diario.

Los sindicatos piden la dimi
sión del director médico del 
Hospital, Antonio Marrón, 
quien calificó sus planteamien
tos de “infantiles” y agregó que 
“la huelga es desmesurada y 
afectará a los usuarios”.
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Donan tres 
pinturas “Naif
al futuro Mus«g 
de Arte Popula 
de Albacete

Un ejemplar de primera.- Entre los más de 500 ejemplares de canaricultura y 
ornitología en las variedades de color, exóticos, híbridos y silvestres que se han dado cita 
en el cuatro concurso que se viene celebrando en el Teatro Municipal de nuestra ciudad 
se encuentra éste, uno de los más llamativos, tanto para el público como para los propios 
criadores. Además, este concurso está convirtiendo por unas semanas a Albacete en sede 
nacional de estas especies, jesús moreno

Alrededor de las 13,00 feo 
de ayer, en la Biblioteca i 
Ayuntamiento de Albacete 
produjo el acto de donaciik 
tres cuadros de pintura “Ni 
al director del futuro Ma 
Internacional de Arte Popí 
Ramírez de Lucas.

Las obras fueron donadas) 
tres pintoras de esta modalii 
artística, que junto con os 
artistas residentes en Maá 
visitaron ayer la exposición 
belenes con piezas de la ca 
ción de Ramírez de Lucas i 
se ha montado en el hall 
Ayuntamiento albaceteño.

Este grupo de artistas,!! 
esta semana también havisiu 
otras muestras de arte reá 
das en Jaén, se desplazó pi 
teriormente al Museo de Al 
cete para contemplar las es 
siciones que con carácter pi 
manente se exhiben en a 
recinto cultural.

Í 
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Explotarán una finca del M 
de Defensa en Anchuras

La región podrá 
ver los tres 
canales privados 
en los próximos 
tres meses

■ Desde ayer la ciudad 
parece otra, al menos está 
más oscura y no es que el 
alumbrado sea pobre, sino 
que las luces de Navidad 
daban un brillo especial a 
las calles.

Como ya adelantó este diario 
en su día todas las capitales de 
Castilla-La Mancha podrán ver
los tres canales de televisión pri
vados existentes en España 
antes de que finalice el primer 
trimestre de este año, según han 
informado fuentes de Retevi
sión, sociedad estatal que ges
tiona la red pública de teleco- 
muncaciones. Por lo que res
pecta a la provincia de Gua
dalajara ésta es hasta ahora la 
única que ha podido ver las 
televisiones privadas desde el 
comienzo de su emisión ya que .

■ Y no sólo las luces, sino 
el ambiente es ya diferente. 
Ahora la resaca y el ir y 
venir cotidiano. A excepción 
de los “amantes de la 
noche”, a partir de las nueve, 
todo el mundo en casa. Ya 
llegará el buen tiempo.

las recibe 
el emisor 
Madrid.

Para la

directamente desde 
de Torrespaña en

sociedad Retevisión
esta próxima cobertura se ade
lanta en más de tres años en 
algunas de las ciudades de nues
tra comunidad, según fechas 
previstas en el plan técnico. El 
citado informe preveía, asimis
mo, que los canales privados 
llegasen a Toledo y Albacete 
en 1992, mientras que a las pro
vincias de Ciudad Real y Cuen
ca tendrían que esperar hasta 
el año 1993. Tras la firma, el 
pasado 11 de octubre, de un con
venio de colaboración con la 
Junta de Comunidades para 
anticipar la llegada de los cana
les privados, la región podrá 
acceder a las televisiones pri
vadas en los próximos tres
meses.

■ También es cierto que 
las mañanas vuelven a tener 
ese sabor tan especial como 
es ver a los niños, cartera 
en ristre, camino del colegio. 
Resignación y a preparar los 
exámenes que se avecinan.

■ También vuelven a su 
ritmo normal los despachos. 
Al menos ahora, no se lla
mará y habrá una señorita 
que diga “está de vacacio
nes” o, simplemente, que no 
conteste nadie.

■ Todo apunta a que los 
particulares que han propue- 
to la ampliación de Campo
llano se van a quedar, como 
dice el refrán, con “su gózo 
en un pozo”, y es que el 
equipo de gobierno no está 
muy por la labor. Todo pue
de ser que la oposición se 
empeñe hasta el punto de 
ponerse todos los grupos de 
acuerde y logren sacar el 
asunto adelante. No llegará 
el milagro.

En Talavera no está Juan de Dios.

***
■ Y es que lo del suelo 

industrial en Albacete va a 
traer mucha cola. Tampoco 
es esto Nueva York y cada 
dos por tres no están inten
tando venir aquí nuevas 
industrias, por mucho que el 
“Pacto por Albacete” así 
intente venderlo.

■ Hablando de “Pacto 
por Albacete”, a esta inicia
tiva le ha surgido un primo
hermano 
réplica.

■ En 
lada de

o

la

al menos una

* * *
localidad tode-

Talavera quieren
hacer también otro “Pacto”, 
pero, seguro, seguro, que no 
es lo mismo, porque allí no 
existe un Juan de Dios.

ANCHURAS (Efe).- Un 
total de noventa familias de 
Anchuras comenzarán hoy la 
explotación de la finca de esta 
localidad “El Rosalejo”, permu
tada por el Ministerio de 
Defensa a la familia Moro para 
la instalación de un campo de 
tiro del Ejército del Aire. Estas 
familias se constituyeron en 
sociedad agrícola el pasado día 
3 de enero, “con el fin de evitar 
la ubicación de este polígono 
y explotar la finca, sin entrar 
en la dialéctica del Ministerio, 
que nos ofreció el uso del 90% 
de la superficie de la misma”, 
según ha declarado el alcalde 
de Anchuras, Santiago Martín.

Martín explicó que “nosotros 
no aceptamos este ofrecimien
to, porque eso sería como dar 
nuestro apoyo al campo de 
tiro”. En este sentido, el por
tavoz de la Coordinadora para 
la Defensa de Anchuras, Alfon
so Labrador, ha señalado que 
los vecinos tienen la intención 
de roturar toda la extensión de 
la finca, de unas 3.400 hectá
reas, “para impedir que un 10 
por ciento de la misma sea uti
lizada por Defensa para la zona 
de diana del campo”.

Labrador añadió que, “aun-
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